
SoASESINADO
El «asalto»

a la Moncloa

En el momento de entrar en máqui- 
na el presente número, nos llega la no- | 
ticia de que ha sido "ejecutado” por ' 
las Brigadas Rojas el jefe de la Demo
cracia Cristiana italiana Aldo Moro.

Su cadáver ha sido encontrado poco 
antes de las cuatro de la tarde, dentro 
de un R-4 en el centro de Roma, a po
cos metros de la sede del partido de la 
Democracia Cristiana donde se hallaba 
reunido el pleno de sus dirigentes.

Las informaciones son tremenda
mente confusas, aunque todo coin
cide en indicar una tremenda con 
moción en Italia y en el resto del 
mundo por el bárbaro asesinato.

Se proclama socialdemócrata y I
anuncia que propondrá al partido I
suprimir el “marxismo de sus estatutos”/

"Quiero conseguir /os ocfio 
mi/iones de votos que necesitamos 
para /legar a/ Gobierno"
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“La izquierda del PSOE está 
ocupada por los comunistas. 
La posibilidad de conseguir
los se sitúa a la derecha”
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Crimen en la calle de Orense (Torrero) 

MATO A SU TIA CON 
UN CUCHILLO
INFORMACION EN LA PAGINA QUINCE

aragon^ uas ni menus
D ESDE estas páginas ya se avisó a tiempo de la maniobra discriminadora 

Que podía encubrirse tras la dicotomía nacionalidades-regiones. Luego, 
proyecto de Constitución ha refrendado en buena medida nuestras preven

ciones, estableciendo sospechosas diferencias entre los diversos territorios en 

asunción- dp la autonomía. Por eso, hemos recibido con enorme sa- 
^acción la intervención de ayer de Emilio Gastón en la Comisión Constitu

cional, en la que afirmó bien claro, sin tapujos, '*a la aragonesa", que esta 
erra no va a admitir que se la relegue a pueblo "de segunda"; que no vamos 

? ni un palmo en la lucha por nuestros legítimos derechos; que nos da 
9ual que se nos llame "región" o "nacionalidad", porque aquí nos basta con 

niarnos Aragón y nos entendemos todos. Sí, señor, Aragón, sin más guin- 
raí^ , pero con todo nuestro patrimonio histórico, político y cultu- 

> 3l que no renunciaremos nunca. Y para defender Aragón del centralismo

tar en algunas comunidades españolas, aquí nos erguiremos todos, y antes de 
que nos ahoguen, cerrando filas como el Día de San Jorge, saldremos a la ca* 
lie a pasear a cuerpo nuestra identidad aragonesa y nuestra voluntad de auto
nomía.

Sí, Emilio Gastón -una de la más intensas e insobornables vocaciones 
aragonesistas que se sientan ahora en el Congreso-* ha dicho todo lo que te
nía que decir, lo que muchos callan o intentan pasar de estraperto para que 
luego nos estrellemos contra el muro de los hechos consumados. Lo que 
habría dicho en clamoroso bloque el pueblo de Aragón si ayer hubiera po
dido hacerse oír en la Comisión Constitucional. La voz de Emilio Gastón, 
sus palabras y su emoción, en este punto, fueron ayer, ni más ni menos, las
de todo su pueblo. José Antonio Fuembuena
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Para que tenga larga vida

Una Constitucinn
¡Cor 
fHafc

MADRID, 9.

Todos ios oradores que inauguraron los debates 
constitucionales han coincidido en la necesidad 
de contar cuanto antes con un dictamen aprobado 

para no alargar peligrosamente el tiempo de la transi
ción. Sin embargo, mucho nos tememos los observa
dores parlamentarios, que los debates se extiendan 
más de lo prudente, si se trata de evitar que, con el 
procedimiento democrático de los votos, se resuelvan 
aquellos puntos en los que va a ser imposible un con
senso absoluto.

CRITERIOS DISPARES

Decimos esto porque de ios discursos de Herrero 
de Miñón y de Peces-Barba se desprenden dos modos 
diferentes de atender el consenso. Para el primero, la 
forma de evitar que ios debates se eternicen es lo que 
denomina aplicar el "silencio apócrifo"; es decir, de
jar para el legislador ordinario aquellos puntos en 
que, por no poder llegarse a un acuerdo, no se pueden 
concretar en el texto, y se corre peligro de que la con
cordia degenere en discordia.

Bastaría con enunciar el principio. Así se ha he
cho, por ejemplo con la indefinición que sobre la 
composición y funciones del Senado refleja el pro
yecto.

Este criterio choca con el de ios socialistas. Peces- 
Barba estima que la Comisión debe superar ese veinte 
por ciento de disenso del que habla Fraga, tendiendo a 
lograr un texto en el que no exista "algo que no sea 
absolutamente inaceptable para algún grupo parla
mentario", a fin de que con la misma Constitución, 
"puedan gobernar todos aquellos a quienes la volun
tad popular les dé la mayoría parlamentaria".

Esta declaración de buena voluntad, parecería 
coincidir con el planteamiento centrista, si el repre
sentante socialista no enumerara a continuación la 
serie de cuestiones que, a su juicio, no es aceptable 
que se dejen para las leyes de desarrollo de la Cons
titución; por ejemplo, y no le falta razón, el tema del 
Senado.

Necesariamente serán los votos los que resuelvan, 
en último extremo, esas discrepancias inconciliables. 
Los grupos que resulten perdedores ya han anunciado 
que no van a ser tan maximalistes como para despre
ciar el alto porcentaje de acuerdo alcanzado. Acaso la 
solución estuviera en flexibilizer el procedimiento 
pere cembier le Constitución como hen pedido le ma- 
yorfa de ios portavoces de la izquierda, especialmente 
Peces Barba y Carrillo. Ambos desearon larga vida 
a la nueva Constitución, pero Peces Barba matizó que, 
si se flexibilizaban ios procedimientos para su refor
ma. Es lógico, teniendo en cuenta que son partidos 
que aspiran ai poder. Quieren garantizarse que la 
Constitución con la que gobernarán el día que el pue
blo les entregue la mayoría parlamentaria, responda al 
modelo de sociedad que propugnan.

Quizá por eso hace bien el Centro en defender un 
mecanismo para la reforma constitucional que garan
tice, que seguiremos dentro del modelo de sociedad 
occidental y europea que todos parecen propugnar. 
Pues si Peces Barba, en nombre del socialismo dijo

SOBERANIA POPULAR

exprès

flexible
que sus planteamientos ideológicos "se enmarcan 
en el socialismo democrático", suponemos que se 
referirá al modelo del socialismo democrático que 
gobierna en Europa Occidental, no al de las "demo
cracias socialistas" del Este . Del' mismo modo que, 
cuando Carrillo dice que el proyecto no tiene "obs
táculos fundamentales" a la realización de sus idea
les , está reconociendo que existe la posibilidad 
de llevar a cabo los "cambios sociales que exija la so
beranía popular". Esperemos que demuestre en la 
práctica, como hasta ahora, pero no sólo en el Par
lamento, sino en la calle y en las fábricas, la profe
sión de fe democrática que Carrillo, en nombre del 
PCE, volvió a reiterar, cuando dijo que su partido "no 
haría jamás nada que vaya contra el principio de la 
soberanía popular", es decir, lo que imponga la mayo
ría.

EXPLOTADORES Y EXPLOTADOS

Lamentablemente ninguno de los países en los que 
se aspira, como también recordó Carrillo al enunciar 
"el ideal de su partido" a "instaurar una sociedad so

t ■

cialista, sin explotadores ni explotados" ha logrado 
todavía ese utópico objetivo, por otra parte deseable. 
Más bien la historia demuestra que la sociedad capita
lista, acaso dinamizada por la crítica marxiste ha sido 
más capaz de lograr esa creciente equiparación de cla
ses, a la par que ha reducido cada vez más las diferen
cias entre explotadores y explotados, al lograr que, 
por la vía democrática de la soberanía popular se vaya 
también estrechando cada vez más el círculo dé los 
explotadores, gracias a que en la sociedad democráti
ca de Qccidente, los explotadores están sometidos â 
la crítica pública, lo que no es posible practicar en 
esas sociedades socialistas igualitarias que utópica
mente proclaman lo que no practican.

En cualquier caso la Constitución no puede esta
blecer un mecanismo excesivamente rígico para su re
forma, de modo que enmascare la aspiración de "per
manente e inalterable" que tenían las Leyes Funda
mentales del anterior régimen, porque, entonces, el 
viento de la historia podría jugarle la mala pasada que 
le ha jugado a todos los que se empecinan en hipote
car la existencia de las generaciones que les suceden, 
sin pararse a pensar que somos sólo piezas perecederas 
del reloj del tiempo, que es lo único inmutable.

F. L. de PABLO
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iComisión Constitucional
Hablan las minorías EMILIO GASTON

mu wtBBBiaa—'La Monarquía

no ofrece crédito

MADRID, 9 (Logos).— La comisión de Constitución 
del Congreso reanudó ayer tarde los debates en torno 
al proyecto de Ley de Constitución con la interven
ción de los representantes de varios partidos que obtuvie
ron escaño en las elecciones legistativas del 15 de junio 
con carácter minoritario y que no obtuvieron, sin 
embargo, los escaños suficientes para formar grupos 
parlamentarios.

Los cuatro diputados que intervinieron defendieron la 
necesidad de reforzar el capítulo de la constitución 
referente a las autonomías y, en especial, dos de ellos, 
los señores Canyellas y Gastón Sanz, propugnaron 
la configuración del Estado con una extructura federal.

íe SBSuaÉ"
a los pueblos que

desheredó con

los decretos de

IVueva Planta

CANYELLAS

!Comenzó el turno de 
el Señor Canyellas, de la 
del Centro y de la 

¿Democracia Cristiana de 
^Cataluña, quien dijo que su

I ' Parttao siempre había defendido 
! V. • federal del Estado,
!—dijo— que duró hasta 
¿jpi/pe V. “Consideramos la 

f^®deral como la más 
y enraizada en el ser 

d® España. Discrepo 
dicen que no se puede tt'*; <!“• y* «tí

'I “t“»l Estado ¡han ° ■ ^‘Jaf^do en este Estado se 
Jenn P.jPducído errores tan 

'-DPrto^ ® 5 como la
! So de las culturas 

amniinc^' y vasca, cuando 
¡han de ciudadanos
■disrr!n?-^^j ®do marginados y 

"°?® P^®de decir 
Hedpraik+ cíente que los lio 2 y®""'"os a disgregar

I Î Por'^Bl^n^Í^^® onido. Venimos 
^íVÍa ® establecer una
^soliriarid o d i mien to yI apios P®''®onos ciudadanos 

fecunda

'^anyeHa.® ^4?’9 del señor 
i Sfecon^imil’ /ef'f'éndose al

i V i I ®oto de los derechos 
declara,^ P ° ' f f ' o os una 

(defensa de°h ¿° afóndente en 
t®lementn n L® f®hnlia, que es el 
'de la y fundamental

(•Hbertad Acerca de la
due el Hok ®f’señanza manifestó 
Pi’omover de los estados de 

nivelec „ enseñanza a todos 
0-^° se debe interpretar 

J'l’ertad a? Restricción de la 
particulares y 

■d'i’lgir establecer y
‘ ■^'’señanza s'u ^5' ones' de 

’^3ñadió retirmatizarse 
I® vida— -odose al derecho 

|P®ffenece inrin“® derecho 
sido e’íoellos que! nacido Jí“*’'dos. Pero no 

¿®dorto. Me opongo al

catalán. Comenzaba por 
lamentar profundamente no 
poder sumarse al coro de 
alabanzas de que ha sido objeto 
la Ponencia, y por manifestar 
que iba a rechazar el texto por 
ella elaborado.

Creo en conciencia que el 
alargamiento del proceso cons
titucional, sería más preferible 
que la aprobación precipitada de 
una Constitución que mucho me 
temo que resulte inadecuada a 
las reales necesidades del país. 
La primera objeción que puso al 
anteproyecto era la de con
siderarlo técnicamente 
desafortunado. La segunda 
objeción es que el anteproyecto 
establece la Monarquía como 
forma política del Estado sin

previa. Es muy posible que en el 
conjunto del Estado, no en 
Cataluña, este referéndum daría 
la victoria a la Monarquía. Si así 
sucediera, los republicanos, que 
antes que republicanos somos 
demócratas, aceptaríamos el 
veredicto popular, y mientras la 
Monarquía ha^a cumplir las 
leyes, no hablaríamos más de la 
cuestión. Ahora bien, si 
queremos ser coherentes con 
nuestra ideología democrática y 
si queremos cumplir el mandato 
que nos ha dado el pueblo, no 
tenemos otro remedio que 
plantear este tema. Reconozco 
que la Corona ha traído la 
democracia al país. La 
Monarquía es una realidad que 
no es posible ignorar, y también 
hay que admitir que las fuerzas 
armadas no tolerarían otra cosa. 
No tengo tampoco 
inconveniente en reconocer, 
añadió el señor Heribert Barrera, 
que don Juan Carlos se ha hecho 
acreedor del afecto y la estimá 
de los españoles, pero todos sus 
grandes méritos y todo el honor 
que merece, q.ue yo no lo voy a 
regatear, no implica 
necesariamente que la soberanía 
popular este limitada sobre este 
punto.

Es cierto, añadió que la 
Monarquía es una realidad, pero 
no es una realidad permanente, e

hipotética nación española que 
no ha conseguido esa unidad más 
de una forma coactiva y 
alineante.

Mi única bandera es la de las 
cuatro barras, muchos siglos más 
antigua y mi único himno es la 
Cancio Deis Segadors que evoca 
la guerra de los catalanes contra 
el Reino de España. Mi caso 
personal no tendría la menor 
importancia, pero no olviden 
señores diputados que este es 
también el caso —dijo el señor 
Barrera— que en conciencia 
sienten millones de mis 
compatriotas y de muchos otros 
ciudadanos españoles.

LETAMENDIA: MAYOR 
DUREZA

Aunque la comisión escuchó 
en silencio al señor Barrera no se 
podia dejar de observar en los 
rostros de algunos diputados la 
impresión que causaba la dureza 
de la crítica hecha por el 
diputado de Esquerra 
Republicana de Cataluña. Pero si 
el señor Barrera fue duro, mucho 
más lo fue acontinuación el 
representante de Euskadiko 
Eskerra, señor Letamendia, 
quien con el lenguaje que le 
caracteriza, manifestó que iba a 
hablar en nombre del pueblo 
vasco, y dentro de ese pueblo de

“Es inaceptable que la Monarquía sea introducida 
“de extranjís”, sin una consulta previa,- aunque don 
Juan Carlos se haya hecho acreedor del afecto y la
estima de los españoles (Heribert Barrera) j

racicriticó la 
9ue la titulo octavo y

parte de los 
í®blos de E?n - sufren los 

resoluH'’*”” podrán 
en duradera en lanS ciy® ®sos mismos, 

/DúKi- '’®sponsahi° partícipes 
®s de las tareas

1 —-~¿^EABANZAS

&®?®ntaVte ¿"Cervino 
BaV'dft® SAft® Esquerra

I - Heribe
habló en 

líe??" y VesnP^^^^^do acento 
'^anuaiPa®", on

® la prensa en

° ion

e I 
de

que haya habido previamente lo 
que es indispensable en la 
democracia, es decir, una 
£onsulta al país específicamente 
sobre este punto en condiciones, 
de igualdad para la defensa de 
todas las opciones. “La tercera 
objeción es que el anteproyecto 
persiste en el gran error de no 
restituir la soberanía a cada una 
de las naciones que integran el 
Estado. Sobran, añadió, por 
obvias, muchas frases definitorias 
que no aportan riada de positivo. 
Sobran también, a mi entender, 
todos los enunciados de buenas 
intenciones.

inmutable no creo que las 
Fuerzas Armadas se opusieran a 
la organización de un 
referéndum sobre la forma de
Estado. Una cosa es que no 
aceptaran un jefe de Estado 
republicano y
levantara contra 
popular.^ 

Refiriéndora al

otra que se 
una consulta

tema de las

hecho consumado

Sobre el tema dé la 
Monarquía o República el señor 
Barrera^ dijo que como todos 
saben, él pertenecía a un partido 
que es definido como 
explícitamente republicano, pero 
que sobre todo es nacionalista.
catalán, demócrata y 
izquierdas. No obstante si 
cosas se hicieran tal como 
democracia deben hacerse.

de 
las 
en 
yo

sería defensor de la República en 
su momento, en la prensa y en 
actos públicos, pero no lo haría 
en este Palacio. Quien debe con
testar a la prequnta de si 
República o Monarquía es el 
pueblo. Lo que es inaceptable 
—añadió— es que nos imponga 
como un hecho consumado y que 
la Monarquía sea introducida de 
extranjís, sin una consulta

autonomías dijo que España no 
es una nación, sino un Estado 
formado por un conjunto de 
naciones. Si España no es una 
nación, tampoco es una patria. 
Pero mi patria no es más que 
una, Cataluña. Hablar de la 
indivisibilidad y de la unidad 
indisoluble, incluso de la unidad 
sagrada de la patria, como diría 
el señor Fraga, no es más que 
poner de relieve un complejo de 
ansiedad. Es como diría el señor 
Carrillo, “dime de que presumes 
y te diré de lo que careces".

Es un mito peligroso, añadió, 
intentar creer que las victorias 
militares como las del 39 
destruyeron las instituciones de 
las viejas naciones de la 
Península, y fueron suficiente 
para crear una nación española. 
La península Ibérica tiene una 
identidad geográfica, pero no es 
una unidad política. España 
tiene identidad política pero no 
tiene identidad nacional- Desde 
Felipe ll no se ha conseguido 
que los catalanes en su conjunto

su sector más traumatizado. 
Escarnecido, un Sector que no ha 
podido olvidar los espantos de la 
postguerra, y vive en el horror 
del pasado y en el disgusto del 
presente, pero en la esperanza.

Del futuro. Esta parte del 
pueblo, dijo, anhela la liberación 
nacional y desea el socialismo 
como vía de liberación de los 
pueblos. Dijo que quería ser la 
voz de todas las fuerzas 
revolucionarias del Estado que 
no tenían representación en el 
Parlamento. Esa izquierda 
extraparlamentaria que desea la 
profundización de las libertades 
populares democráticas. Me abro 
también, añadió, a los sectores 
marginados, españoles como los 
presos sociales, a las 
comunidades étnicas 
perseguidas, como la gitana 
como aquella a la que pertence 
el Lute, la quinqui, hablo en 
nombre de las'prostitutas, de los 
ecologistas, y hablo en definitiva 
en nombre del derecho de 
autodeterminación; porque 
entiendo que este es un derecho 
democrático, elemental sin el 
cual la Constitución como marco 
de las relaciones entre los 
pueblos no tiene para nosotros 
ningún sentido.

RECHAZO 
ANTEPROYECTO

sientan su 
partria que 
no aceptan

pertenencia a otra 
a la de Cataluña, y 
formar parte de una

Bajando al plano de las 
relaciones, el señor Letamendia 
dijo que no se hacía muchas

ilusiones sobre el destino que va 
a correr su enmienda sobre el 
derecho de autodeterminación, 
por lo cual rechazaba el 
anteproyecto como instrumento 
válido de trabajo.

Defendió a continuación el 
derecho a la interrupción del 
embarazo, se pronunció por la 
República, manifestando que no 
tenía nada contrg don Juan 
Carlos. Es cierto, anadió que no 
es el monarca del fascismo, pero 
es el monarca de la reforma y la 
reforma no puede curar las llagas 
de Euskadi. Un pueblo que ha 
sufrido tanto en estos últimos 
años hubiera necesitado una 
ruptura radical con este pasado 
para sanar sus traumas, y la 
reforma conserva siempre parte 
de lo reformado: en este caso, el 
franquismo proyectándolo hacia 
el futuro. Nosotros —dijo— no 
olvidamos que la monarquía 
actual fue instaurada por el 
dictador.

También se pronunció por la 
configuración del Estado español 
como un Estado federal.

Cuando el oueblo tiene hijos 
que están dispuestos a dar su 
vida por él, ningún obtáculo del 
mundo puede impedir su 
definitiva libertad. Concluyó el 
señor Letamendia con el 
siguiente verso: “Mañana cuando 
yo muera no me vengáis a llorar, 
nunca estaré bajo tierra, soy 
viento de libertad”, verso del 
Che Guevara que hizo suyo el 
terrosita de la ETA “Txiki” que 
fue ejecutado en septiembre del 
75 y que el señor Letamendia 
calificó de “símbolo glorioso de 
la integración del emigrante a la 
vida de Euskadi” puesto que 
Paredes Manot era extremeño.

INTERVIENE GASTON

Finalmente intervino el señor 
Gastón Sanz del Partido 
Socialista de Aragón quien 
también se pronunció por la 
estructura fedefal del Estado. 
Dijo que en el anteproyecto era 
una Constitución de 
compromiso, pero que ganaba 
bastante camino de la 
democracia. Dijo que aceptaba la 
configuración de una monarquía 
social y democrática para no 
crear traumas y ampliar 
civilizadamente la democracia. 
Dijo que aceptaba la 
configuración de una monarquía 
social y democrática para no 
crear traumas y ampliar 
civilizadamente la democracia, el 
socialismo y la libertad de los 
pueblos. Calificó el anteproyecto 
de conservador, pero dijo que 
había que' conservar por lo 
menos la democracia. Dijo que 
no se sentía monárquico sino 
republicano federal. Pero 
refiriéndose a la economía social 
de mercado manifestó que de 
hecho el anteproyecto la 
configuraba de forma que nos 
metía de lleno en una sociedad 
c-onsumista que está ya 
empezando a sufrir sus defectos. 
En la economía social de 
mercado habrá que acoplarse la 
producción a un consumo 
natural, racional y no excitado 
por las propagandas alienantes.

“TODOS NO HEMOS 
CONSENSUADO”

Hay que buscar dijo el señor 
Gastón banz un equilibro entre

(PASA A LA PAG (NA OCHG)
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Coloquio sobre la Constitución

socializar empresas).

Por su parte Guillermo
economista del
miembro de

PUENTE GENIL Alianza Popular, señaló que

española — ,

La

OEJO^ I
i

e $

e/d/a e/tiempífsfemérídes

la 
d e

GRAVE 
A GAP

PC: SIRVE 
PARA TODOSPiera, 

Estado,

AP: LIMITACIONES 
A LA PROPIEDAD 
PRIVADA

cielo cubierto, con 
en el Cantábrico^

Soc 
desi 
en /

LA LUNA sale a las 6,51 y 
se pone a las 21,25 (hora solar).

SANTORAL: S. Nicolás y S. 
Geroncio, obispos y S. Timo
teo, mártir.

EL SOL sale a las 5,5 y se 
pone a las 19,17 (hora solar)

discurriendo hoy la "ronda" ciclista na
cional. Las únicas dificultades de tráfico 
se derivan de las interrupcionesque per
miten el paso de los ciclistas.

se puede

ejecutiva nacional

gobernar haciendo una

CORDOBA. 9 (Europa Press).— Según 
manifestaciones del jefe provincial de Fuerza Nueva en 
Córdoba, los cinco sacerdotes residentes en Puente Genii 
(Córdoba) se negaron a intervenir en el acto de bendición 
de la nueva sede del partido.

Per su parte Ramón 
Tamarríss por el PCE, dijo

El cielo ” ' ' ¡e 1
parcialmente |
Galicia, DuerO/Cent |
Pirineos, y en las |
regiones la nubosidad, 
escasa. En Canarias 
nubosidad al norte

MADRID, 9 (t^\oÆ 
Servicio Meteorolo» 
Nacional prevé f

(ííl®l©íi@íñl®lll

OGO

Los miedos de las inversiones 
USA en España

AS inversiones extranjeras en España han pasa
do estas semanas atrás por momentos muy difí

ciles. Los mismos rumores que hicieron bajar la Bolsa 
-huelgas, nacionalizaciones, Acción Sindical, etc.- 
hicieron huella en el gran capital extranjero, singular
mente en el alemán y el norteamericano. Tan mal se 
pusieron las cosas que la norteamericana Steel, 
empresa potentísima que cuenta con una participa
ción del 25 por ciento en Altos Hornos de Vizcaya y 
el 15 por ciento en Altos Hornos del Mediterráneo, 
decidió enviar a España a su presidente para conocer 
"in situ" cuál era la realidad española.

Y desde ayer, lunes, se encuentra el magna
te norteamericano en Madrid para decidir si se 
van con su dinero a otra parte o continúan 
embarcados en la siderurgia española.

Según el rumor, hasta hace menos de una 
semana, la decisión U.S.A, abandonista prima
ba sobre todas las demás. Pero en los últimos 
días, la Bolsa ha subido, la Ley de Acción Sin
dical no es tan "lobo feroz" como se preten
día, tampoco habrá nacionalizaciones en un 
largo periodo de tiempo, y el plan energético 
podría abrir nuevos horizontes al país.

Total que el Presidente de la Steel, cuan
do este "A/e" salga a la calle, ya se habrá en
trevistado con Rodríguez Sahagún y si hace
mos caso al rumor, los resultados serán de que ' 
los dólares continuarán en España y aquí no ha 
pasado nada.

De los marcos alemanes, hablaremos otro 
día.

L OS C/ÍVeO SA CERDO TES 
SE /VEGA RO/VA BE/VDEC/R 
LOS/VUEVOS LOCALES DE 
"FUERZA /VUEVA "

En el acto inaugural de dichos locales se registraron 
diversas intervenciones oratorias. También participó el 
jefe provincial de Sevilla. Posteriormente, se celebró una 
reunión, en la que se ratificó la postura de Fuerza Nueva 
de oponerse (con todos los medios a su alcance) a la 
petición de otros partidos de izquierda de retirar del 
Ayuntamiento los símbolos franquistas y borrar de la 
lápida los norribres de los caídos.

En lunes V en martes, mé
tete en todas partes; que 
no hay mejores artes.
Irónico, contra los entreme
tidos.
En llegando abril, cada 
una con su fusil.
Cada caña de las gramíneas 
luce ya su espiga, enfundada 
a descubierta

«Sirve para
TMMMfS

A/E-9-

AL

Derecha e Izquierda'
MADRID, 9 (Logos). —“Constitución y modelo 

económico social”, ha sido el tema del coloquio que 
organizado por la Asociación para el Progreso de la 
Dirección, se celebró con intervenciones de representantes 
de distintos partidos políticos y presidido por Antonio 
Garrigues Walker.

La primera interveitción corrió a cargo de Miguel Boyer, 
del PSOE, quien, entre otras cosas, señaló:

yuxtaposición de 
afirmaciones categóricas y 
neutralizaciones no menos 
categóricas que tales 
afirmaciones, con lo que 
quedaba desprovista de todo 
valor normativo.

No es razonable, con el 
actual equilibrio de fuerzas 
en la política del país, una 
Constitución que pretenda 
consagrar definitivamente 
un sistema económico-social 
a gusto de la Derecha sólo a 
a gusto de la Izquierda sólo, 
puesto que no hay consenso 
básico entre ambas sobre los 
rasgos que deben 
caracterizar a largo plazo a 
nuestra sociedad.

Entre lo que 
consideramos mejoras cabe 
destacar la supresión del 
supuesto derecho unilateral 
del empresario a establecer 
las condiciones de empleo 
de acuerdo con criterios de 
productividíd, así como la 
supresión del carácter muy 
limitativo del sector.

Entre los puntos sobre 
lós que discrepamos 
fuertemente, figuran la 
exigencia de indemnización 
previa (no sólo justa) en 
casos de expropiación, la 
necesidad de una ley 
singular para cada 
intervención de una empresa 
por el Estado, aunque las 
condiciones sean de extrema 
urgencia y la limitación del 
derecho de huelga, por la 
condición de no atentar 
contra servicios esenciales, 
que son un concepto 
indeterminado que podría 
permitir abusos 
antidemocráticos. También 
hay que recalcar lo insólito 
de g a rantizar en una 
Constitución el derecho al 
cierre patronal.

En suma, si prevalece 
intocada la actual redacción, 
la Constitución española de 
1978 será de fondo y de

forma bastante más 
conservadora que la 
española de 1931, o que las 
actuales francesa, italiana y 
alemana de Bonn (que, por 
ejemplo, menciona de modo 
explícito la posibilidad de

A su juicio, las 
limitaciones al derecho de 
propiedad privada, a la 
libertad, de empresa y a la 
economía de mercado son 
en el texto tan drásticas y 
de tal modo explícitas, que 
pueden anular por completo 
el poder ordenador de 
aquellos preceptos 
constitucionales en que tales 
conceptos parecen 
consagrarse como pilares del 
nuevo sistema organizativo 
de la sociedad española.

PSOE: Es más conservadora 
que la de 1931

AP: Hay limitaciones drásticas al 
derecho de propiedad, a la 
libertad de empresa y a la 
ecr lomía de mercado

si la Constitución debía 
determinar grados máximos 
de consenso entre las 
principales corrientes de 
opinión política en el 
momento constituyente, 
tales puntos de coincidencia 
eran, a juzgar por el texto 
del proyecto, en su 
yertienete económica, 
inexistentes. En su versión 
actual, más que un 
compromiso entre aquéllas, 
parecía ser una

entre otras cosas:
El proyecto de 

Constitución publicado el 
pasado 17 de abril presenta 
desde el punto de vista 
económico holgura 
suficiente para que, sin. 
faltar a los preceptos 
constitucionales —una vez 
que se apruebe por 
referéndum la nueva ley 
básica de la democracia

política conservadora y dii ; 
derechas, o una políticiH 
transformadora, de lui? 
estructuras económicas ip-i 
sociales en el sentido 
progresista. En el texto 
reconocerán derechc¿fe 
inexistentes en el régimeip 
anterior, como la lita^ 
sindicalización y el derechi^iï 
de huelga (art. 27), 
disfrute y preservación dffe 
medio ambiente (art. 42) 
el control de calidad de 
productos y servicios y 
derecho a la informacií>B‘ 
fidedigna acerca de 
(art. 47). Todos esto» 
derechos significan liS 
consagración democráticiB 
de conquistas que costarc'S 
V están costando muchoi® 
esfuerzos. B

Por otro lado, se da uwQ 
nueva orientación ig 
derechos ya formuladoscot|| 
anterioridad pero que ahon® 
adquieron verdadero ranj*® 
constitucional, y que de uní/î 
parte significan i 
reconocimiento de uní 
economía de mercado y ilflL 
derecho a la propiedaf® 
privada y. a la herencia, í’M 
tanto que’del otro ladoi<^¿ 
reconoce el derecho al 
empleo, a la seguri(W|-« 
social, a la protección 
emigrante, a la vivienda yi-^ 
las pensiones para la terceii 
edad.

Dentro del marco ' 
definido, las d if eren»,;;- 
fuerzas sociales tienen W' ' 
suficiente para 
organizarse en la legiWf^ 
aspiración de lograr 
diversos objetivos, 
embargo, hay que señalar>’^^3 
limitaciones que supone 
punto dos del artículo 2/ 
libre ejercicio del dera®» 
de huelga, sucediendo B 
propio en sentido inverso , 
el punto dos del artículo J 
que en el fondo se refiere 
lock-out o cierre pafro''.» 
Otro tanto cabe decir le ■ 
limitación que el artículo g 
supone a la sindicao B 
ciertos funcionarios. g.

"Los 
función 
dentro 
I iberal 
actúan 
hubie 
manifes 
que cai 
a las 
consulti 
vemos ( 
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Guerra 
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alas, 
inmedii 
pues est 
por su f
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1551,— Establecimiento de la Uni
versidad de L ima.

1699,— Nace en Oliva (Valencia) el 
erudito y crítico Gregorio Mayans y 
Sisear, primer biógrafo de Cervantes.

1846.— El general norteamericano 
Taylor derrota a los mejicanos cerca de 
Matamoros, hacia la desembocadura del 
Río Grande del Norte. Dos días después 
vendrá la declaración de guerra.

1887.— Nace en Granada Francisco 
Alonso García, el popular "maestro 
Alonso" cuya música ilustró muchas zar
zuelas de gran éxito.

1905. — Se da a conocer, en la Univer
sidad Literaria de Barcelona el poema 
"Don Quijote", de Strauss, coincidiendo

con el tercer centenario de la publica
ción del "Quijote".

1912.— Nace el actor mejicano Pedro 
Armendariz. Llevaba filmadas casi un 
centenar de películas cuando un cáncer 
puso fin a su vida, en julio de 1963.

1918.— Guerra de 1914-1918: Fonck 
conquista el título de "as de los ases"de 
la aviación francesa al derribar en dos ho
ras y 25 minutos, seis aparatos enemigos, 
los dos últimos haciendo frente a nueve 
adversarios.

1929.— Solemne inauguración de la 
exposición iberoamericana de Sevilla,

que constituyó un éxito extraordinario.
1946.— El rey de Italia, Víctor Ma

nuel abdica la corona en su hijo, el prín
cipe de Piamonte, que tomó el nombre 
de Humberto II.

1976.— Se suicida en la cárcel Ulri- 
que Meinhof (de la famosa banda del 
mismo nombre) era una de las principa
les figuras de la fracción Ejército Rojo.

1976.— Un muerto y tres heridos 
graves en enfrentamiento entre dos 
facciones carlistas, durante el viacrucis 
de Montejurra.

1977.— El conde de Barcelona, don 
Juan de Borbón, anuncia la próxima ce
sión de sus derechos dinásticos a su hijo 
el rey don Juan Carlos.

Informa la Delegación Provincial de 
Tráfico que no se halla cerrado al tráfi
co ningún puesto de montaña, asimismo 
están abiertas todas las carreteras de la 
región, por algunas de las cuales está

ESTADO EN LAS 
CARRETERAS Islas. fj!

Las tempera 
aumentarán ligeramente-

Ma
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ALFONSO GUERRA, EXPLOSIVO

I 'Podemos destnilr
Jora y du ?
I politici' ï

a UCD 001 dias'
OVIEDO, 9 (Europa Press y Logos).-Alfonso Guerra número dos del Partido 

Socialista Obrero Español declaró ayer a la “Hoja del Lunes” de Oviedo: “Podemos 
destruir a UCD en ocho días”. El dirigente socialista participó el domingo en un mitin 
en Mieres (Oviedo) en apoyo del candidato socialista Femando Moran.

ómicas 1^ > 
ntido
I texto «i- 
derechoi^;
I régimeip
I la
bI derechip-;
. 27), 
(ación dffe 
art. 42))tií 
dad de

formaciíi^' 
de ellí®

los ésten

¡mocrátici® 
Î costárotS 
} mu che;»

"Los distintos partidos 
funcionan clandestinamente 
dentro de UCD, y los 
I ibera les por ejemplo, 
actúan como si no se 
hubieran fu s i o nado" 
manifestó. “Están todos a lo 
que caiga, y las di st in tas 
alas que vienen a 
consultarnos si nosotros lo 
vemos o no con mal ojo. Si 
el PSOE —añade Alfonso 
Guerra —hace la menor 
insinuación a algunas de esas 
alas, se desgajarían 
inmediatamente de UCD, 
pues están muy preocupadas 
por su futuro”.

se da iiihR 
a c i 6n ig 
j lados coi|| 
que ahow 
ero ranjtS 
jue de 
¡can í'Jv

de uní 
:ado y dilfc 
propied«S 
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GRAVE ACUSACION 
A GARRIGUES

que el PSOE 
tomar medidas 
si estuviera en

tendría que 
impopulares 
el Gobierno

— reconoció— pero en 
contrapartida todos

Alfonso Guerra insiste en 
que el secretario general del 
PCE debiera ser Sartorius, 
ateniéndose a los aplausos 
recibidos en el Congreso.

Preguntado sobre su 
actitud en el Parlamento, 
Alfonso Guerra manifestó 
que es coherente con sus 
opiniones y con la línea del 
Partido Socialista Obrero 
Español.

Están a lo que caiga: 
cinco ministros han venido 
a preguntarnos con qué parte 
de UCD estaríamos 
dispuestos a gobernar"

Alfonso Guerra dijo 
también que Francisco 
rernández Ordóñez es el 
más próximo al Partido 
Socialista y el más honésto 
ue todos ios ministros. "Lo

o al pleotS 
seguridá^ 
ícción 
/¡endayi‘ 
la terceíi

narco íí' 
Jiferentfi . 
enen ba«K-- 
a ppíl'T’;

I
ograr fldk? 
vos. Si’/ív 
señalar 
supo”® ifil

I derec 
liendo 1«!^ 
inverso^, i 
rtículo^b 
3 refier®;^ 
! de a 
rtícuio.® 
indicacm

gue hace Garrigues en el 
Ministerio'de Obras Públicas 
'6 Sitúa en una posición 
'rreversible: está 
•■aeniplazando a los 
[“.Pelonar'ios por los 
políticos, colocando a su 
gente, con el pretexto de un 
saneamiento. Trata -añadió
la que los técnicos estén 

pagados en el 
„,Ker¡oqueen la empresa 
1« j se vayan y

®lesierto el campo 
para colocar a sus amigos”.

SiíSF- EN
CONDICIONES 

EL PSOE

incógnita está en saber 
cómo aceptaría un 
Gobierno socialista la gran 
banca, la jerarqufa militar,la 
jerarquía eclesiástica, los 
grandes empresarios y 
Washington la verdad es que 
no estamos" seguros de su 
reacción, por eso estamos 
trabajando para que esos 
sectores conozcan nuestras 
pretensiones. Es un terreno 
en el que creo que estamos 
jugando inteligentemente. 
El hecho de que un 
socialista sea presidente de 
la comisión de Defensa del 
Congreso está fomentando 
unas relaciones de 
cordial idad entre los 
socialistas y los militares”.

Reconoció de todas 
formas, que hay cosas en las 
que Adolfo Suárez está en 
mejores condiciones para 
hacerlas que el PSOE.

sabríamos que contábamos 
con un programa para poner 
fin a la crisis de este país y 
con la firme voluntad de 
aplicarlo.

"El problema de UCD 
— dijo— no es que sus 
hombres estén equivocados, 
el problema está en que no 
tienen filosofía alguna ni el 
más mínimo proyecto de 
solución. El ejecutivo del 
Gobierno está formado oor

"INFORMACIONES”; LOS 
SOCIALISTAS
ESTAN VERDES

Adolfo Suárez, Abril
Martorell, Landelino Lavilla 
y Martín Villa. Los demás, 
no se puede decir que sean 
ministros”.

CARRILLO UNA 
CONTRADICCION

I o sRespecto a 
comunistas españoles, 
Alfonso Guerra manifestó

a :

que cinco 
g'J.”tros del actual 

^3bían ido a 
de PSOE qué parte 
a estarían dispuestos 
* eeeptar. v al ser 
K? m*’""'”'’ razones 
romíí ® su partido a 

e’ líder 
socialista respondió qué “la

CRISIS ECONOMICA

Respecto a la crisis 
económica, Alfonso Guerra 
señaló que no se trata de 
una invención de la 
derecha, sino de una 
realidad que está ahí y que 
debe ser abordada, 
considerando el paro como 
el tema prioritario. No dudo

que es una desgracia que no 
sean comunistas. "Carrillo 
es una contradicción en sí 
mismo. Es un partido—dice 
Guerra— que quiere dar una 
imagen distinta que quiere 
aparentar que ha dejado de 
ser stalinista, que es el 
pionero de la reconciliación, 
y resulta que mantiene la 
misma di rección que 
reconoce haber sido 
stalinista”.

!¿sdfuc/icación de viviendas sociaiesocupadas

NO SE LEGALIZA LA 
PATADA A LA PUERTA

(Puntualiza el Ministerio)

e s 1 , 
bosi* * 
Centro ’ 

«
I** i

:e # ' 

ratu"' 

3 rite-

‘^oión^^ai?’ ® (Logos).— Sobre la signifi- 
®'®ril decreto de 14 de
oonstriiíH.® 5e regularizan viviendas 
^ivienrta^?^ ®* Instituto Nacional de la 
Hogar mJJ® extinguida Obra Sindical del 
^'Cíente 1^"®” ocupadas sin título su- 
■'Isterio informativos del Mi-
^’cilitadn u Públicas y Urbanismo ha

Por el les viviendas construidas
«xtinoiui ,5 l^ecional de la Vivienda y 

P’o estando Sindical del Hogar vie- 
panente on ’V^'^P.edas como domicilio per- 
® mayor/a°'^J®'®’l’es. oue con buena fe, en 
"‘Sarnas arin,ít®.l°\®esos han accedido» a las 
’iPienes nn?M'^’É®^®’es o alquilándolas de 
’’®'' ríe ellas autorizados para dispo- 

actúa'contra ios be-
5®” a traiM^ viviendas que no las ocu- 
;®tahucio n **® expropiación o del 

a la el niomento de proce-
2^®otra ^e tales medidas se en-

Por famir'J® je® viviendas están ocupa- 
'Cos que o» ? *’® escasos recursos econó- 

en la mayoría de los casos por

engaño han llegado a esta situación. Desalo
jar a estas familias ocupantes de las vivien
das supondría agravar aún más la injusticia 
sufrida, por lo que el real decreto reciente
mente aprobado pretende adjudicar legal
mente a estas familias las viviendas que 
vienen ocupando.

Para ello la Administración ponderará 
caso por caso tales circunstancias, de tai 
suerte que si se comprueba que una fami
lia ocupante posee otra vivienda o tiene 
capacidad económica que le permita ad
quirir una vivienda de nivel superior pro
movida por la iniciativa privada con la 
ayuda del Estado procederá al desalojo con 
carácter inmediato.

En modo alguno el reaí decreto aproba
do legaliza situaciones conseguidas por el 
procedimiento de la "patada a la puerta”, 
ya que va dirigido únicamente a aquellas 
viviendas que desde hace tiempo fueron 
adjudicadas a unas personas y vienen sien
do ocupadas por otras distintas pero no se 
refiere a vivienda, que estando vacías ha
yan sido ocupadas por la fuerza.

''Las mentes más 
organizadas de la Izquierda 
y de la Derecha piensan que 
no está el socialismo español 
en disposición de gánar las 
elecciones y gobernar. 
Alfonso Guerra acaba de de 
traernos a la memoria, a^ 
este propósito, la fábula de 
la zorra y las uvas: "Están 
verdes. No nos dejarían”, 
dice Abel Hernández, en su' 
habitual columna de 
"Informaciones”.

“No faltan observadores 
por el contrario, —añade— 
que estiman que el Partido 
Socialista llegó a su techo 
máximo en las elecciones 
del 15 de junio. El revés 
sindical, con el triunfo del 
sindicato comunista y el 
despertar de los sindicatos 
independientes, es una grave 
dificultad para que el 
socialismo alcance con 
mínimas garantías el poder.

El señor Hernández dice 
más adelante: "El PSOE 
desea que las elecciones 
generales se retrasen. UCD 
está sopesando la 
conveniencia de convocar a 
los españoles a las urnas 
nada más aprobada la 
Constitución. Caso de que el 
PSOE obtuviera la mayoría, 
no es probable que lograra 
la mayoría absoluta, esto le 
obligaría a gobernar en 
coalición. Felipe González 
ha reiterado su oposición a 
un frentepopulismo (Willy 
Brandt, por ejemplo, no 
daría sus bendiciones a un 
Gobierno Socialista-Comu
nista). La coalición tendría 
que ser con UCD. Esto 
impediría el funcionamiento 
real del Parlamento.

“No es por lo demás, 
probable —finaliza el 
artículo— que los 
empresarios recuperaran la 
confianza con Felipe 
González en La Moncloa. Ni 
tampoco los inversores 
extranjeros. Los estrategas 
del PSOE parece que han 
sopesado bien los pros y los 
contras y han llegado a la 
conclusión de la zorra en la 
fábula de Esopo cuando se 
convenció de que las uvas 
no estaban a su alcance: 
"Están verdes”. Hay 
maliciosos que concluyen 
que los que están verdes son 
los socialistas. Permanecer 
en la oposición puede ser 
más re n table para el 
socialismo y más 
conveniente para el país".

•
 El ministro preferido déla ÜCD, Martín Vi/fa, 
va a San José de Costa Rica y dice que él 

hará todo lo posible por conseguir que ios socialis
tas españoles no lleguen ai poder. A las pocas horas 
de acaecido ese evento, Alfonso Guerra, "enfant 
terrible" del PSOE, pone la guinda diciendo que su 

partido se "cargaría" a la UCD en ocho días. Vale. 
Apuntadas quedan las dos manifestaciones públi
cas. Apuntadas y creo que saboreadas también.

En primer lugar, y que me perdonen las vigen
tes auras de -poder, un ministro de UCD que a la 
sazón ocupa la cartera del Interior (o sea, respon
sable de algo tan falto de redefinición aquí como 
es el orden público) no puede decir, ni siquiera en 
Centroamérica, que va a hacer todo lo que esté en 
su mano para que éstos o aquéllos no puedan llegar 
al poder. Porque enseguida habrá quien piense que 
las virtudes dialécticas y parlamentarias que ador
nan a este ministro ex-líder del "Seu" no son 
arrnas suficientes ni siquiera para inquietar a cual
quier oposición; pero con lo que sí se 
puede inquietar, incordiar, jorobar y desestabilizar 
es con el instrumental humano y técnico al servicio 
del orden público. No creo que Rodolfo Martín 
Villa haya querido dar a entender, en sus declara
ciones costarricenses, que está dispuesto incluso al 
empleo de balas de goma y botes de humo si con 
eso impide que ios socialistas se acerquen a La 
Moncloa; sin embargo, bien le estaría al ministro 
una cierta dósis de prudencia en sus declaraciones 
foráneas, la misma de la que hace gala aquí den
tro desde que en algunos medios de opinión empe
zó a tomársele un tanto por el pito del sereno.

El caso del socialista Guerra no deja tampoco 
de ser singular, típico de una transición política en 
la que no sólo está falto de redifinición el concep
to de orden público, sino también lo están otros 
como son el socialismo, la oposición, etcétera. 
Creo recordar afirmaciones del mismo género que 
la que acaba de hacer Alfonso Guerra y a la que 
he aludido más arriba, pronunciadas en circuns
tancias históricas bien distintas a las que vivimos o 
creemos vivir en este país. Me explico: Benito Mu
ssolini, en ios años veinte, durante la lucha de los 
fascistas por encaramarse al poder fáctico en 
Italia, era amigo constante de aseveraciones como 
ésta; con tal postura el fundador del fascismo ita
liano pretendía dar ante la galería una imágen de 
fortaleza política muy conveniente para sus pro
pósitos, nada democráticos por cierto. Tampoco 
creo que exista la más mínima identidad dialécti
ca ni de ningún género entre el fascismo italiano 
y la línea de acción y palabra de un Alfonso Gue
rra. Pero la prudencia, la mesura y el contar hasta 
cien antes de hablar tampoco vendrían mal de 
cara a una mayor coherencia en este político so
cialista llamado -dicen- a tener un peso especí
fico muy concreto en el futuro de este país.

•
 Y al hablar de procesos deæstabilizadores 
me es imposible ignorar el continuo y ün 
tanto aberrante bombardeo al que está siendo so
metida la sociedad española en este mes que debe
ría ser florido y nos salió tristón. Los medios de 
comunicación de este país -muchos de ellos al 

menos- nos bombardean diriamente con apoca
lípticas amenazas sobre tumores malignos, enfer
medades incurables, vicios de difícil erradicación 
y qué sé yo cuántos otros temores. Todos los días 
nos están diciendo, con grandes alardes tipográfi
cos y verbales, que.a lo me/or tenemos un cáncer 
como la copa de un pino y no nos hemos enterado; 
que si seguimos fumando como hasta ahora nos 
vamos a ir con los gusanos más pronto de lo que 
creemos; que el vicio de beber puede impulsarnos 
a las incurables lacras del alcoholismo; que las esta
dísticas dicen que en nuestro país han aumentado 
de forma alarmante el número de enfermos con 
padecimientos de origen venéreo...

De una puñetera vez: ¿fios quieren de/ar tran
quilos? ¿Qué demonios pretenden? ¿Desestabili
zarnos de verdad? ¿Qué nos demos en serio y de 
una vez al catastrofismo?

J. L. Costa Ve/asco
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SE AGRAVA EL
CONFLICTO DE
HOSTELERIA

(Resumen de Logos)

HOY, DIA 9
del

ANA
MANUEL

FINCAS

pasad o. 
creaci ón

EL SECRETARIO GENERAL, 
XAVIER DE PEDRO Y SAN GIL

Î por los 
de alguna 

I algunas

EL SECRETARIO GENERAL, 
XAVIER DE PEDRO Y SAN GIL

MALAGA: 48.000 
JORNALES PERDIDOS 
EN LA PASADA SEMANA

ESCASA RESONANCIA 
EN LA HUELGA DE 
INSTITUTOS

continuar la huelga iniciada 
por este cuerpo la semana 
pasada.

CONFLICTO DE ASCON: 
OTRA VEZ HOGUERAS 
EN VIGO

HUELGA DE ESTIBADORES 
CANARIOS

que afectan a este sector, 
académico.

MADRID, 9 (Europa Press).— La Coordinadora Estatal 
de Profesores No Numerarios de Institutos Nacionales de 
Bachillerato se ha entrevistado esta mañana con el director 
general de Personal del Ministerio de Educación y Ciencia, 
don Matías Valles, con objeto de plantearle los problemas I o s 

curso 
a I a

p rincipalmente 
segundos que, < 
manera y en

Profesores No Numerarios.
Para solucionar este 

problema y evitar retrasos 
.en el inicio del curso, la 
Coordinadora recordó ai
señor Vallès 
compromisos del

de comisiones

ini€i)©H©líD^IÍ

agresores—. Después 
forcejeo, en el que 
su acompañante fue agréa' 
físicamente y una vez 
arrancaran la ir^^'^'^'gn 
golpe de silbato se bap 
del vagón en la estación 
Lista. .

FINCAS Olave. *1'^ 
97. Pisos todos 
res, Locales come’’’-' 
Hipotecas.

PAG.

Salmnei^gennia lElbaTc^ 
íS), . * Inllanco

Respecto a las 100.000 
plazas escolares de nueva 
creación necesarias para 
absorber la demanda de 
matrículas en los institutos, 
el señor Vallès respondió 
según informan fuentes de 
la coordinadora que el ritmo 
de contratación de todas 
estas obras está demostró de 
los plazos acordados, sin 
que se pueda afirmar que 
todas estarán funcionando 
para el próximo curso.

En consecuencia 
— añaden las mismas 
fuentes—, se piensa que será 
necesario recurrir a 
soluciones de urgencia, tales 
como dobles turnos, locales 
provisionales y otras. Este 
desfase en la creación de 
nuevos centros, junto con 
los concursos de traslado de 
profesores numerarios y las 
previstas oposiciones 
originarán un numeroso 
desplazamiento de

mixtas, con participación de 
los propios profesores no 
numerarios, y aplicación del 
baremó negociando 
igualmente en mayo de 
1977.

El señor Vallès 
—concluye el comunicado 
de la Coordinadora— se 
mostró abierto al diálogo 
sobre este punto y se acordó 
mantener una nueva sesión 
de trabajo, para concretar el 
tema, que tendrá lugar el 
próximo día 29 de mayo.

MADRID, 9 (Logos).— 
La huelga que había sido 
convocada por centrales 
sindicales en ¡os institutos 
de enseñanza media tuvo 
una ínfima acogida, sólo 
producida en algunas 
provincias, según fuentes 
docentes consultadas por 
Logos.

El paro, que estaba 
propuesto por catedráticos 
agregados y no numerarios 
fue secundado

EXCMO. AYUNTAMIENTO 
DE LA INMORTAL CIUDAD 

DE ZARAGOZA
En el Boletín Oficial de la Provincia núm. 92 de 

fecha 21 de abril del año 1978, se publica anuncio de 
convocatoria de la subasta para contratar las obras de 
muro en la acequia en el Parque del Barrio de la Quí
mica.

Los antecedentes de esta subasta se hallan de ma
nifiesto en la Sección de Propiedades de la Secretaría 
General, durante el plazo de VEINTE días hábiles, a 
partir del siguiente al de la publicación arriba mencio
nada, admitiéndose proposiciones para tomar parte en 
la subasta, en la citada oficina, hasta las trece horas 
del día 16-5-78.

Lo que se hace público para general conocimiento.
I.C. Zaragoza, 24 de abril de 1978

S un fenómeno conocido el valorar realmen
te lo que poseemos sólo cuando estos bienes 

nos faltan o cuando los tenemos en escasa canti
dad. La revolución industrial del siglo XVIII, pro
porcionó al mundo unos recursos energéticos que 
más tarde se verían ampliados y que lograron el 
gran desarrollo económico de finales del XIX y del 
XX. Los estudios científicos, demostraron que 
había suficientes cantidades de carbón, petróleo y 
otros combustibles, como para no preocuparse en 
mucho tiempo.

Pero la crisis petrolífera desencadenada en 1973, 
probó que, no solamente podía terminarse tan 
imprescindible materia prima, sino que el proble
ma podía politizarse y quedar bajo el control de 
los pocos países que producían el preciado oro ne
gro. Hubo ^ue comprender entonces que había ter
minado lá época de la energía abundante y barata. 
Lo malo es que, en los últimos años, el consumo 
de petróleo se ha incrementado hasta el punto, que 
la práctica totalidad de las naciones industriales, 
dependen de él. En España, por ejemplo, la evolu-, 
ción del consumo de carbón, electricidad y petró
leo, se refleja en este cuadro:

EXCMO. AYUNTAMIENTO 
DE LA INMORTAL CIUDAD 

DE ZARAGOZA
_En el Boletín Oficial del Estado núm. 98 de fecha 

25 de abril del año 1978, se publica anuncio de con
vocatoria de la subasta para contratar las obras de 
construcción de Parque en el Barrio de Villamayor. 
(2^ convocatoria).

Los antecedentes de esta subasta se hallan de ma
nifiesto en la Sección de Propiedades de la Secretaría 
General, durante el plazo de VEINTE días hábiles, a 
partir del siguiénte al de la publicación arriba mencio
nada, admitiéndose proposiciones para tomar parte en 
la subasta, en la citada oficina, hasta las trece horas 
del día 19-5-78.

Lo que se hace público para general conocimiento.
I.C. Zaragoza, 26 de abril de 1978

TORREMOLINOS (Málaga) 
9 (Efe).— Durante siete horas se 
ha prolongado la asamblea cele
brada ayer tarde en el palacio 
de Congresos de Torremolinos 
por los comités de empresa y 
delegados del sector de hoste
lería.

En esta reunión se trataba 
de recoger y abrir los sobres'ce
rrados, en cuyo interior se re
flejaba el criterio de las asam
bleas celebradas en cada una 
de las empresas para aceptar 
y rechazar la última oferta em
presarial.

Después de numerosas vo
taciones y largos debates se ha 
decidido abrir los sobres y 
guardarlos todos ellos cerrados 
en otro mayor lacrado, que que
da en poder de la mesa de la 
asamblea hasta tanto las empre
sas no cesen en su actitud de 
“lock out” (cierre patronal), 
adoptada por la mayoría de los 
hoteles de Málaga y de la Costa 
del Sol.

Esta medida se ha adoptado 
por entender que en las asam
bleas celebradas esta mañana en 
cada empresa pudo haber coac
ción.

don Manuel Otero Luna. Los 
miembros de la junta declara
ron ayer a los periodistas: “Es
tamos aquí para respaldar a la 
asociación de hospedaje de la 
Costa del Sol”.

El señor Otero Luna decla
ró: “No hemos hecho por gusto 
el cierre patronal, sino que nos 
hemos vito forzados a ello, al 
quedar los hoteles sin servicio 
durante 48 horas”.

(cifras en ®/o)

Petróleo Carbón Electricidad

1965 41’8 34’1 24’1
1975 70’3 19’0 10’7

También se acordó no acep
tar despidos ni sanciones y po
nerse en contacto con el gober
nador civil, delegado de Traba
jo y otras autoridades para que 
exijan la reapertura de los hote
les cerrados, señalando la repre
sentante de CC.OO. que si la si
tuación continúa se pueden to
mar medidas a nivel nacional.

El conflicto de hostelería de 
la Costa del Sol continúa. Esta 
mañana se ha reunido de nuevo 
en Málaga la Junta Nacional de 
Hospedaje, con su presidente.

VIGO, 9 (Europa Press).— 
Los trabajadores de Astilleros y 
Construcción (ASCON), en pa
ro desde el 22 de febrero, acor
daron ayer en asamblea no aten
der la orden judicial de que pro
cedan al mantenimiento de la 
maquinaria en las instalaciones 
de las dos factorías de la empre
sa, cuya plantilla es de 1.850 
operarios.

En la asamblea, los trabaja
dores manifestaron que si entra
ban en las istalaciones era para 
quedarse. Ayer grupos de traba
jadores provocaron cortes de 
tráfico y hogueras en la ciudad, 
lo que motivó la intervención de 
la fuerza pública, con botes de 
humo y pelotas de goma.

SEVILLA: 20.000 
METALURGICOS, EN 
HUELGA

¡CASETAS EN FIESTAS!

NUEVA ETAPA

Unos 20.000 metalúrgicos 
de los 30.000 trabajadores de la 
provincia se han sumado a la 
huelga del sector, convocada 
con una duración de 24 horas 
por las centrales CC.OO y UGT 
en apoyo de la firma del conve
nio, cuyas negociaciones están 
paralizadas ya que la patronal 
ha rechazado las peticiones de 
los trabajadores.

Durante la semana pasada, se 
han perdido, por dejar de traba
jar, en nuestra provincia, cuaren
ta y ocho mil jornales, reparti
dos de la siguiente manera: tra
bajadores de alimentación, ocho 
mU, de la recogida de la caña de 
azúcar, cinco mil, de hostelería, 
veinticuatro mil, y trabajadores 
de la empresa Río Blanco, sete
cientos cincuenta.

La huelga en los puertos ca
narios continuó en el día de 
ayer. Como se sabe, esta huelga 
se inició a las cero horas del sá
bado, al no haber acuerdo entre 
los estibadores de todos los 
puertos del archipiélago y los 
empresarios.

Estas cifras, que demuestran una caótica de- 
pendencia del petróleo, y el hecho de que los ára
bes pueden cerrar el grife si un día se enfadan, 
tiene que ser suficiente para buscar desde ya, otras 
fuentes energéticas que puedan complementar o 
sustituir a las ya existentes. Otro modo de aprove
char mejor la energía, es el de desperdiciar la me
nor cantidad posible.

Respecto al primer punto, se realizan en va
rios países europeos, investigaciones para poner a 
punto nuevos sistemas de captación de energía 
cólica (generada por el viento), solar (se obtiene 
a partir de las radiaciones del Sol) y marina (apro
vechando el movimiento del agua del mar). De los 
tres casos citados, y en contra de los que se pro
nuncian |)or un apoyo incondicional a la energía 
solar, el que necesita menor tecnología, es el de 
energía cólica, y así, en Alemania, se completa 
actualmente el proyecto Grovian para instalar 
varias centrales que capten y transformen la fuer
za de las corrientes de aire. ■ En nuestro país, se 
realizan algunos esfuerzos sobre el particular, 
aunque no pueda decirse que se cuenta con un 
decidido apoyo oficial. Respecto al consumo, 
resulta grave señalar que en 1977, diez y seis mil 
millones de Kw/hora se pueden considerar como 
perdidos o desperdiciados. En general, cada año 
se desperdicia de un cinco a un diez por ciento 
del consumo energético en las empresas y hoga
res. El slogan gubernamental sobre la energía, pU" 
dría sei^modificado para que dijera “Ahorre Ener
gía. Si España no puede, usted tampoco’*

ALA RICO

A QUERIAN HA- 
CE RLE TRAGAR 
UNA INSIGNIA 
DELPSOE

MADRID, .9 
fLogos). —Una mujer ha sido 
atacada por un grupo de 
unos 18 jóvenes armados con 
navajas y porras, dentro de 
un vagón del metro entre las 
estaciones de Prosperidad y 
América por el simple hecho 
de portar una insignia del 
PSOE prendida en la solapa, 
según fuentes' de este 
partido.

Al principio pretendía 
forzar a la mujer a que se 
tragase la insignia —por ser el 
PSOE un partido 
antic fis tiano, marxiste, y 
antiespañol, según los
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Atentado en Pamplona

IM GUABDIS Civil
MIEIITD
A Otros tres 

resultaron 
heridos

PAMPLONA, 9 (Efe).— Un guardia^ 
civil resultó muerto y tres mas heridos 
de diversa consideración, en un 
atentado ocurrido a la una menos 
cuarto de la madrugada de hoy en el 
puente nuevo de la avenida de 
Guipúzcoa, af’ hacer explosión un 
artefacto cuando pasaba un "Jeep" de 
la Guardia Civil.

Como consecuencia de la explosión, 
hacia la seis de la madrugada ha 
muerto el número de la Guardia Civil, 
Manuel López González, que ha sido 
trasladado desde el Hospital Provincial 
a la Comandancia de la Guardia Civil, 
donde ha quedado instalada la capilla 
ardiente.

Los otros tres guardias civiles 
ocupantes del vehículo sufrieron 
heridas de diversa consideración. 
Agustín. Hernández Martín sufre 
fractura con estallido de maléolo 
peroneo izquierdo, con pronóstico 
grave. Juan Diez Resano sufre 

? contusión fuerte a nivel de un tercio 
superior externo de pierna derecha, 
con heridas punzantes y sin alteración 
neurovascular, de pronóstico menos 
9fave, y Francisco López González, 
resultó Con fractura de maxilar y ha 
sido trasladado a la residencia Virgen 
del Camino.

El artefacto, que había sido 
colocado junto a una farola, en el 
iTiencionado lugar, hizo explosión al 
paso del vehículo de la Guardia Civil, 
cuando regresaba de un servicio 
habitual de vigilancia en la RENFE. La 
explosión arrancó la farola, levantó 
unos dos metros del cemento del 
hordillo de la calzada y abrió un 
°ov|Uete en el suelo de un metro de 
profundidad.

El artefacto fue accionado por un 
O'spositivo eléctrico, y se utilizó un 
cable de unos 20 metros para 

'®S'onarlo a distancia- Era de tipo 
pornillo” y contenía una carga de 

oinamita, probablemente unos cinco 
xHos. Junto con la carga había tuercas 
y metralla diversa.

DISPAROS CONTRA LOS 
AUTORES

Destrás del “jeep" alcanzado por la 
explosión circulaba un “Seat 1 27”, en 
el que viajaban varios miembros de la 
Guardia Civil, vestidos de paisano. 
Después de producirse el atentado 
estos efectuaron varios disparos contra 
los autores de la explosión que parece 
estaban en la zona alta del puente.

Los heridos inmediatamente fueron 
trasladados en este "Seat 127” a 
centros sanitarios para ser atendidos.

Instantes después de la explosión se 
vio abandonar rápidamente el lugar a 
unos individuos en una motocicleta de 
color azul de gran cilindrada, con 
matrícula de San Sebastián.

TAMBIEN EN PAMPLONA:
OTRA PAREJA DE LA GUARDIA 
CIVIL, AMETRALLADOS

PAMPLONA, 9 (Efe).- Una pareja 
de la Guardia Civil ha resultado ilesa 
después de ser tiroteados esta 
madrugada cuando se hallaban de 
guardia en el edificio de Correos de 
Pamplona.

Desde ün coche que circulaba a 
gran velocidad fueron disparadas 
ráfagas de metralleta contra los dos 
guardias civiles, sin que les alcanzara 
ningún proyectil.

Las puertas de acceso al edificio de 
Correos y las paredes presentan 
numerosos impactos de bala, como 
consecuencia del atentado.

USURBIL (Guipúzcoa) 
EXPLOSION DE KILO Y 
MEDIO DE GOMA-2 
EN LA SUBESTACION DE 
IBERDUERO

SAN SEBASTIAN, 9 (Europa 
Press),— A primera hora de la 
madrugada de hoy martes, se produjo 
una fuerte explosión en la subestación 
de Iberduero en Usurbi (Guipúzcoa). 
En dicho centro habían sido colocados 
cinco kilos de Goma-2 de los que 
solamente explosionó kilo y medio 
aproximadamente. Los daños son de 
gran consideración en la sala de 
monedas aunque de momento no 
han sioo evaluados» También se 
produjo la rotura de más de treinta 
cristales y han sido arrancadas seis

Aunque sigue grave todavía

G A R MËNDÏaTmË JO R A
SXAT SEBASTIAN. 9 (Logos).- José Antonio 

'^armendla Artola, ex militante de ETA y amnistiado y que 
^^tado de coma como consecuencia de una 

quirúrgica de plastia craneal que se le practicó el 
r^sl ^stá recuperando paulatinamente de su 

de inconsciencia y ha recuperado el 
^^nocimiento.

fuentes manifestado 
«londe l Guipúzcoa, 
'"gresadn encuentra Artola-"^, ^a'-mendia 
"^anifestadn sigue su estado
P'^esentí^?. ««"««« 
^avôrahiî evolución
'‘•ntroJíi y satisfactoria 

ae la gravedad.

Garmendía 
en San 

'^74 aciK agosto de 
'e muerte 

^fegorifto® ’ Guardia Civil, ’ates de 1^??’^^' ^Ofnentos 
'Control «tención, en un 
barri situado en el 
’’’■edujo un ° •'9se 
‘l^e Garm= ^'■es el

después ” ^‘Je detenido 
el ouo ♦ ’’ afronte y

I*”a en herido de una 
’’’’asecuenr- 
sufre estac?*^'?

Josi A ’®siones.
«onAnart”'®

...... . a muerte en

pena que poco después le 
fue conmutada. A 
consecuencia de esta herida 
se encontraba disminuido 
mentalmente, poco tiempo 
después fue extrañado y le 
acogió el último decreto de 
amnistía, volviendo a San 
Sebastián. A consecuencia 
de la bala que tenia 
incrustada en la cabeza fue 
sometido a varias 
intervenciones quirúrgicas, 
la última efectuada el 
pasado viernes.

INCIDENTES EN 
RENTERIA

Grupos de jóvenes 
cruzaron a primeras horas 
de la noche dos camiones 
"trailers" en la carretera 
nacional Madrid-Irún a su 
paso por Rentería. Estos 
camiones interceptaron 
totalmente el normal 
desarrollo de la circulación 
por dicho lugar, y el tráfico 
de vehículos se desarrolló

Un artefacto con cinco 
kilos de dinamita fue 
activado al paso del 
“jeep” en que viajaban 

ventanas, a causa de la onda expansiva.
Por otra parte, alrededor de lastres 

de la madrugada fue arrojado un 
“coctel! molotov” contra una drogaría 
de Beasain propiedad de María 
Arruabarrena Suquia. Los daños han 
sido de escasa consideración, ya que 
sólo produjo la rotura de la luna ae 
escaparate y de unos frascos de 
colonia, gracias a la rápida 
intervención de la Guardia Civil y de 

I os bomberos de Villafranca que 
evitaron el incendio.

SAN SEBASTIAN: DOS NIÑOS 
HERIDOS AL EXPLOSIONAR 
UNOS FULMINANTES CUANDO 
MANIPULABAN UNOS CABLES

SAN SEBASTIAN, 9 (Europa 
Press).— Los niños Francisco Javier y 
José Ignacio Urrestarazu Urcola, 
hermanos de ocho y seis años 
respectivamente, resultaron heridos 
leves al explosionar unos fulminantes 
sujetos al extremo de unos cables que 
manipulaban, a las puertas de su 
domicilio en Tolosa, con objeto de 
extraer el cobre de dichos cables.

Según manifestaron, los cables 
habían sido encontrados por un 
hermano mayor, hace algunos dfas, en 
la proximidades^ del rfo Albistur.

EN EL CUARTEL DE LA GUARDIA
CIVIL DE PAMPLONA HA 
QUEDADO INSTALADA LA 
CAPILLA ARDIENTE

PAMPLONA, 9 (Europa Press).— 
La capilla ardiente con el cadáver del 
guardia civil don Manuel López Gonzá
lez ha quedado instalada en el cuartel 
de la Guardia Civil.de Pamplona, en la 
avenida de Galicia.

A las doce del mediodía fue ofi
ciado un funeral por su alma, con asis
tencia de las primeras autoridades loca
les y provinciales, tanto civiles como 
militares.

El general de la zona de la Guardia 
Civil, con sede en Logroño, se ha des
plazado a Pamplona.

Don Manuel López González,tenía 
23 años, era natural de Cáceres y, al 
parecer iba a contraer matrimonio en 
breve. Su padre es también guardia ci
vil y está destinado en Cáceres, desde 
donde se ha trasladado ya hacia Pam
plona, junto con su esposa.

Sobre las ocho de la 
tarde y dentro de los actos 
programados por la semana 
pro amnistía, que se está, 
celebrando en dicha 
localidad guipuzcoana se 
cel-ebró una asamblea 
informativa popular, en la 
plaza del Ayuntamiento, 
para informar de los 
objetivos que tiene 
planteados esta semana pro 
amnistía, y presentar a la 
opinión pública la 
programación de los actos.

Al término de la misma, 
grupos de jóvenes 
recorrieron las calles de la 
localidad, cruzando coches 
y vehículos e interceptando 
con el cruce de los camiones 
“trailer” la carretera 
nacional número uno Madrid 
Irún, la fuerza pública no 
hizo acto de intervención.

MEJORA EL
POLICIA HERIDO 
EN VITORIA

VITORIA, 9 (Logos).—
Continúa mejorando de su 
intervención quirúrgica en 
una rodilla para reducir una 
fractura de rótura que se 
produjo al saltar 
precipitadamente de un 
“jeep”, en marcha de la 
nnlípfa Pl horhn rciirríA

cuando se lanzó contra el 
vehículo un recipiente oe 
líquido inflamable que hizo 
explosión y originó un 
incendiOt cegando 
momentáneamente al 
conductor y parándose el 
"jeep” al chocar contra tres 
turismos aparcados.

Los otros cinco 
ocupantes del "jeep”' 
sufrieron heridas de carácter 
leve.

PSOE Y PNV
PEDIRAN LAS 
DIMISIONES DE 
LAS DIPUTACIO
NES VASCAS

BILBAO, 9 (Logos).—En 
cuanto comience a 
funcionar las ocho gestoras 
municipales, ya aprobadas, 
por el Gobierno Civil de 
Vizcaya, los partidos 
mayoritarios de Euskadi 
(PSOE y PNV), solicitarán 
de una manera formal la 
dimisión de las cuatro 
diputaciones del País Vasco 
"por considerar que no son 
representativas y porque no 
están cumpliendo el papel 
de las circunstancias 
requieren en Euskadi, y 
muy especialmente las 
diputaciones de Vizcaya y 
Hp fí iiini'iTrna"

ásmasBgia
C

ARGAR las armas de la política con la 

pólvora de la demagogia es tremenda
mente peligroso. Suicida. Es, por otra 
parte, una tentación a la que muy po- 
pocos suelen resistirse. Quizás por eso 
son muy pocos los que están siempre en el poder.

En ese orden de cosas, me parece sumamente 
alarmante un decreto del Ministerio de Obras Pú
blicas y Urbanismo que acaba de legalizar una si
tuación de hechos consumados. Se ha legalizado 
la acción de quienes ocuparon viviendas oficiales 
que estaban vacías. La demagogia y la cesión ante 
la presión reivindicativa han vuelto a actuar.

En un Estado de derecho, del que todavía pa
rece que estamos lejos, no cabe la razón de la fuer
za, la argumentación del hecho consumado, la dia
léctica de la violencia ni la convinción del piquete. 
Y no nos enteramos. ¿Cómo se puede llegar a lega
lizar la actuación, evidentemente ilegal, de quienes, 
dándole una patada a una puerta se adueñan de 
algo que no les pertenece?

Hay, al mismo tiempo, otra pregunta inquietan
te: ¿(iómo, en un país deficitario en viviendas, 
pueden existir pisos oficiales disponibles?

Posiblemente, el Ministerio de Obras Públicas 
y Urbanismo ha actuado con la mejor buena inten
ción, en busca de una solución práctica y urgente 
para un problema difícil y vidrioso. Me atrevería 
a apostar que as( es; pero, ¿son previsibles las con
secuencias de una decisión como ésta? ¿Quien no 
tiene una vivienda digna, lo que es a todas luces 
intolerable, debe, a partir de ahora, solucionar su 

'problema a empujones? ¿Los menesterosos auda
ces e impetuosos tienen más derechos que los tí
midos o pacíficos? Un disparate.

El tiempo que vivimos, por su vocación oemo- 
crática, exige la máxima seriedad. La chapuza, la 
improvisación y lá frivolidad deben quedar fuera 
de juego. Para que el mañana sea posible.

Martín Ferrand

~ AGENCIA DE 

VIAJES
5 "SECTOR DELICIAS

Xivercáj^
g C/.JORDANA,N5 2 TELEFONO *31 9711

___________________ ANDORRA__________________

EXCURSIONES TODOS LOS DOMINGOS a 500 pts. 
y FINES DE SEMANA con P/C en H*** a 2.050 pts.

ESPECIALES VACACIONES PRIMAVERA
15 días en TORREMOLINOS-------------------

En H***, con Pensión Completa, comidas en ruta y 
transporte incluido.
PRECIO: 10.000 pts. SALIDAS: 17 de Mayo y 1 de 

Junio

En H***, con Pensión Completa y transporte.
PRECIO: 6.400 pts. SALIDAS: 17 de Mayo y 1 de 

Junio ___________

COMBINADO CANARIAS
7 días en LAS PALMAS y 7 días en TENERIFE. En 
hoteles de *** estrellas en alojamiento y desayuno o 
en pensión completa, en vuelo regular de IBERIA. 
SALIDAS: 8, 10, 15, 17, 22, 24, 29 de MAYO y días 
alternos en JUNIO, JULIO, AGOSTO y SEPTIEMBRE 
PRECIO: 19.430 pts. y en P/C. 26.985 pts.

EXCURSIONES DEL CORPUS CHRISTI

4 días en BENI DO RM en H*** con P/C a 3.300 pts. 
TOUR TORREMOLINOS: Visitando GRANADA y 
CEUTA. PRECIO: 5.500 pt?.
TOUR MADRID-TURISTICO: PRECIO 5.0ÛÛ pts.

VIAJES RIVERCAR, PIONEROS DEL SECTOR 
DELICIAS, AL SERVICIO DE ZARAGOZA
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EEMOS que la campaña del "precio esta-

gar

pender de la suma de los precios de mercado, procede 
de las condiciones particulares de un producto, de sus 
mejoras en la producción, del progreso técnico que 
pueda abaratarlo o del encarecimiento de las primeras 
materias que obligan a elevarlo. Y finalmente, está el 
precio psicológico que es el que el cliente está dis
puesto a pagar porque tiene la impresión de que lo 
que compra lo vale. La reacción de los compradores 
suele ser muy compleja. A veces nos indigna la eleva
ción de una pesetas de un precio, aunque sea un incre
mento justificado, y en otras estamos dispuestos a pa-

ON todo ello nos podemos percatar que la 
noción del "precio justo" no existe. Los 
precios casi nunca son el resultado ni de la 
suma de ios costes, ni de los márgenes de 
ganancia. Pueden ser medios de orientar la 
demanda, elementos de estrategia comer-

ble" ha alcanzado muy escaso éxito. Como 
es sabido esta campaña comenzó a media
dos del pasado mes de febrero y va a durar 
hasta finales de julio, y a pesar de la propa
ganda que de ella se ha hecho, ha tenido

poca capacidad de incitación. Solamente setecientas 
ochenta y seis empresas se han adherido a la citada 
campaña que afecta a unos siete mil quinientos pro
ductos y marcas comerciales. El contrato con los de
tallistas ha sido muy lento y poco fructífero, y el 
compromiso de no subir los precios, que deben man
tenerse hasta finales de julio afecta relativamente a po
cos comerciantes. Mala cosa es, porque luego vendrá 
el mes de agosto, con las subidas que implica el turis
mo y que son siempre considerables.

sumas verdaderamente desorbitantes, sin pesta
ñear. Por poner un ejemplo podríamos poner el de 
algunos productos como los de perfumería que a ve
ces se venden a quince, o veinte, o más veces por enci
ma de su coste.

OR estas razones, ante la incoherencia sis
temática de la Administración de un Go
bierno que no vacila en aumentar los pre
cios de una serie de servicios que de él de
penden, la campaña de los "precios esta
bles" no podía alcanzar un éxito positivo.

Este movimiento sólo se podía basar en la confianza.

cial o en muchos casos la expresión de una serie de 
condicionamientos económicos y políticos. No res
ponden por lo tanto a nirigunas leyes matemáticas, 
ni a ningunos principios comerciales irrefutables.

algunas 
> j cosas

Por NESTOR LUJAN

UN ESFUERZO IMPERCEPTIBLE

LOS PRECIOS ESTABLES

NO de los motivos del fracaso de la campa
ña —cuyos efectos apenas hemos notado— 
es, a mi modo de ver, el hecho lamentable 
que en el momento de iniciarse, nuestro 
gobierno permitió la subida de una serie de 
productos que iban desde la leche al tabaco 

con una inoportunidad manifiesta, con perdón de las 
grotescas cifras del Instituto Nacional de Estadística 
que mucho agradecería que me aclararan el modo 
como se establecen. Porque pensar que en el mes de 
marzo, se incrementaron los precios de la alimenta
ción, las bebidas y el tabaco en 0,5 por ciento respec
to al mes anterior, me parece un estúpido desafío a la 
evidencia. Representa que quienes las elaboran no 
sólo no saben contar sino que no comen, ni beben, 
ni fuman. Con tal mal ejemplo dado por quienes es 
obligación darlo bueno, los entusiasmos se enfriaron 
considerablemente, y el problema de los precios, tan 
complejo en sí mismo se volvió a plantear. Una vez 
más nos encontramos en el círculo vicioso en el cual 
el movimiento de los precios resulta un proceso gene
ral y a la vez, el movimiento general del mercado está 
siempre influido por el de los precios. Los precios 
son a través de la historia, el elemento sensible, delica
dísimo y de leyes casi desconocidas.

en el sacrificio en exigir a unos pocos en medio dé
un c I i ma de
de este

alzas sistemática. Antesf
exigir a producto res, vendedores- SI38

ABRAN advertido que hablo de los precios 
en plural porque son varios, según el con
cepto clásico: el precio de mercado , que de
pende de la oferta y de la demanda en cada 
lugar y momento. Luego está el precio me
dio, que varía a largo plazo y que puede de

y consumidores que participen en el control de los 
precios, es indispensable proporcionar un mejor co
nocimiento de las posibilidades y de los límites de 
su producción. Y entre estos conocimientos está el 
explicar lo que piensa hacer el Gobierno en los deci
sivos capítulos que van desde los carburantes hasta 
los correos, desde el tabaco hasta el precio del pan, 
en el periodo en que se va a plantear una campaña 
sobre precios estables. Esta política gubernamental 
es importantísima para el establecimiento de este 
precio psicológico que es, al fin y ai cabo el que se 
intenta estabilizar en el juego de la eterna ley de la 
oferta y la demanda.

irsgán u aceptará ara aiitBimmia te
(VIENE DE LA PAGINA TRES!

la producción las verdaderas 
necesidades y las sencillas 
satisfacciones. No podemos 
seguir viviendo en el mundo en 
el que se incentivan los récords 
de consumo, de producción y de 
rentabilidad sin marcarse una 
rneta racional. Esta sociedad 
tiene unos beneficiarios y 
defiende por ellos unos intereses 
de clase. Manifestó que la 
Constitución se debía a esos 
intereses de clase en lugar de 
ocuparse de ir hacia un cambio 
en la forma de vida. Reconoció 
áue tanto el Rey como el 

obierno habían trabajado 
positivamente en la reforma con 
las dificultades que suponía una 
testamentaria que se ha hecho de 
imposible cumplimiento para los 
tiempos actuales. Pero hay que 
avanzar más, y por eso añadió
la Constitución debe ser flexible 
para adaptarse a las necesidades 
de cada momento. En cualquier 
caso —añadir»— estoy contento 
porque la Constitución no ha 
sido otorgada, sino un pacto de 
todos y de consenso, aunque las 

minorías no hemos consensuado 
ni hemos tenido ocasión de 
consesuar porque no hemos 
asistido a la Ponencia.

Dijo que aceptaba la longitud 
de la Constitución, puesto que 
sólo las constituciones breves 
son aquellas que son otorgadas. 
El centro de la Constitución 
—dijo— debe ser el hombre, el 
habitante, el ciudadano, la 
sociedad, se manifestó contrario 
a la fórmula social demócrata y 
al unitarismo estatal, así como a 
las formas monárquicas, aunque 
defendió la fórmula federalista 
dijo que no iba a insistir en ello.

POCO CREDITO

Reconozco que el Rey 
representa un espíritu nuevo, 
distinto de las monarquías 
antiguas y que está respaldado 
por la democracia lo mismo que 
esperamos que respalde las 
autonomías; porque no negamos 
que aspiramos a un fin federal y 
que creemos que la Constitución 
puede ser federal. Dijo que la 
Monarquía no ofrecía crédito a 
los pueblos que desheredó con 

los decretos de nueva planta, con 
hombres como el conde duque 
de Olivares que proponían como 
meta a los reyes la terminación 
con Portugal, Aragón, Cataluña 
y con cualquier otra comunidad 
diferenciada.

Sobre el tema de las 
autonomías dijo qup el nuevo 
texto de la Ponencia creaba las 
comunidadés autónomas de 
primera, segunda y tercera 
categoría, denominando 
primeras a las que se llaman 
nacionalidades, segunda a 
Navarra, y tercera a las demás, lo 
cual, dijo, se contradice con el 
juego de las preautonomías que 
hemos seguido con el Gobierno 
y que ha resultado una pura 
farsa ante el contenido del 
anteproyecto. Si existen los 
principios de libertad e igualdad 
para los hombres, yo los exijo 
también para los pueblos. 
Rechazó la diferenciación 
terminológica entre 
nacionalidades y regiones y dijo 
que buscaba una unidad de 
España que no estuviera basada 
solamente en palabras 
gradilocuentes, para acaba 
manifestando que con esta

Constitución los aragoneses 
seguirían luchando por recuperar 
una historia que les había sido 
arrebatada por diversos 
monarcas. Parece ser —añadió— 
que sin embargo, con este Rey es 
posible que la monarquía pueda 
también ser federal.

ARAGON ESQUILMADO

Aragón tiene unos intereses 
específicos que defender y no 
puede seguir dejándolos en un 
Estado unitario y centralista. 
Defendió la riqueza y la 
extensión de Aragón, que dijo 
había sido esquilmado por la 
mala administración del 
centralismo y por un sistema 
capitalista que ha hecho sus 
recursos hidráulicos minerales, 
energéticos, y sus hombres.

igual que hay que evitar que 
la Constitución cónsagre la lucha 
de clases entre burgueses y 
proletarios, entre explotadores y 
explotados, debemos evitar la 
lucha entre colectividades y 
comunidades colonizadas y 
comunidades colonizadas. Nos es 
igual como nos llamen.. Para los 
aragoneses el término 

nacionalidad, nación o región n® 
tiene contenido, ni nos • ote re»' 
Aragón es una comunial 
perfectamente diferenciada J 
autoidentificada cuyas frontera 
no se han alterado desde ei 
XVIII. Nosotros decimos Aragón 
y creemos que es suficiente. £ 
ello no admitidos las tj 
categorías para establecer 
comunidades autónomas. ..

Esa anomalía ” ® 
admitimos, sobre todo 
las modificaciones en el teman 
las comunidades autónornas , 
han introducido después 
perTodo de enmienda. No 
tenido ocasión de enmendan ■

Se han impuesto ' 
modificaciones sustanciales Q 
quiso UCD. No hemos 
que se paralice el trámite P.^^^io 
queremos tener Constitución 
antes posible. Creemos en 
que la Constitución 
conservadora, esperamos que 
lo me n o S' conserve 
democracia, que no se nos 
pronto por desuso y que sea 
suficientemente abierta P 
acoplarse a la dinámica ó® g 
sociedad porque la historia no 
puede parar.
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Hacia su modernización

Reformas en Correos
y Telecomunicaciones

Las anuncia el ministro de 
Transportes y Comunicaciones

MADRID, 9 (Logos).— “Los servicios de Correos y Tele
comunicación viven unas circunstancias de especial impor
tancia. Tanto el Gobierno como la Administración han to
mado conciencia de la necesidad de reformar profundamen
te sus estructuras estableciendo unas lineas de actuación di
rigidas a potenciar uno de los más importantes servicios pú
blicos del pats", dijo el ministro de Transportes y Comuni
caciones, Salvador Sánchez-Terán,'en el acto de toma de po
sesión del nuevo director general de Correos y Telecomuni
cación, Enrique Riverola Pelayo.

"Debo hacer referencia en 
primer lugar —añadió el Sr. Sán
chez Terán- a los problemas re
lativos a los cuerpos de Correos 
y Telecomunicación y a los fun
cionarios que los integran y ha
cer, porque en justicia corres
ponde, una mención expresa de 
su espíritu de servicio, tantas ve
ces probado en la historia de las 
comunicaciones españolas. Estos 
cuerpos tienen, no obstante, una 
conceptuación administrativa

que no siempre se corresponde 
con la altura de las funciones 
ejercidas y con la responsabili
dad que exigen esas funciones y 
en las que descansan los usuarios 
‘de estos servicios".

"Es necesario, por tanto, 
adecuar los niveles administra
tivos a la dignidad de las funcio
nes que realiza el personal de 
esta Dirección General. Ello 
traerá como consecuencia la 

- propia satisfacción profesional

Rector de la Complutense

1/M/I/ ORrU/VO, /V0 D/M/TE
MADRID, 9 (Logos).- "El rector de la Universidad Complutense, don Angel Vian Ortuño, 

no va a dimitir. Lo único que quería expresar en su carta del pasado día tres de mayo al Minis
terio de Educación y Ciencia es su cansancio ante la insuficiencia de medios, especialmente eco
nómicos, para dar solución a los muchos problemas de la Universidad", han informado a Logos 
fuentes próximas al rectorado de dicha Universidad, en relación con noticias que anunciaban la 
posible dimisión del rector.

Recientemente el profesor Vian Ortuño, había intercambiado puntos de vista con el minis
tro Y el subsecretario de Educación y Ciencia sobre las dificultades a que se enfrenta en la Uni
versidad y la necesidad de medios económicos.

Pocos días después, escribió la carta en la que se refería, nuevamente a la grave situación de 
la Universidad. No sólo en cuanto a la falta de presupuestos, sino también por el vacío legal de 
la transición que no le permite abordar ciertos temas con la autonomía que precisarían.

Por otra parte, las fuentes aclaran que el cargo que se le había ofrecido era la dirección 
general de Política Científica que rechazó y no la presidencia del Consejo Superior de Inves
tigaciones Científicas.

COVARRUBIAS

999

999
Presidencia del 
del Ministerio 
finalmen te, 
directrices por 
discurrir el

Gobierno en vez 
de Industria y, 
conocer las 

las que va ha 
Estatuto de la

Empresa Pública.

KREISKY, canciUer ' 
e Austria, llegó ayer a Palma de 

Û- compañía de su 
procedente de 

El canciller es 

que pasar una temporada, 
una semana, 

su casa
Blan 
eí recuerda que durante 

^’^ciêçy visitó la 
^^3 dos
ecftido 

^árlos;
veces. La segunda fue 
por el rey don Juan

JOSE PLAZA, 
Ara«n'?° Plata, República 

realizado un viaje 
País 8 Málaga desde su 

motivos pastorales y

religiosos. El prelado argentino 
es huésped de los PP carmelitas 
descalzos y viajará a Sevilla y 
Alba de Tormes. A su paso por 
Madrid será recibido por el 
embajador de.su país y 
mantendrá entrevistas con 
distintas personalidades 
españolas. El 25 de mayo viajará 
a París y desde allí se trasladará 
al Vaticano.

INMACULADA GRACIA, 
militante del PCE (I), que se 
hallaba internada en el Hospital 
Clínico de Barcelona, en estado 
gravísimo, a causa de la huelga 
de hambre indefinida que 
mantenía desde el pasado día 16 
de marzo, ingirió por fin 
alimentos, tras serle, comunicada 
su puesta en libertad.

999
SANTIAGO FONCILLAS,ha 

sido reelegido como presidente 
del Circulo de Empresarios, en el 
transcurso de la celebración de 
una asamblea general de la 
entidad. Entre los acuerdos más 
destacados también por la 
asamblea se encuentra la 
creación de tres comités: De 
programación, comunicación y 
relaciones con la Confederación 
Española de Organizaciones 
Empresariales.

de sus funciones, el incremento 
de su espíritu de superación y 
de servicio y, lógicamente, las 
mejoras económicas correspon
dientes".

"El segundo bloque de pro
blemas se refiere a la organiza
ción. Es preciso modificar pro
fundamente la estructura y 
organización de los servicios y, 
por tanto, de los cuerpos 
que los sirven, de tal manera que 
se construyan, verdaderas líneas 
de responsabilidad y de autori
dad".

"Dentro de este capítulo de 
organización es preciso coordi
nar los distintos modos de 
transporte, a través de los cuales 
se hace llegar la correspondencia 
a todos los puntos de España, 
así como las redes y los medios 
de telecomunicación cuya utili
zación debe reacionalizarse bus
cando la mejora del servicio y la

economía de sus costes, circuns
tancias que dada la actual situa
ción pueden y deben perfecta
mente ir juntas".

CARENCIA DE MEDIOS

"Un tercer bloque de proble
mas —señaló el ministro de 
Transportes— está compuesto 
por Ids que se refieren a los 
medios utilizados en la presta
ción de los servicios. La inade
cuación de los locales y su an
tigüedad están demandando una 
política inversora que permita 
que estos se correspondan con 
los avances de la técnica en el 
campo de las comunicaciones, 
tanto postales como telegráficas 
y con el aumento de la plantilla 
exigida por los incrementos de 
la población española y el 
consecuente aumento de la de
manda de estos servicios.

Esta política de renovación 
de los medios materiales de los 
servicios postales y telegráficos 
debe pasar también por la 
implantación de los grados de 
mecanización que han alcanzado 
los países de la Europa Occiden
tal. Con ello se conseguirá 
una mayor rapidez en la presta
ción de los mismos y el que se 
descargue al funcionario de 
tareas excesivamente repetitivas 
que pueden ser realizadas por la 
máquina".

"Un cuarto bloque de pro
blemas —dijo finalmente— afec
ta, de un modo particular, a las 
telecomunicaciones. En este 
campo es preciso que por el 
Ministerio de Transportes y 
Comunicaciones se adopten las 
medidas que conduzcan a con
seguir los objetivos, de coordi
nar las inversiones que realiza el 
Estado directamente, con las 
que lleva a efecto la Compañía- 
Telefónica Nacional de España 
como la empresa concesionaria 
del sfervicio. telefónico, a la 
intensificación y mejora del 
servicio télex y a una más 
perfecta coordinación entre los 
servicios postales y los telegrá
ficos".

SANTIAGO BERNABEU, 
que ya posee la medalla de oro 
de Madrid y tiene dedicada una 
calle en la capital de España, ha 
sido propuesto para la concesión 
del título de hijo adoptivo de la 
Villa, según el expediente 
incoado a propuesta del alcalde, 
O. José Luis Alvarez Alvarez. El 
nombre de Santiago Bernabeu 
será impuesto también ai Trofeo 
que se concederá en el 
espectáculo deportivo, que 
protagonizaran en el palacio de 
los Deportes los tres clubs 
madrileños: El Real *1adrid por 
haber obtenido la sexta Copa de 
Europa de Baloncesto; el 
Atlético, por celebrarse este año 
el 75 aniversario de su fundación 
y el Rayo, por ser la primera vez 
que milita en la División de 
Honor.

La amnistía y el indulto 

“son ternas 
caiiGelailos”

(Director general de Justicia)
MU RCIA, 9 (Europa Press).- El director general de Justi

cia, don Fernando Cotta y Márquez de Prado, ha declarado 
en Murcia que "la amnistía y el indulto son temas cancelados. 
No se ha pensado conceder estas dos gracias".

Sobre la publicación en el BOE de la ley de Cuantías de 
Reforma Penal, ha señalado que con ella bajarán en un grado 
gran parte de las penas. Gracias a esta ley se benefician unos 
1.500 reclusos.

En cuanto al Código de Justicia Militar y su reforma, se
ñaló que "eso es algo que lleva directamente el ministro de 
Defensa. Evidentemente, sé que está en estudio dicha refor-

En otro momento señaló que "la unificación de jurisdic
ción es inevitable. Será un hecho a raíz de la aprobación de 
la Constitución".

En cuanto al aspecto judicial del proyecto de Constitu
ción, ha afirmado que la composición del Consejo General 
del Poder Judicial no debería ser tema constituyente, y que 
tenía que haberse dejado para la ley Orgánica del Poder 
Judicial. Lo demás -terminó- son declaraciones programá
ticas, que están en todos los códigos constitucionales del 
mundo.

El Ayuntamiento de Zaragoza 
entre los favorecidos________

MIL QUINIENTOS MILLONES 
PARA CORPORACIONES

LOCALES
MADRID, 9 (Logos).— El consejo de administraeión del 

Banco de Crédito Local ha acordado la concesión de credi
tos a favor de diversas corporaciones locales por un importe 
de 1.675.494.588 pesetas.

Las diputaciones provinciales beneficiarías han sido las 
de Madrid, Cuenca y Forai del señorío de Vizcaya y, entre 
otros, figuran los siguientes ayuntamientos: Zaragoza, Huel
va, Fuente de Cantos (Badajoz), Alcantara (Caceres) y Gra
nada.

PEDRO DURAN FARRELL, 
presidente de Catalana de Gas y 
Electricidad, ha puesto una serie 
de condiciones para aceptar la 
presidencia del INI, tales como 
asistir a las reuniones del 
Consejo de Ministros, sin voz ni 
voto; tener asegurada la 
permanencia en el puesto 
durante cincO' años como 
mínimo; depender de

999
EMILIO ATTARD, 

presidente de la Comisión 
Constitucional del Congreso, ha 
declarado a Radio Nacional de 
España, refiriéndose a la 
Constitución: "Yo bien quisiera 
que terminase, como máximo, 
hacia el 15 de junio, fecha muy 
señalada para devolver ai país la 
confianza que nos había 
depositado el año de nuestra 
elección, para elevar al Pleno el 
dictámen de la Comisión 
Constitucional".

PIERRE DEBAZIES, director 
del Centro de Estudios Políticos 
de Defensa de Paris, pronunciará 
el próximo día 12 una 
conferencia en el CESEDEN de

Madrid, La disertación del 
señor Debazies, que versará 
sobre "La infíuencia de nuevas 
armas en la c oncepción 
estratégica francesa y europea", 
se inserta dentro del ciclo de 
conferencias organizado por el 
Instituto Español de Estudios 
Estratégicos.

MARCELINO OREJA 
ministro español de Asuntos 
Exteriores, visitará oficialmente 
Cuba el próximo mes de junio. 
El viaje del Sr. Oreja a La 
Habana responde a una 
invitacicMi oficial del Gobierno 
cubano. Ningún ministro español 
de Asuntos Exteriores ha 
visitado oficialmente Cuba, 
desde la implantación del 
régimen castrista en dicho país, 
hace ahora 20 años.

SGCB2021
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Gestorías

Academias
de Conductores

• Zaragoza
• Tarazo na 
• Ejeadelos

Caballeros 
• Borp

MADRID, 9 (I^osX-Con 
asistencia de representantes de 
los 25 países miembros se ha 
iniciado la 28 reunión del 
Consejo Oleícola Internacional 
(COI), organización 
intergubemamental encargada 
de administrar el vonvenio 
internacional sobre el aceite de 
ol iva. Además de los países 
miembros, están presentes 
observadores de Japón, 
Australia, Noruega, asi como de 
la FAO, la (Comunidad 
Económica Europea y la 
Federación IntemacionaJ de 
Oleicultura (FIO), entre otros 
países y organismos 
internacionales.

Ha presidido la inauguración 
el presidente del COI para la 
presente campaña, señor Hocine 
Bou-Bekker, de Argelia 
acompañado de Lucien Denis, 
director del consejo, y en esta 
primera sesión (la clausura sera 
el día 12) se ha nombrado el 
nuevo vicepresidente del consejo 
para la campaña 18-19 en la 
persona del doctor Khairi Scair, 
miembro de la delegación Libia 
y decano de la facultad de 
Ciencias de Tripoli. La

delegación española en esta 38 
reunión está presidida por 
Tomas Chavarri, subdirector 
general de Relaciones 
Económicas Multilaterales del 
Ministerio de Asuntos 
Exteriores y la integran además, 
representantes de los Ministerios 
de Comercio, Hacienda y 
Agricultura.

Entre los temas a tratar en las 
distintas sesiones figuran la 
fijación estimativa de los 
balances mundiales de aceite de 
oliva para la campaña 78-79, 
examen de nuevas técnicas, para 
control de calidad del nroducto.

la decisión sobre la prórroga del 
actual convenio del aceite de 
oliva, vigente desde 1963, el 
establecimiento de campañas de 
propaganda de este producto y 
la fijación • de normas para la 
producción y comercialización 
de la aceituna de mesa.

La sede del COI está en 
España desde el año de su 
fundación, en 1959, y siempre 
se han celebrado en nuestro país 
las dos sesiones anuales consejo 
(una en primavera y otra hacia 
el mes de noviembre), excepto 
en 6 ocasiones en que se 
celebraron en Turquía (2),

Ni verano sin sol 
ni vacaciones sin Meliá

VERANEOS 
EN LA PLAYA

7 ó 15 días en 
HOTELES o APARTAMENTOS 

junto al mar, incluyendo régimen 
de comidas elegido, piscina, 

discotecas, juegos infantiles, etc. en:
•Rías Altas "Costa del Azahar
•Costa Brava •Costa Blanca 

•Costa Dorada "Costa del Sol 
"Costa de la Luz "La Manga 

"Costa de Almería "Estoril 
EN LA MONTANA 

Cerler •Formigal'Andorra •
Valle de Aran * Ribera de Cardos 

La Molina • Sierra Nevada
Mas de 40 destinos a 

elegir.

¡VERANEOS AL ALCANCE
DE TODAS LAS 

FORTUNAS!
• Programas a todo color y reservas eir

Coso, 49 - Teléfono 29 68 23 
Avda. Goya, 56 - Teléfono 21 14 40

Pza. de Huesca, 2 (Delicias)
Teléfono 34 97 66

Propaganda para el aceite de oliva

■•1

TEORIA DEL 
CINTURON

1979: ANO 
OLEICOLA 
MUNDIAL.

•
 Se reúne en Madrid la COI, organismo 

que administra el convenio internacional 
sobre la oliva

Grecia (2X ItaUia y Portugal).
El año próximo, 

coincidiendo con el vigésimo 
aniversario de la creación del 
COI, se celebrará el año OleiccAa 
Mundial para cuya 
conmemoración se organizarán 
diversos actos en distintos países 
que den a coñocer de manera 
masiva las tareas y objetivos de 
este organiano, en uyo seno 
están representadas actualmente 
el 97,8 de la producción 
mundial de aceite de oliva así 
como el 95,8 de las 
exportaciones y el 93,2 del 
consumo.

Interpe/aciones, dictámenes y 
de/iberaciones, hoy en ei Senado

ADULTERIO,
AMANCEBAMIENTO, 
ANTICONCEPTIVOS, 
ESTUPRO Y RAPTO

También se tratará de la reciente 
huelga de la Enseñanza, del 
Museo del Prado y de los precios 
agrarios
MADRID, 9 (Logos).— Dos 

interpelaciones se verán en el 
Pleno del Senado que se ini
cia hoy sobre la recién ter
minada huelga de maestros de 
EGB. Estas interpelaciones co
rrerán a cargo del subgrupo de 
senadores progresistas y socia
listas independientes y del se
nador socialista Sr. Gracia Na
varro.

El Pleno del Senado tiene 
también otras seis preguntas 
y diversas interpelaciones, de 
entre las cuales destacan una 
sobre los mutilados de guerra 
del ejércitQ republicano para 
que se les reconozcan sus dere
chos, que presenta el senador 
Martín Massaguer y otra sobre 
el incumplimiento de los pactos 
en política educativa de los sena
dores socialistas señora Rubies y 
señor Monreal.

Tras dedicar el día a pregun
tas e inerpelaciones, el Pleno del 
Senado, continuará el miércoles 
con la debberación sobre los dic
támenes de diversas comisiones 
aprobando, en primer lugar, el 
dictamen de la comisión mixta 
Congreso-Senado sobre el pro
yecto de ley de despenalización 
del adulterio y del amanceba
miento, para entrar después al 
nombramiento de los senadores 
que habrán de formar parte en 
la comisión mixta'de ’ambas Cá
maras que arbitre sobre las dife
rencias surgidas cutre los dictá

menes del Congreso y el Senado 
acerca del proyecto de ley de 
elecciones locales. Continuará el 
orden del día con la aprobación 
de ocho créditos extraordinarios 
por un importe global de unos 
16.000 millones de pesetas que 
quedaron pendientes del pleno 
de la Alta Cámara celebrado ha
ce dos semanas, para después en
trar en la aprobación en segunda 
lectura de los siguientes proyec
tos de ley: modificación de la 
ley de ^cretos oficiales, despe
nalización del uso de anticon
ceptivos, asistencia del letrado 
desde el mismo momento de la 
detención, ley relativa a la ac
tualización de la cuantía de las 
penas de tipo económico, mo
dificación de las edades de estu
pro y de rapto, y por último, ha
brá la toma en consideración de 
dos proposiciones de ley, una de 
la agrupación de senadores inde
pendientes sobre el Museo del 
Prado y otra del Grupo Socialis
ta sobre política farmacéutica.

Finalmente, se aprobará la 
prolongación en un mes del pla
zo para emitir informe que tiene 
la comisión de comercialización 
de los productos agrarios, y so
bre el estudio de la situación del 
mño en nuestro país para por 
último, ratificar los convenios 
internacionales relativos al esta
tuto de los refugiados y a la do
ble imposición entre Francia y 
España.

CONSUMA PRODUCTOS 
ARAGONESES

COMO cada día que pasa, con una u otra ex
cusa nos aprietan más el cinturón, me ha 
parecido conveniente tratar ei tema a fondo. Para 

ello he entrevistado al primer teórico en cinturo
nes del país. Sus respuestas no han podido ser 
más interesantes.

-Dígame, señor: ¿Es una buena medida esta 
que han dispuesto las autoridades económicas 
para que nos apretemos el cinturón?

-Cuando la coyuntura de la economía es crí
tica, como el caso de ia española, no hay más sali
da que ordenar apretarse ei cinturón. Ahora T 
bien: deben tenerse presentes muchos aspectos 
de ia teoría dei cinturón.

-¿Cómo cuáles?
—Por ejemplo: ei cinturón debe ser obligatorio 

para todos ios españoles. Si se hace llevara unos 
cinturón mientras que a otros se les permite usar 
tirantes, ios usuarios de los tirantes quedarían 
exentos de apretarse el cinturón, y, por tan^o, ia 
situación social sería injusta.

-Tiene usted mucha razón...
-Pero hay más. Habría que disponer el núme- n 

ro de agujeros que debe apretarse ei cinturón. 1 
Porque si se hace ajustar cinco puntos a ios de 
abajo y uno solo a los de arriba, entonces no será 
equitativo ei reparto de la presión dei cinturón. L

-También eso es justo. No obstante, se me " 
ocurre: si ios de arriba están más gruesos, ¿no 1 
sentirán ahogo ai apretársele tanto ia correa?

—Naturaimente. Aunque la culpa dei ahogo 
será de ellos por haber caído en la obesidad.,Pri- h
mero deberá sometérseles a un régimen de medi- 
das que les haga disminuir la "curva de la felici
dad", tail perniciosa paras la salud social, y des
pués hacer que se ciñan el cinto por igual.

-Algo más?
-Sí. La teoría dei cinturón apunta que deben 

fabricarse cinturones rígidos, iguales, para todos 
ios ciudadanos. La picaresca nacional puede in
ventar cinturones elásticos para privilegiados, de 
manera que aunque aprieten por delante, cedan ‘ 
por detrás o por ios lados. Entonces el apretón 
no se notaría. Con cinturones iguales para todos, 
nada habrá que objetar a las disposiciones de 
apretárselo.

—Con eso ei problema estaría resuelto...
—No sería suficiente. Habría que establecer 

una vigilancia muy severa. Para que todo ei mun
do permanezca conei cinturón apretado ei día 
completo. Porque puede muy bien suceder que 
haya gente que se apriete ei cinturón para compa
recer ante el público, y luego, en privado, se lo 
afloje, para vivir más cómodo.

-Ahora me parece que las disposiciones to
madas exigen un aparato de control muy compli
cado...

-Claro: ios teóricos del cinturón lo hemos di- ,, 
cho siempre: aquí es fácil ordenar que se aprieten 
ios cinturones: lo verdaderamente difícil es con
seguir que se cumpla la disposición sin trampas. 7 x
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En el penal de El Dueso

MAS AUTOLESIONES

tren

11

(Efe).-A 
número de

se 
ser 
de

METRO: 128 
HERIDOS

MADRID, 9 
128 asciende el

accidente del cual

esta situación, el

E I encontronazo 
produjo, p ues, a I
otorgado por el jefe 
estación de Tirso de Molina

>-5-78

a
abordar destacan, en el

la

la
avenida de

de

9MADRID

Accidente del metro de ayer
FALLO HUMANO POR
ANORMALIDAD EN

o-

del 
un

MEJORAN LOS 
HERIDOS

EL COMITE 
DE EMPRESA 
CON SANCHEZ TERAN

la compañía, 
se presentan 
que las del 

pasado viernes
siete, en

?

Entre los t emas

Madrid que atienen a los 
heridos del accidente

MADRID, 9 (Europa 
Press),—Fuentes próximos a 
los centros sanitarios de

plano económico, 
situación del metro (últimos

^DRíd, 9 (Efe). - El accidente de metro ocurrido ayer 
Ja tarde entre las estaciones del Sol y Tir^o de Molina se 

a un fallo humano, aunque de hecho, existía una 
anormalidad en las señales luminceas, declaró a “Efe” el 
subdirector de Ja Compañía Metropolitana de Madrid.
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Preside 
Suárez: ía coniisiáii eeomiea

¡staBa la sBaaeim ¡¡el Kiaatra»
MADRID, 9 (Europa Press).—A las diez y cuarto de esta 

mañana, y bajo la presidencia de Adolfo Suárez, se ha 
reunido en el palacio de La Moncloa la comisión delegada 
del Gobierno para Asuntos Económicos, para estudiar 
temas de su competencia.

I Mejoran los heridos en el accidente de ayer

estrictamente 
confidencial

"El Lute' 
abre "sus 

salones

Los ministros reunidos, 
son el de Economía, 
Hacienda, Obras Públicas, 
Trabajo, Industria, 
Agricultura, Comercio, 
Transportes y Comunica
ciones, Presidencia y el 
secretario de Estado para 
Coordinación y 
Planificación Económicas.

accidentes y propuestas de 
municipalización), y el 
calendario de algunas 
materias contenidas en los 
pactos de La Moncloa. Para 
establecer este calendario, el 
pasado jueves se reunieron 
en Castellana 3, bajo la 
presidencia de José Luis 
Leal, los directores generales 
y subsecretarios de diversos 
deparamentos.

“metro” (más de 
centenar) han manifestado a 
Europa Press que algunos de 
ellos han pasado a sus, 
respectivos domicilios y en 
los restantes se observa , en 
general, una mejoría.

Los trabajos para dejar 
expedida la vía prosiguen a 
ritmo acelerado. El servicio 
continúa suspendido entre 
les estaciones de Tribunal y 
Atocha.

Por otra parte, el comité 
de empresa del 
Metropolitano celebrará una 
rueda de prensa en la que 
informará de aspectos 
relacionados con la 
situación de la compañía y 
con el accidente.

A la una de la tarde los 
líderes de CC.OO. y UGT, 
señores Camacho y 
Redondo, visitarán al 
ministro de Transportes y 
Comunicaciones señor 
Sanchéz Terán para tratar 
sobre el mismo asunto. A las 
dos de la tarde, el alcalde de 
Madrid, también mantedrá 
una rueda de prensa sobre el 
mismo tema.

Continúan las 
investigaciones para 
exclarecer las causas del 
accidente, que según 
declaraciones del propio

“Metro” de Madrid, que le 
dio amplios detalles sobre el 
accidente ocurrido horas 
antes entre las estaciones de 
Sol y Tirso de Molina. El 
ministro, que había sido 
informado constantemente 
del suceso a través de los 
servicios de la Dirección 
General de Transportes 
Terrestres así como por el 
Gobierno Civil, alcaldía y 
empresa, analizó con todo 
detalle la información del

director de I 
Adolfo Pool 
más fáciles 
accidente del । 
en la línea 
estación de 
América.

(Logos).—Los servicios 
informativos del Ministerio 
de Transportes y 
Comunicaciones hacen 
pública la siguiente nota:

El ministro de 
Transportes y Comunicacio- 
n es, Salvador .Sánchez 
Terán, recibió anoche al 
comité de empresa del

pueden aun afirmarse las 
causas.

El ministro informó al 
comité de empresa que 
estaba incluido en el orden 
del día de la comisión 
delegada de Asuntos 
Económicos, a celebrar hoy, 
el informe sobre la situación 
del “Metro” y la solución 
jurídica, económica y 
técnica sobre su 
desprivatización, con objeto 
de plantearla en el próximo 
Consejo de Ministros, tal 
como se había anunciado a 
los trabajadores, al consejo 
de la compañía y a los 
medios de difusión, que el 
Ministerio de Transportes y 
Comunicaciones abordaría 
la solución definitva del 
“Metro” en el presente mes 
de mayo.

El ministro explicó al 
comité de empresa las líneas 
básicas de la solución 
propuesta y lo que 
representan para mejora del 
servicio y seguridad de los 
usuarios así como para la 
garantía laboral de los 
trabajadores.

El ministro ha 
encomendado a la primera 
Jefatura Regional de 
Transportes Terrestres una 
rigurosa investigación del 
accidente y ha solicitado la 
colaboración de dos 
expertos propuestos por el 
comité de empresa, para 
elaborar colaborar con la 
investigación de dicha 
Jefatura regional. Hoy se 
informará debidamente de 
lo tratado en la comisión 
delegada en relación con el 
“Metro”.

Rersonas que resultaron 
eridas en el accidente de 
Metro ocurrido ayer en la 

línea 1, entre las estaciones 
de Sol y Tirso de Molina, 
según pudo saber “Efe”.

De este total, 20 se 
encuentran muy graves, 
graves o de pronóstico 
reservado, y el resto 
sufrieron heridas leves.

SE CORTAN 
LAS VENAS 
98 RECLUSOS

■ Otros 14 autolesionados 
en San Sebastián

SANTANDER, 9 (Logos).-Noventa y ocho reclusos del penal 
de El Dueso realizaron ayer un acto de protesta, produciéndose 
autolesiones de diversa índole. Ségún los informes que hemos 
podido recoger, aprovecharon el momento en que se encuentran 
para acudir al comedor, para realizar de manera simultánea una 
acción tendente a manifestar su denuncia por el retraso en el 
cumplimiento de las normas dadas por el director general de 
I nstituciones Penitenciarias para esta prisión.

Los reclusos se cortaron las venas e ingirieron diversos 
objetos. Uh.gran número de ellos no presentan más que cortes 
superficiales, y otros pudieron ser atendidos en la enfermería del 
propio penal, pero diez debieron ser trasladados al centro médico 
"Marques de Valdecilla", donde quedaron internados. Ninguno 
de ellos estaba grave aunque siguen en observación.

Al parecer el acto de protesta está dentro de la espiral de 
lucha desencadenada por la COPEL, Entre sus peticiones figu^ra 
la dimisión del director del centro de El Dueso, señor Díaz 
Mayordomo y el que los presos preventivos sean trasladados a su 
I ugar de origen, mientras que los que tienen ya condena sean 
llevados a cárceles más cercanas a su lugar de residencia.

LAS SEÑALES LUMINOSAS

ai ^>.17
Deuda exterior: 13.857 

millones de dólares
viva de España a 31 de diciembre de 

12 aqq 3 13.857 millones de dólares, de los cuales
sen' deuda a largo plazo y 898 deuda a corto plazo,
denf' I® revista Coyuntura Económica, de fuentes del 

lamento extranjero del Banco de España.
Hiendo en cuenta que el total de deuda externa viva 

delT'^ 10.767 millones, el endeudamiento neto
los ” I ®^’do. por tanto, de 3.090 millones de dólares, de 
plazo ^7 millones son endeudamiento neto a largo

De'^l aumentos de la deuda a corto plazo.
'l®uda millones citados. 8.127 pertenecen a la
Públicn^yc cuales 7.032 se engloban en elsector
Astado RENFE, INI. Empresas INI, con aval del
Public' ®''®1 público, y otros organismos
*3Uton¡st' privado con garantía pública
aval rini ®''81 público, otras cantidades privadas con

’ Lo* ^^^do).
) Puvada millones restantes pertenecen a la deuda

encuadra Privado sin garantía pública), en el que se
1 Privari- autopistas sin aval público y otras entidades
) 9Pas sin aval público.

Según la misma fuente, el 
tren número 20, que se 
dirigia a Sol, partió a Tirso 
de Molina con la señal en 
verde, pero un disco 
intermedio en rojo le hizo 
detenerse en el túnel. Ante

—según señaló el señor 
Nuez— tenía que haber 
esperado unos momentos y 
haber proseguido su marcha 
a “paso de hombre” hasta la 
otra estación, cosa que no 
hizo, ya que permaneció 
parado durante un tiempo.

Por otra parte, el jefe de 
estación de "Tirso de Molina, 
al encontrarse la señal 
luminosa en rojo, dio salida 
al tren 21, mediante el 
llamado boletín de doble 
precaución— que da salida y 
obliga al tren a comenzar su 
marcha a una velocidad 
moderada—, sin percatarse 
de que entre ambas 
estaciones se encontraba el 
otro tren.

el boletín, de doble 
precaución, al salir este tren 
a una velocidad superior a la 
permitida por este, y a que 
el convoy número veinte no 
debió permanecer parado en 
el interior del túnel, sino 
avanzar lentamente hasta la 
otra estación. El 
estacionamiento 
irreglamentario del tren 20 
y la inadecuada velocidad 
del 21 supuso que el golpe 
fuera mayor.

SAN SEBASTIAN, 9 (Logos).-Catorce presos recluidos en la 
prisión de Martutene se autolesionaron a primera hora de 
anoche. Sobre las diez y media, los catorce presos fueron 
trasladados al hospital provincial con el fin de ser reconocidos de 
las heridas que se produjeron, por el momento se desconoce el 
carácter y gravedad de las mismas.

Según parece, el.motivo de la actitud de estos catorce presos 
se debe a que durante, el día de ayer se celebraba en las cárceles 
de toda España jornada de lucha convocada por la COPEL, como 
protesta por la muerte de tres reclusos en las prisonesde Burgos, 
Santa Cruz de Tenerife y Basauri en circunstancias que todavía 
no han sido explicadas.

COMO todos sa- \ 
ben Eleuterio J 
Sánchez más conocido 1 

por "El Lute", ha sido < 
trasladado a la prisión de J 
Alcalá de Henares don- 1 
de inaugurado unos nue- / 
vos pabellones, y el fin j 
de semana último "abrió 
sus salones" y a la recep- \ 
ción invitó a algunos \ 
de sus amigos, entre J 
ellos a un periodista que 1 
luego ha contado así la / 
brillante recepción: j

"La cárcel "de seño- 
ritos" a la que ha sido / 
trasladado Eleuterio \ 
Sánchez, más conocido J 
por "El Lute", le tiene 1 
asombrado. Eleuterio \ 
me dice, mientras me J 
invita a almorzar, que 1 
en sus quince años de / 
cárcel, ni en su casa, ha- j 
bía visto la calefacción, 
y con gran espontanei- 1 
dad me enseña después \ 
—a los postres— la habi- \ 
tación que comparte J 
con otros siete reclusos ] 
en régimen abierto. Los < 
lavabos, las duchas y las j 
camas, desconocidos 1 
en esas calidades, tienen 
sorprendido.

Me dice Eleuterio: 
"Ahí tienes, con cuatro 
barracones y cuatro pe- ! 
rrasgordas se resuelve el 
problema de las cárceles 
en España".

El "portero" de esta 
cárcel comenta con hu- < 
mor que "hasta que no 
ha llegado aquí Eleute- 
rio esto no se conocía". .

La verdad es,comen- 
ta el invitado de turno, 
que almorzar con Eleu
terio Sánchez y pasar 
la tarde charlando con 
él en Alcalá de Henares, ' 
un hombre que lleva , 
quince años en silencio 
y que ahora tiene aguje- < 
tas en la lengua de lo 
que ha queridc hablar, 
es una verdadera delicia 
por el ejemplo vivo de * 
lo que es capaz de aguan- j 
tar un ser humano sin 
destruirse. ¿

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - —- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 1

Gómez de las Roces, en el Congreso: [•

HACER LAS REGIONES, 
SIN DESTRUIR ESPAÑA

MADRID, 9 (Europa Press).- Poco antes de las once de 
la mañana comenzó la tercera jomada de debates constitu
cionales en la correspondiente comisión del Congreso de los 
diputados, bajo la presidencia de don Emilio Attard Alonso 
y con asistencia de la mayor parte de sus componentes, en
tre ellos el ministro de Justicia y varios líderes de partidos
políticos.

Al inicio de la sesión in
tervino en el debate general 
sobre el proyecto constitu
cional don Hipólito Gómez 
de las Roces (Partido Regio- 
nalista Aragonés), quien dijo 
entre otros extremos, tras 
adherirse al general propósi
to de entendimiento y con
cordia:

—La peculiar tutela cons
titucional que merecen las 
instalaciones y signos polí
ticos apartidistas y, por tan
to comunes (la Corona, Tri
bunal Constitucional, Ad
ministración de Justicia, Ad
ministración Pública, Fuer-

zas Armadas, Fuerzas de Or
den Público y defensor del 
pueblo, cuyo antecedente 
es el “Justicia” de Aragón).

—Que la Constitución ase
gure la libertad efectiva para 
todos y la inseparabilidad, 
para los creyentes, de reli
gión y enseñanza: sería un 
atentado contra la democra
cia imponer a todos una for
ma concreta de pensamiento 
a través de la escuela única.

—El tema de las autorio- 
mías es una cuestión nacio
nal, ya que no afecta sólo a 
unas regiones. Debe abor
darse también pensando en

las regiones pobres y con 
sincera profesión de solida
ridad. “Mientras nos preocu
pemos, y es justo, de esa mí- 
nima parcela nacional que es 
Gibraltar—dijo —estamos de
jando que se reduzca más 
gravemente la piel de Espa
ña porque se está despoblan
do más del 70 por ciento de 
nuestro territorio”. Criticó 
la introducción del concep
to de nacionalidades porque 
la Constitución no explica 
en que se difei. cias de las 
regiones, y porque puede 
ser el camino para un trata
miento privi'; ni^do de algu
nas regiones e.i perjuicio de 
las restantes. Acabó recor
dando la obligación general 
de hacer las regiones sin des
truir España, que es el resul
tado de un sufragio de mil 
años de convivencia dentro 
de esa unidad y reconquis
tándola.
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JERUSALEM, 9 (Efe).~El diputado de la oposición laborista Isaac Rabin declaró 
ayer lunes, después de visitar posiciones israelíes en el Sur dd Líbano, que las fuerzas ■ 

de la ONU no podrán detener la infiltración de palestinos armados a la zona bajo su 
control.

"Por el contrario, las tropas de emergencia de la ONU podrían limitar futuras 
operaciones israelíes si éstas fuesen necesarias", agregó Rabin en una entrevista con la 
radio estatal.

El ex primer ministro de 
Israel y jefe del Ejército 
judío en la guerra de los seis 
días, dijo que en su opinión 
los palestinos no cesarán en 
sus acciones armadas en el 
libano.

También comentó Rabin: 
"La operación Litan i, de 
marzo último, no un 
capítulo definitivo sino uno 
de los pasos en la lucha 
contra el terrorismo 
palestino”.

Ayer volvió a producirse 
un breve cruce de disparos 
de artillería entre palestinos 
de l a aldea Nabtie y 
milicianos cristianos en la 
"franja”de Seguridad” que 
quedó bajo control israelí.

Anoche el portavoz 
militar israelí, a una 
pregunta de la emisora 
estatal, informó que las 

fuerzas de seguridad “siguen 
de cerca” el paso de 
palestinos a la zona que 
ocupan actualmente las 
fuerzas de la ONU en el Sur 
del Líbano. El portavoz 
agregó que "por ahora” 
palestinos infiltrados 
crearon '*hech 
consumados sobre 
terreno".

los 
no 
o s 
el

LAS TROPAS 
FRANCESAS SE 
RETIRAN DE TIRO

PARIS, 9 (Efe).—Las 
tropas francesas de la ONU 
en el Líbano están 
retirándose de la ciudad 
portuaria de Tiro como 
consecuencia del ataque 
sufrido por parte de los 
palestinos, que les 
ocasionaron tres muertos y 

ocho heridos, ha 
confirmado el ministro de 
Asuntos Exteriores francés' 
Louis de Guiringaud.

“No se trata en sí de una 
retirada sino más bien de un 
reparto de las tropas de la 
ONU en nuevas posiciones 
para mejor hacer frente a las 
tropas palestinas, ha 
indicado el ministro francés.

En una entrevista 
transmitida por radio. De 
Guiringaud dijo: "Espero 
que dentro de esta nueva 
reagrupación de fuerzas de 
la ONU, las tropas francesas 
ocupen zonas menos 
peligrosas que las que tenían 
en Tiro".

Funcionarios del 
Ministerio de Asuntos 
Exteriores han dicho que las 
tropas francesas recibieron 
la orden de las Naciones

Las tropas francesas de la 
ONU se van de Tiro

Unidas de abandonar Tiro, a 
donde llegaron •el 24 de
marzo.

DAYAN, EN 
NORUEGA

OSLO, 9 
ministro de

(Efe).-EI 
Asuntos

Exteriores israelí, Moshe 
Dayan, llegó ayer a Oslo, 
donde permanecerá durante 
dos días en vista oficial.

Dayan fue recibido en el 
aeropuerto de la capital 
noruega por su colega 
noruego, Knut Frydenlund.

El ministro de Asuntos 
Exteriores israelí será 
recibido hoy por el primer 
ministro, Odvar Norli.

PERIPLO DEL 
MINISTRO
EGIPCIO

EL CAIRO, 9 (Efe).-EI 
ministro egipcio de Asuntos

Exteriores, Mohammed 
ibrahim Kamel, visitará 
Arabia Saudita en los 
próximos días para explicar 
la política de Egipto con 
relación al Oriente Medio, 
informa hoy el periódico 
“Al—Ahram".

La visita de Kamel forma 
parte de una ofensiva 
diplomática egipcia. Se 
realizarán también otras 
visitas similares a diversos 
países árabes y europeos.

CONTRA LA VENTA 
DE REACTORES A 
ARABIA

LOS ANGELE S
(California, EE.UU), 9 
(Efe).—El ministro de 
Industria de Arabia Saudi, 
iGahzi Algosaibi, declaró el 
lunes que Israel se opone a 
la p r o p u esta de venta 
norteamericana de cazas de 
reacción a su país porque 
está "celoso” oe las 
especiales relaciones 
establecidas entre Estados 
Unidos X^Arabia Saudi.

El ministro Saudi 
manifestó en una

Todos se han salvado

UN "BOEING
SE ESTRELLA

EN EL MAR DE FLORIDA
PENSACOLA, (Florida), 9 

(Efe).—Un Boeir^ de la National 
Airlines, con 57 personas a 
bordo, se estrelló anoche en la 
bahía de Pensacola cuando 
iniciaba las maniobras para 
tomar tierra en el aeropuerto de 
la ciudad.

El Boeing 727, quedó 
flotando sobre las aguas y tanto 
los pasajeros como los miembros 
de la tripulación se encuentran a 
salvo.

Dos barcos del servicio de 

CHILE

TERREMOTOS ENCADENA
SANTIAGO DE CHILE, 9 (Efe).-Una serie de 

terremotos de pequeña magnitud afectaron ayer el 
denominado "Norte Verde", a unos 400 kilómetros de 
Santiago.

El primer setsmo,de dos grados de la escale 
internacional doce, se produjo a las 10,14, hora local

Un cuarto de hora después, otro terremoto de cuates 
grados afectó a la ciudad de Ovalle.

Otros terremotos de menor magnitud se sintieron en le 
zona.
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conferencia de prensa en 
Los Angeles que los 60 
cazas de reacción modernos 
F-15 necesarios a su país 
que les han ofrecido los 
norteamericanos “para 
defensa de sus fronteras, no 
serán empleados nunca 
contra nadie como armas 
ofensivas”.

“Podemos conseguir los 
aviones en otras partes”, 
comentó. “Si no logramos 
tales aviones, no habrá 
sucedido nada trágico. No 
nos enfadaremos ni 
subiremos los precios del 
petróleo", ha añadido y ha 
reiterado: “No existe 
relación alguna entre los 
aviones y el petróleo”, pero 
ha comentado que a Estados 
Unidos le debería interesar 
vender aviones a Arabia 
Saudi para protegernos déla 
Unión Soviética.

SADAT DONARA 
LOS BENEFICIOS
DE SU AUTOBIOGRAFIA

EL CAIRO. 9 (Efe).-EI 
presidente egipcio ,Anuarel 
Sadat, donará los beneficios 
de su autobiografía “Search 
for Identity", que ascienden 
a 2 00.000 dolares, a su 
ciudad natal y a una 
sociedad de candad que 
dirige su esposa, informa 
hoy el diario “Al-Ahram". 

Ë

LISE

mardacostas y dos helicópteros 
de la Marina acudieron 
inmediatamente al lugar del 
accidente.

También acudieron 
numerosas embarcaciones 
fiarticulares para colaborar en 
os trabajos de salvamento.

Según la policía, h® 
embarcaciones que ayudaron en 
las operaciones de salvamento 
van regresando a la orilla con los 
pasajeros y los tripulantes 
rescatados.
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LA DEVALUACION DEL ESCUDO

para que Portugal
cayera en una situación de bancarrota

era
no

duras, pero soportables para el pueblo 
portugués, que no tendrá que reducir 
tanto como se temía su nivel de vida, 
aunque, sin duda, habrá que apretarse 
de varios puntos el cinturón.

suspensión de pagos 
Las condiciones son

El empréstito del FMI,

LA BALANZA DE PAGOS

Unión Soviética

CONMEMORACION DEL
DIA DE LA VICTORIA

IL CINHimill
•

 El Fondo Monetario Internacional 
recorta el crédito solicitado y exige
austeridad

JVMíHn ■ r
Enviado especial

LISBOA, 9.

PORTUGAL empieza a ver la 
salida del túnel de la crisis

económica, según ha declarado Mario
Soares,''comentando el acuerdo al que 
este país ha llegado con el Fondo 
Monetario Internacional. Este juicio 
del primer ministro pretende ser una 
inyección de optimismo a la opinión 
pública, que necesita confianza para 
aceptar los sacrificios a que ha de 
someterse como consecuencia de las 
condiciones impuestas por el Fondo. 
Esas consecuencias equivalen a un plan 
de estabilización, aunque será menos 
drástico de lo que los expertos 
internacionales pretendieron en un 
principio.

RECORTE AL CREDITO

Portugal tiene ahora, —tras unas 
argas negociaciones iniciadas hace un 
año y en parte paralizadas por la crisis 
gubernamental de diciembre—, 750 
millones de dólares. Los portugueses 
solicitaron en principio 900 y luego 
subieron su petición a 1.000 millones.

Les ha recortado, pues, sus 
pretensiones pero, según ha revelado 
Soares, cada tres meses habrá una 
"apreciación" entre las autoridades 
Dortuguesas y las del Fondo, para 
comprobar cómo se aplica lo pactado 
y en un plazo de tres años se 
refinanciará el crédito. Antes, el 
Gobierno de Lisboa buscará otros 
empréstitos, pues, según ha insistido el 
primer ministro,/'con 750 millones de 
dólares no quedan, ni mucho menos 
resueltos los problemas financieros de 
Portugal",

ESPERANZAS: EFECTO
¿multiplicador

El Gobierno de Lisboa espera, no 
obstante, que la concesión del crédito

FMI, tenga un efecto 
'Multiplicador, —por constituir una 
P^^ueba de confianza—, que permita 
suscribir otros créditos con países 
europeos y consorcios bancarios 
Privadjjs. Espera, en este sentido, que 

^Paña colabore también a salvar 
®oonómicamente a Portugal.

Las condicones del FMI para el 
f®dito, que eran extremadamente 

Ue haberse aplicado“'S'in 
Oaerar hubieran aumentado el paro y 
puesto una austeridad muy dura 

’ja el pueblo portugués, (lo que, 
.. hubiese desencadenado 

Urbios sociales), se han mitigado 
°hsiderabIemente en tenaces

MOSCU, 9 (Efe). —“La doctrina militar soviética se basa 
en la pob'tica extranjera pacifica del país y en su 
disposición para repelar a cualquier agresor”, escribe hoy 
“Pravda” con motivo de la conmemoración del di'a de la

encontrar el camino para

negociaciones. También el Fondo ha 
rebajado la cuantía del crédito, (a 750 
millones), y apretado las condiciones 
de supervisión de su cumplimiento, de 
modo que en el futuro estará 
financieramente encima de Portugal, 
para que el Gobierno aplique lo 
pactado en materia de austeridad.

victoria sobre el fascismo.

“Es totalmente ajena a la 
URSS una política de 
posición de fuerza”, precisa 
el diario. La URSS, agrega, 
“no amenaza a ninguno de 
sus vecinos y aboga por la 
cooperación entre los 
estados”, posición que se ha 
“manifestado de n,uevo” en 
la reciente visita de Breznef 
a la RFA.

“Las tradiciones heroicas 
de las fuerzas armadas 
siguen vivas en los corazones 
de sus hombres”, escribe el 
órgano del PCUS en su 
comentario titulado “El 
potencial defensivo 
soviético”.
“La inquebrantable 

unidad del ejército y del 
pueblo es el rasgo 
característico de la sociedad 
socialista desarrollada”, 
afirma el diario soviético, 
precisando que los militares 
de la URSS “no conciben su 
servicio al país aislado de la 
clausura de la construcción
comunista apoyada 
todo el pueblo”.
‘‘El peligro 

desencadenamiento de

por

i mpulsar 
mejor la 
mutua y

sus relaciones, 
comp re nsión 
estrechar la

BRENEF EN 
ALEMANIA: CO
MENTARIO DE 
“IZVESTIA”

“Se han justificado las
esperanzas de quienes 
confiaban en que los 
resultados del diálogo entre 
la URSS y la RF^A, dos 
estados de los que depende 
mucho el desarrollo ulterior 
de la política europea, 
fueran positivos”, escribe 
hoy el diario“lzvestia”.

Comentando la reciente 
visita de Leonid Breznef a 
Alemania, e| vespertino 
soviético considera este viaje 
como otra prueba de que los 
estados “deben buscar y

colaboración económica”.
La visita del líder 

soviético, a Alemania, “etapa 
importante en las relaciones 
bilaterales”, imprimió, por 
otra parte, según escribe el 
diario moscovita, "nuevos 
impulsos a la distensión 
europea e influyó 
favorablemente en el clima 
político del viejo continente 
y del mundo entero”.

Con la colaboración 
entre la URSS y la RFA, no 
sólo ganan estos dos países, 
comenta "Izvestia", ya que 
“la naturaleza y la dialéctica 
de la coexistencia pacífica 
es tal que con ella nadie 
pierde, y su dinámica 
redunda en beneficio de 
todos los pueblos”.

EL PRESIDENTE 
CONGOLEÑO, ENCUBA

El déficit anual de la balanza de 
pagos en Portugal deberá reducirse a 
1.000 millones de dólares, (ahora es 
del orden de los 1.700), frente a los 
800 millones que proponía el Fondo. 
Ello es importante, porque así no será 
tan drástica la disminución de las 
importaciones, lo que permitirá 
mantener una parte de las compras 
exteriores' de bienes de equipo y no 
reducir a cero las adquisiciones de 
bienes de consumo extranjeros.

Aún está sin aclarar cuánto va a 
subir el tipo de descuento bancario. El 
Fondo proponía una subida de golpe 
del 7 por ciento, el Gobierno quiere 
dejarlo en el 5 por ciento. De esto 
depende que el dinero se ponga más o 
menos caro y, en consecuencia, que 
haya más o menos inversión y puestos 
de trabajo. Mientras el Fondo pretende 
sanear la economía portuguesa, 
metiéndola el bisturí, el Gobierno 
portugués quiere hacerlo socialmente a 
base de paños calientes, para no tener 
problemas políticos internos.

El escudo, no se ha devaluado de un 
golpe más del 20 por ciento, como 
proponía el Fondo, sino únicamente el 
6,5 y, luego, en los próximos meses, 
irá flotando a la baja a una media no 
superior al 1,25 por ciento hasta fin de 
año. El escudo ha perdido desde 1973 
casi el 40 por ciento de su valor. El 
Gobierno portugués ha logrado del 
Fondo que renunciara a su exigencia 
de imponer una devaluación drástica, 
previa a la concesiór? del empréstito. 
La fórmula de la depreciación en 
cascada tiene, sin embargo, graves 
inconvenientes. Entre ellos el de que 
con un escudo en baja constante y 
programada de antemano, los 
emigrantes, —más de una décima parte 
de los portugueses trabajan en el 
extranjero—, seguirán sin enviar sus 
divisas a Portugal. Y las remesas de 
emigrantes han constituido durante 
años una de las principales fuentes de 
ingresos en divisas para el país.

i ndispensable

pública, de 
i nterr.acional.

hueva guerra 
procede

mun

d e 
una 

dial
de los

imperialistas”, declara el 
mariscal Ustinov, ministro 
de Defensa soviético en un 
artículo publicado hoy en 
“Pravda” y titulado
“Victoria en nombre 
paz”.

* ‘ L a tesis d 
inevitabilidad de una

de la

e I a 
nueva

guerra, intensivamente 
explotada por la propaganda
imperialista y por los 
maoistas”, es, para el 
mariscal soviético, 
“teóricamente falsa y

es,

peligrosa en la práctica”.
La Unión Soviética, “que 

no considera inevitable una 
nueva guerra", aboga 
decididamente por "la 
conclusión de un nuevo 
acue rd o Salt, por la 
renuncia mutua a producir la 
bomba de neutrón y por la 
prohibición de fabricar 
nuevos tipos de armas de 
destrucción masiva", 
subraya el ministro de 
Defensa soviético.

El mariscal Ustinov 
recalca una vez más que la 
“supuesta amenaza militar 
soviética” y la “superioridad 
militar de los estados del 
Pacto de Varsovia” no son 
más que “viejas y malignas 
calumnias”.

Después de criticar la 
política “hegemónica y pro 
bélica maoista , el ministro 
de Defensa soviético afirma 
que el reforzamiento del 
potencial económico, y 
militar de la URSS y el 
perfeccionamiento del 
ejército soviético “sólo tiene 
por objeto garantizar la 
seguridad de la Unión 
Soviética y de los otros 
países socialistas”.

LA HABANA, 9 (Efe).— El general de brigada Joa
chim Yhomby Opango, jefe de Estado de la República 
Popular del Congo, llegó ayer tarde a La Habana.

Fue recibido en el aeropuerto "José Martí" por el pri
mer ministro y presidente del Consejo de Estado cubano, 
Fidel Castro, y^Bltas personalidades del Partido Comunis
ta y del Gobierno de la isla.

Opango visita Cuba invitado por el propio Fidel Castro.

■1 ATENTADO EN 
CORCEGA

AJACCIO (Córcega), 9 
(Efe).— Una bomba causó 
daños materiales a una fi
lial del Banco Worms de la 
República Federal de Ale
mania anoche en Ajaccio, 
elevando a cuatro el núme
ro de atentados con explo
sivo registrados en dos días 
en la ciudad corsa, informa 
la policía francesa.

El atentado no ha causa
do víctimas y los daños no 
son de consideración, según 
revela un portavoz de la 
policía.

La serie de explosiones 
coincide con una visita a 
Córcega del líder gaullista 
Jacques Chirac y del expri
mer ministro francés Michel 
Debré,

La policía sospecha que 
los autores de los atentados 
son autonomistas corsos, 
aunque ninguna organiza
ción se ha atribuido hasta 
ahora la responsabilidad de 
las explosiones.

El lunes un artefacto hi
zo explosión en una casa de 
campo y en el edificio prin
cipal de un campamento mi
litar de verano belga en So-

laro. Se produjo también 
otro atentado en unos gran
des almacenes de la zona 
céntrica de Ajaccio y un 
tercero causó daños leves 
en un edificio oficial.

CORONA SERA 
JUZGADO 

NUEVAMENTE
SAN FRANCISCO, 9 (Efe).- 

El Tribunal de Apelaciones del 
distrito de California anuló ayer 
el fallo condenatorio contra 
Juan Corona por el asesinato de 
25 empleados de granjas, - en 
base a que la incompetencia de 
su abogado hizo que el juicio 
resultará ser "una farsa y una 
burla".

El tribunal dijo que el juez 
Richard Hawk no fue capaz de 
representar a su cliente y otorgó 
un auto de habeas corpus que da 
la oportunidad a Corona, 
culpable de 25 asesinatos en 
primer grado, de ser juzgado 
nuevamente.

Para que ordene la retirada de los franceses

H EL POLISARIO LLAMA 
A LA ONU

9 IE fe)-El Erente de guerrilleros del Polisario ha hecho hoy un al Jo .enera, de ¿s ^acionee Mdae K^ 
cese la intervención armada de Francia en el conflicto del Sahara Occidental

El secretario general del Polisario, Mohammed Adbelaztz. fui manifestado 
mensaie a Waldheim que las Naciones Unidas no pueden ignorar esta flog^nie 
^o Jón deTcTJy contemplar impoMles el genocidio perpetrado contra el 

"’fa^^^eJJpaZa reactores franceses -Jaguar" atacaron una eolurn^ de 
gue Jeros del Polisario a unos 200 kilómetros de las m.nas de hte^° 
Zouerate destruyendo al menos siete "jeeps”según las autondades francesas.

El Polisario e^tá librando una guerra del desierto contra Mantéeos y Mauritania, 
que se hicieron cargo de la administración del Sahara Occidental,
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se maiilienen los ánioios BOLSA de

BANCOS

BARCELONA

(Información bursátil 
facilitada por el banco de 
Vizcaya, en exclusiva para 
ARAGON/expres)

BILBAO
La sesión ha resultado 

impresionante por el lado de la 
negociación que se ha realizado. 
De una parte la demanda ha 
resultado muy fuerte, 
encontrando en el parquet 
contrapartida dispuesta y así ios 
cambios en algunos valores han 
sufrido quebrantos. De todas 
formas y a pasar de lo 
mencionado, el índice mejora 
1,02 puntos y en los corrillos 
existe el convencimiento deque 
la bolsa puede volver a 
remontarse. En los bancos 
destaca una baja de 10 puntos 
en Santander y alzas de12 en 
Bilbao y Popular, aunque 
terminaban ambos con papel 

Quiza las eléctricas era donde se 
encontraba el grueso de las 
expectativas de venta y por ello 
hay recortes de 1 entero para 
Hidrola e Iberduero, que 
terminaban ofertadas. Las 
siderúrgicas marcan avances de 5 
enteros en Tubacex y Olarra y 
de 2 en Sta. Bárbara y 
Echevarría. En las químicas más 
10 para Resinera y -4 para 
Petróleos como diferencias 
extremas. En los grupos finales

El comienzo de la tanda ha 
sido brioso, empujando por la 
demanda. Sin embargo a partir 
de servicios salíam realizaciones 
y los ánimos se apaciguaban. De 
todas formas hay alzas 
importantes, como los 14 
enteros de mejora de Dragados 
11 de Carburos, 8 de motro, etc. 
En las eléctricas ganancias sobre 
1 entero y la máxima de 3 en 
Fecsa. En los bancos industriales 
avances de 13 en Fomento, 9 en 
Occidental y 7 en Urquijo y en 
Comerciales más 12 en 
Bancobao y más 6 Central y 
Vizcaya. Se termina con cierta 
inquietud y algún papel en 
valores punteros, pro 
manteniéndose el fondo firme.

2 en Viesgo, 1,75 en Sevillana y 
1,5 en Hidrola, con recortes de 
4,25 en Unión y 1,5 en Fecsa. 
En alimentación Ebro pone 
dinero más 10 y operan en alza 
de 4 Koipe y 2 Aguila. Muy bien 
construcción, con todos sus 
cambios en alza, destacando 
Dragados dinero más 14, y 
avances de 7 en Valderrivas, 4 
en Asiand e Inmob. Metro y el 
resto importes menores. 
Ganancias en inversión y en 
monopolios alzas de 2 en 
Tabacalera, 0,75 en Telefónica 
y medio entero en Campsa. Las ' 
químicas no han absorbido bieq 
las realizaciones y hay recortes

de 3 en Cepsa y Energía y 2 en 
Explosivos y Sarrio'. Positivo 
todo el grupo del automóvil, 
destacando los avances de 7 en 
Motor y 6 en Tudor y en 
Siderúrgicas, con una pérdida de 
3 en Hornos, avances de 7 en 
Olarra, 3,5 en Tubacex y 
Felguera dinero más 3. El cierre 
queda indeciso. Indice: 110,78, 
más 1,63.

„ Espa liaises
I COSO,24-32,2"

TELS. 210496-210497
\ ZARAGOZA-4

ornaos F/m£/FK0s

Preced. HOY

Banco Zaragozano ................
Banco Exterior..............................
Banco Central ..............................
Banco Español de Crédito . . . . 
Banco Hispano Americano . . . . 
Banco de Santander ................... 
Banco Popular Español .............  
Banco de Bilbao...........................  
Banco de Vizcaya........................  
Banco Industrial de Cataluña . . 
Banco Occidental........................  
Banco Atlántico...........................  
Banco Urquijo.............................. 
Banco Industrial del Sur..............

ELECTRICAS

Agricultura. Industria '^
Comercio. Construcción j 

Navales !

MADRID
Comienza la semana con una 

sesión muy importante en 
cuanto al volumen de 
operaciones, al llegar gran 
número de órdenes de menudeo. 
En su desarrollo se ha observado 
el intento de consolidar 
beneficios de la especulación e 
instituciones, casándose la 
mayoría de órdenes y com 
cambios de más a menos e 
incluso algunos más bajos que
los precedentes, 
comerciales se 
repeticiones en 
Popular y alzas

En bancos 
registran 

Hispano y 
de 15 en

Zaragozano, 13 en Bilbao, 1Q en
Vizcaÿa y 6 en Central y

Dragados cedía 8, junto a 
mejoras de 10 en Lemona, 7 en 
Asiand y Urbis y 5 en Vacesa, 
indice: 117, 54, más 1,02.

GESTION 
DE 

CREDITO 
OFICIAL

Santander, Exterior y Valencia. 
En los bancos industriales las 
mejoras son de 8 para el 
Urquijo, 6 en Bankinter, 4 en 
Cataluña y Occidental, etc; con 
Fomento cediendo 2 puntos. 
Las electricas se muestran 
irregulares y en las más 
importantes los cambios van de 
más a menos. Hay alzas de 5 
Cant-abrico, 3,25 en Iberduero,

CONSUMA PRODUCTOS 
ARAGONESES

BOLSA DE DIVISAS
INFORMACION

FACILITADA POR

BANCO ZARAGOZANO
Cambios para el día 9 de Mayo de 1978

DIVISA
CAMBIOS

COMPRADOR VENDEDOR

1 Dólar USA ............
1 Dólar Canadiense . .
1 Franco Francés . . .
1 Libra Esterlina ....
1 Franco Suizo..........

100 Francos Belgas (com)
1 Marco Alemán ....

100 Liras Italianas ....
1 Florín Holandés . . .
1 Corona Sueca..........
1 Corona Danesa ....
1 Corona Noruega . . .
1 Marco Finlandés . . .

100 Chelines Austríacos .
•100 Escudos Portugueses
100 Yens Japoneses . . .
100 Francos Belgas (fin).

81,053 
72,064 
17,418 

146,641
40,873 

248,1 18
38,626
9,305

36,144 
17,427 
14,227 
14,889 
19,073

535,923 
178,609
35315 

246,962

81,313 
72,376 
17,493 

147,436
41,108 

249,679
38,842
9,345 

36,341 
17,521 
14,298 
14,964 
19,179

541,220 
179,975
36,1 10 

249,273

MERCADOS 
CENTRALES DE 

ABASTECIMIENTO 
DE ZARAGOZA, S.A

JUNTA GENERAL ORDINARIA 
DE ACCIONISTAS

Por acuerdo del Consejo de Administración de esta 
Sociedad, se convoca a los Sres. accionistas a la Junta 
General Ordinaria de accionistas que se celebrará el 
próximo día 31 de mayo, a las diez horas, en el domi
cilio social. Camino de Cogullada s/n., en l^ convoca
toria y al día siguiente a la misma hora y lugar en 2^ 
convocatoria, con el siguiente.

ORDEN DEL DIA

1®.— Lectura y aprobación, si procede, de la Me
moria, Balance y cuenta de Pérdidas y Ganancias.

2®.— Nombramiento de accionistas censores de 
cuentas.

3^.— Renovación de Consejeros.
4^.— Ruegos y preguntas.
5®.— Lectura y aprobación, en su caso, del Acta 

levantada.
Zaragoza, 8 de mayo de 1978.— El Presidente del 

Consejero de Administración D. Miguel Merino Pinedo.

MERCADOS 
CENTRALES DE 

ABASTECIMIENTO
DE ZARAGOZA, S.A

JUNTA GENERAL EXTRAORDINARIA 
DE ACCIONISTAS

Por acuerdo del Consejo de Administración de esta 
Sociedad, se convoca a los Sres. accionistas a la Junta 
General Extraordinaria de accionistas que se celebrará 
el próximo día 31 de mayo, a las once treinta horas, 
en el domicilio social, Camino de Cogullada s/n., en 
1^ convocatoria y al día siguiente a la misma hora y 
lugar en 2^ convocatoria, con el siguiente:

ORDEN DEL DIA

1®-— Ampliación de capital y reforma del Art^ 6 
de los Estatutos Sociales.

2^.- Ruegos, preguntas y proposiciones.
3^.— Lectura y aprobación en su caso del acta le

vantada.

Zaragoza, 8 de mayo de 1978.— El Presidente del 
Consejo de Administración D. Miguel Merino Pinedc.

Hidro Española . . 
Sevillana................  
Cantábrico ...........  
Eléctrica Viesgo . . 
Hidro Cataluña . . . 
Iberduero .............  
E. Reunidas...........  
Unión E. Madrileña 
Penosa..................  
Fecsa 5.000 ..........  
Fecsa 1.000 ..........

MINERAS

Ponferrada . , 
Duro Felguera

SIDEROMETALURGICAS

Altos Hornos \ 
Auxiliar F.C. .

ALIMENTACION

302 
306 
360 
385 
254 
395 
263 
334 
260 
189
193 
266 
280
210

317 
312
366 
290 
254
401
263 
347
270 
193
197 
266
388
310

83,5 
75 
84 
78 
70,5 
78,50 
52,5 
77,50 
75 
78 
80

90 
81,50
89
80
72 
90,25

83,50 
76
76,50 
78,50

54
52,5

46
70

61

43
71

Azucarera...................................... 76Ebro . ........................................... 285Aguilas........................................... 66 68

QUIMICAS

Petróleos........................................ 212 209Explosivos ...................................... 110,5 108,50Energías........................................ 70,5 77^50

CONSTRUCCION

Dragados................  
Urbis...................... 
Inmobiliarias Metro 
Vallehermoso ....

VARIOS

Telefónica................
Galerías Preciados .
Campsa.....................
Tabacalera................
Astilleros ................  
Unión Fénix . . . . , 
Seat........................... 
Renta inmobiliaria .

283,5 
110
111
125

92
83 

248,25 
168
26 

330
82
71,5

112
115
127

92,50 
93

249
170
27

342
84
75

Cambios de la sesión de 
hoy facilitados por

[X ZARAGOZA,flRflCrOn Y

TERCER ANUNCIO DE
FUSION BANESTO-COCA

MADRID, 9 (Efe).— El Boletín Oficial del Estado publica hoy 
tercer anuncio de fusión entre Banco Español de Crédito y el Banco 
Coca, aprobada ya por las respectivas juntas generales de accioniat^'

La lusión se realiza mediante absorción del Banco Coca por o®' 
nesto, con la disolución sin liquidación del primero. Una vez oumP*^' 
das las prescripciones legales, el patrimonio del Coca será trasp^®“ 
a título universal a Banesto, que lo adquirirá y se hará cargo de t 
dos los bienes, derechos y obligaciones y de todas las actividaoc 
bancarias y no bancadas del Coca.

bsneo de hUGSCa...UN banco de “ínteres "capital
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APUÑALADA POR
SU SOBRINO

ZARAGOZA, 9 (ARA- 
GON/expres, por José Luis 
ERCILLA).- Alrededor de las 
seis y media de esta mañana, en 
la calle Orense de nuestra ciu
dad, se ha cometido un horren
do crimen, que ha costado la vi
da a una anciana de 73 años. 
Doña Angela Peco Redondo, 
que así se llamaba la víctima, 
ha aparecido muerta sobre su le
cho, con un cuchillo clavado en 
su espalda. Al parecer un sobri
no suyo, de 22 años, llamado 
Emilio Martínez Peco, que lle
vaba viviendo en el domicilio de* 
su tía quince días aproximada
mente, ha sido el homicida. Este 
individuo con residencia habi
tual en Barcelona y de profesión 
vendedor ambulante, cuando lle
gó la policía se encontraba en 
un estado de intensa excitación 
nerviosa, por lo que ha sido ne
cesario trasladarlo, esposado, a 
la residencia sanitaria “José 
Antonio”.

El lugar del crimen ha sido 
un edificio de la calle Orense de 
cuatro plantas. Concretamente 
el número 97. En el piso 4°. B 
vivía la víctima desde hace once 
años aproximadamente. Era 
muy querida por todos los veci
nos, pues se le consideraba per
sona muy formal y humanita
ria. Estaba bastante sorda por 
lo que había que hablarle gritan
do. Se comenta que había cria
do prácticamente a cuatro sobri
nos suyos -entre ellos el supues
to autor del crimen— y también 
cuidó a una hermana que estaba 
muy enferma. Doña Angela Pe
co se había quedado viuda hace 
muchos años y no tenía hijos.

LA CALLE DEL CRIMEN

En el bar “La Colmena”, cer
cano al lugar del crimen, se co
mentaba esta mañana;

-Esta va a convertirse en la 
calle del crimen.

Y es que en esta calle Oren
se hace algún tiempo un sujeto 
mató a su mujer y a su hija y

La flecha señala la ventana de este edificio de la calle Orense que 
corresponde a la habitación donde ha ocurrido el crimen.(Foto 

García Luna.)

otro mató también a su esposa, 
en la puerta del Juzgado.

—¿Conocían al presunto ase
sino?

—No, no lo conocíamos, pe
ro dicen que estaba loco. El caso 
es q^ue a ninguno de estos locos 
les da por matarse a sí mismos...

NADIE SE LO EXPLICA

Hemos estado también en el 
Mercadillo de la calle Orense 
donde la víctima solía efectuar 
la compra diaria. Allí doña An
gela era conocida cariñosamen
te por la “tía sorda” y nadie po
día explicarse lo ocurrido, pues 
“era imposible que nadie le de
sease ningún mal”. Y menos pa
ra hacer una cosa así. Y encima 
su propio sobrino. ¡Con lo que 
ella quería a todos sus sobrinos!

En la calle muchas mujereá y 
algunos hombres formaban corri
llos comentando el suceso. A 
una señora, integrante de una de 
estas improvisadas reuniones ca
llejeras le hemos preguntado:

— ; Conocía usted a la vícti
ma? "

—Mira, hijo, yo sólo quiero 
monte, de pueblo nada. Siempre 
he vivido aquí, y ésto hasta hace 

muy poco eran unas graveras y 
no conozco ni a los vecinos que 
están vivos. ¿Cómo voy a cono
cer a los que se mueren?

A mitad mañana un furgón 
de la “Sangre de Cristo” se ha 
llevado el cadáver de la víctima 
en medio de una tensa expecta
ción. Antes, la policía, había 
conducido esposado a Emilio 
Martínez Peco al que por cier
to se encontraba en pijama, lo 
que hace pensar que había pa
sado la noche en casa de su tía 
y que el crimen no fue una co
sa improvisada. Refuerza este 
argumento el hecho de que en 
su cenicero se encontrasen tre
ce colillas recientes de cigarri
llos.

OYERON GRITAR A LÀ 
VICTIMA

La vecina del 4®. A, señora 
de Prados, nos dijo que fue des
de su casa desde donde avisaron 
a la Policía.

—Nuestro piso está tabique 
con tabique con el de la vícti
ma y como era una señora a la 
que todos queríamos mucho, 
incluso, yo tenía una llave de 
su domicilio, porque cuando es
tuvo enferma la entraba a cui

LA ANCIAWA ASESINADA
EN LA CALLE ORENSE 
ERA MUY APRECIADA 
PORSUSVECíNOS 

dar y a hacerle la compra.
— ¿Como se enteraron de lo 

sucedido?
—Sobre las seis y media o las 

siete menos veinte de la mañana 
hemos escuchado gritar de for
ma desgarradora a la “señora 
Angela” y entonces hemos acu
dido a su piso.

—;Que ha ocurrido al en
trar? "

—Que cuando hemos abierto 
la puerta su sobrino ha comen
zado a gritar gue eran los demo
nios, que había venido el diablo 
y no sé cuantas tonterías más. 
No sé si realmente estaba loco 
o es que se lo hacía...

—¿Cómo han reaccionado?
—Mi marido ha llamado a la 

policía, que ha acudido inme
diatamente.

Nuestra comunicante está 
todavía nerviosa por las escenas 
presenciadas. Le preguntamos 
más detalles sobre el supuesto 
autor del crimen y nos dice lo 
siguiente:

—Apenas lo conocíamos, pe
ro hace unos días mi esposo me 
había comentado, no se porqué 
que no le daba muy buena espi
na. Pero ¿quién iba a pensar 
esto? Desde luego sabemos que 
habitualmente reside en Barce
lona y que a Zaragoza venía de 
vez en cuanto como vendedor 
ambulante instalando puestos de 
bisutería y otras baratijas. Tiene 
otro hermano que vive en la pla
za de Gallur. Creo que son cua
tro y a todos los sobrinos ella 
los quería mucho.

Queda en el aire también el 
posible móvil de este repugnante 
crimen. La víctima cobraba una 
pensión de nueve mil pesetas al 
mes y alguien decía que su so
brino no entregaba nunca dinero 
en casa, que si acaso le pedía a 
su tía. ¿Pueden iniciarse por ahí 
las investigaciones? ¿Se toata de 
un ataque de locura? Desde lue
go quienes conocían a la víctima 
aseguran que loco, muy loco, te
nía que estar el que ha hecho 
una cosa semejante.

f—campanadas-
Menos mal que ayer saludaba con reservas a 

la anhelada primavera. Anhelada como no
via quinceañera y esquiva como tal y frente a los 

requiebros de un orondo y matrimoniado cuaren
tón como el que suscribe. Lo de matrimoniado casi 
no tiene importancia como se deduce de las decía-. 
raciones de las feministas de moda, pero todas las 
demás circunstancias son francamente decisorias, 
al igual que ese estampido de truenos que a las seis 
de la mañana de hoy perturbaron mi beatífico des
canso junto a las bocinas de los madrugadores, que 
se vengan tan mefistofélicamente de los que toda
vía están en la cama, sobre todo en el cruce de 
Jorge Cocci con Asalto. Y pienso yo que ya está 
bien con que la primavera nos juegue estas malas 
pasadas, para que, además, los automovilistas se 
salten a la torera la prohibición de las señales 
acústicas a horas tan intempestivas.

TAMBIEN me parece intempestivo el_hora
rio del Museo Provincial de Bellas Artes 
puesto que sólo está abierto de 11 de la mañana a 

2 de la tarde, con lo que a las personas que tengan 
horario laboral matutino no se les permite el 
aumentar su bagaje cultural al no poder visitar uno 
de los centros artísticos más importantes de la ciu
dad. En esto, como en el asunto de las iglesias, sus 
horarios y su iluminación, estarnos casi a la altura 
de un miembro de la escolta de Idi Amin todavía 
sin depurar. Nuestra gran riqueza histórica y artis- 

' tica es un misterio que muy pocos pued:en desvelar.

Muchas veces me he referido a la antigua 
Facultad de Mediciná y á lo mal cuidados 
que están sus alrededores. Pues, bien, yo creo que 

con este lugar nunca se va a saturar mi capacidad 
de sorpresa. Cada día descubro algo nuevo. No me 
pasa lo mismo con la busca de un carpintero para 
arreglar los armarios de mi casa y los dos puestos 
escolares para mis tiernos y dulces infantes. Ayer, 
por ejemplo, me fijé que en la esquina de Calvo 
Sotelo hay un letrero que dice algo así como 
“prohibido fijar carteles en este edificio”. No 
hay quien respete esa prohibición. Ni los partidos 
políticos, ni los exhibidores de símbolos ideológi
cos, ni los mitinistas sindicales y ahora, y para más 
inri, los anunciantes de una marca de pantalones 
vaqueros. Un vaquero junto a una cruz esvástica y 
con don Miguel Servet de testigo me parece una 
barbaridad. Esperemos que ocupe el lugar nues-
tra flamante Diputa
ción General de Ara
gón para que solucio
ne éste y otros mu
chos despropósitos.

Ben/amín 
BE/yWfíA 
BEMACHA

"En canto ÿ rondallas atravesamos 
un momento de cierta inquietud"

desdo'*® Jiloca, pero 
^®nía tres años 

Zaragoza. 
iotía»*?/ Aué es usted 

ZLt '«preguntamos. 
ttie dssde muy niña 

y me 
cuando 

la radio.
oía

i d e r a

a mí me 
® Conchita Pueyo.

Después acudía a ensayar a 
casa de Mariano Cebollero y 
allí fué donde precisamente 
conocí a Jesús. Luego nos 
hicimos novios y nos 
casamos.

—¿Qué más me puede 
decir de la jota, de su 
momento actual?

—Prefiero que sea mi 
marido, que es el figura» 
quien conteste a las 
preguntas. Yo al lado de 
Jesus Gracia no soy quien 
para opinar...

Respetemos s u opinión 
aunque no estemos 
totalmente de acuerdo, pero 
digamos por nuestra cuenta 
que tanto ella como él han 
alcanzado éxitos 
ininterrumpidos no sólo en 
nuestro país, sino también 
en Hispanoamérica y en 
muchos sitios de Europa. En 
Francia incluso les pedían 
¡otas de picadillo, a pesar de 
que no conocían el idioma. 
Piedad Gil obtuvo ya en el 
año 1942 el premio Pilar 
Gascón de la Agrupación 
Aragonesa y posteriormen
te, en los oficiales del 
ayuntamiento ha obtenido 
siempre lugares muy 
destacados.

LA JOTA CON AMOR

Jesús Gracia nació en 
^Lécera, pero también desde 

muy pequeño, se vino a vivir 
a Zaragoza. Ya de muy crio 
sentía profundamente 
Aragón y su folklore y le 
gustaba cantar. Pero 
dejemos que sea él mismo 
quien nos explique cómo se 
inició en la jota: —Con el 
cambio, en mi pubertad, 
surgió una nueva voz, tras 
quedarme una temporada 
sin ella después de la guerra. 
En mi recuperación acudí a 
Cebollero y allí fué donde 
conocí a Piedad colaborando, 

desde entonces, con ella en 
la jota y en la vida.

—Luego vinieron los 
premios ¿cuántos Jesús?

— Muchísimos y 
continuados hasta lograr ser 
campeón de campeones de 
Aragón.

—Y las giras...
—Pues sí,hemos recorrido 

muchos países extranjeros, 
pero sobre todo de Europa 
y de América llevando 
siempre como bandera la 
canción aragonesa.

—¿Cómo ve el momento 
actual de nuestra jota?

—En la actualidad hay 
más actuaciones de jota que 
nunca en congresos y en 
convenciones y en distintas 
localidades de España, pero 
también hay que dar la voz 
de alerta de que en canto y 
rondallas atravesamos un 
momento de cierta 
inquietud.

— ¿Por qué?
—Ya que la jota necesita 

una voz y una guitarra y de 
esa guitarra nace el 
acompañamiento en todos 
los aspectos del flokiore 
aragonés, pienso que las 
autoridades deben de 
preocuparse de esta 
circunstancia y marcar unos 

puntos de profesorado y 
enseñanza que sean 
auténticos viveros en los que 

se fomente la ilusión de 
seguir nuestro flokiore. No 
basta con presumir de 
aragoneses, sino que 
estamos obligados a apoyar 
nuestro canto de una 
manera definitiva para no 
encontrarnos en trance de 
que desaparezca.

JOSE OTO, UN IDOLO

—¿Qué opina del llorado 
José Oto?

—Mi época de inicial 
empuje en la jota coincidió 
con encontrarme al lado de 
un hombre que siempre he 
admirado como ídolo. Me 
refiero, naturalmente, a José 
Oto. De él siempre aprendí 
mucho tanto como 
cantador, por su 
experiencia, como en su 
vida misma que fué un 
modelo de gran humanidad 
al que hay que admirar y 
recordar como se merece.

—En la actualidad ¿se 
puede vivir exclusivamente 
de la jota?

—Considero, y tomando 
como base mi experiencia, 
que el vivir de la jota es muy 
problemático. Siempre he 
discutido que la jota no 
puede ser considerada como 
profesión. Si un jotero se 
entrega cantando de una 
forma definitiva o este 

jotero no aguantaría mucho 
tiempo siendo jotero o 
habría de remitir a una 
forma de cantar en la gue la 
jota no tendría su autentica 
expresión.

—A veces se ha acusado a 
la jota, lo mismo que a otros 
cantos regionales, de repetir 
las mismas letras ¿no cree 
que ahora también esto está 
cambiando?

—La cuarteta, en la jota, 
es la expresión más genuina 
para decir la verdad de la 
forma más clara. Esta 
expresión, en una forma de 
interpretación, encaja en 
distintas circunstancias. 
Todo ello en razón de lo 
que se puede decir con 
nuestro canto, ya sea de 
temas políticos, rurales, 
humanos, etc. Hoy nos 
hallamos en un momento de 
propia iniciación y se 
pueden* expresar muchas 
cosas sin ánimos de que 
nadie pueda ofenderse.

Efectivamente la jota 
puede ser —es— un vehículo 
de expresión de nuestra 
autonomía, de la libertad, 
de toda la problemática 
humana o social. Con la voz* 
recia v bravia de nuestra 
tierra. V sin reblar.

José Luis ERCILLA
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EL BALANCE SOCIAL

EQUILIBRIO ENTRE PRODUCTIVIDAD 
Y OCIO

UNA de las características del nuevo convenio 
colectivo que se ha firmado en Hunosa —por 
cierto con un incremento lineal de 115.000 pesetas 

por cada uno de sus 24.000 trabajadores— es el 
equilibrio entre productividad y descanso, estipulado 
este en hacer fiesta algunos sábados. Además del 
aumento salarial, para el pago de los destajos el pi
cador podrá cobrar la misma cantidad con un esfuer
zo menor, pero en el caso de que la producción 
aumente podrán hacer fiesta más sábados que el mí
nimo estipulado de trece sábados al año. Por ejemplo, 
con el actual ritmo de producción pueden hacer fiesta 
dos sábados más. También, en el convenio de Hunosa 
se reconoce el derecho de los trabajadores en la infor
mación en la empresa y la participación en todas 
aquellas cuestiones que les afecten directamente.

Lo puso de moda en España el ex-presidente del 
I.N.I. Giménez Torres, señalando que lo iba a intro
ducir en las empresas del Instituto, pero hasta ahora 
no ha pasado de ser un simple objetivo. ¿Qué es el ba
lance social, que así en principio suena tan bien? Se 
trata de acompañar al balance económico una situa
ción comparativa del desarrollo durante el año de de
terminados datos sociales como el número de traba
jadores de plantilla, absentismo laboral, mejoras inter
nas, polución, servicios sociales, etc. No estaría mal 
instituirlo y basándose en unos datos o modelos 
preestablecidos para juzgar la calidad social de la em
presa con igual patrón. Sólo vemos un gran incon
veniente: que los que tendrían que llevar a cabo tal 
balance deberían ser los trabajadores y no la dirección 
de la empresa, sobre todo para juzgar la calidad de 
los resultados.

CAMPAÑA CONTRA EL TABACO

NUEVOS ESTUDIOS CONTRA EL PARO

Entre las medidas de lucha contra el paro lo más 
fácil es la modificación de la fuerza de trabajo, ya sea 
a base de retardar 1a entrada de los jóvenes —por 
ejemplo iniciando la edad laboral a los 16 o los 18 
años —o adelantando el retiro a los que estén dispues
tos a jubilarse y, en último caso, como en los acuer
dos recientes de la industria del automóvil, a base de 
reducir la jornada semanal en unas cuantas horas me
nos. Sin embargo, existen otras formas posibles y en 
un sentido más activo, esto es, ampliando la produc? 
ción a los servicios en todos aquellos sectores donde 
existe falta de mano de obra o verdaderos monopo
lios que retrasan deliberadamente su trabajo. Sólo 
harían falta unos analistas concienzudos que revi
saran cada proceso ¿Es normal, por ejemplo, si dicen 
que sobran médicos, que “le den hora” a paciente 
con dos meses de retraso? ¿Es corriente en otros paí
ses que una reclamación judicial puede tardar años y 
años, sobre todo si va hasta los más altos tribunales? 
A nivel descendente, el esfuerzo que se ha hecho en 
este país en cuanto a la formación profesional abar
ca sólo una veintena de especialidades: Pues bien, 
habría ya un trabajo inicial para preparar monitores 
por lo menos para un centenar de oficios, entre las 
mil quinientas profesiones que,'-según la 0.1 .T. exis
ten en el mundo moderno.

/A/er dio comienzo en

LA ACCION SINDICAL IMPONE 
EL SOCIALISMO INTEGRAL

Aunque tenga ya 80 años, por el hecho de presidir 
el mayor banco del país, el señor Aguirre Gonzalo 
debe saber lo que dice. Para el presidente del Banes- 
to dicha ley se propone un cambio de régimen econó
mico y político y que por este motivo, y por primera 
vez en la historia de España los empresarios se han 
plantado: Los banqueros están pues de lo más rotun
do aunque reconocen —en una contestación a los 
accionistas— que se debería pagar más dividendo y 
que los viejos accionistas han ganado un buen dinero 
con el banco.

TRABAJADORES DEL MUNDO 
"AJUNTAROS"

~ --------- España una campaña por
tiempo indefinido contra ei consumo def tabaca Folletos 
explicativos, carteles, spots de televisión....No se trata de una 
campana de prohibición a ultranza, sino principalmente de 

propone la erradicación del tabaco entre 
los adolescentes / las mujeres embarazadas. En la campaña se 
pondrán de relieve cifras y datos escalofriantes: El tabaco es 
responsable en España de la muerte de diez mil personas 
anualmente, smo de una forma directa, como coadyuvante de 
la acción nociva de otros factores: tuberculosis, cáncer, 
u ceras de estómago, bronquitis crónicas, infartos de 
miocardio, insuficiencias coronarias.... En favor de esta 
campana se estudia también la posibilidad de que los medios 
de transportes públicos tengan zonas dedicadas a fumadores y 
no furhadores; una solicitud al Ministerio de Hacienda para 
que grave con una sobrecarga la publicidad de tabacos y una 
pebción a los presentadores de TVE, para que no aparezcan 
fumando durante las entrevistas. A la del tabaco seguirá otra 
nueva campaña contra el alcohol, para lo que ya se ha 
designado la comisión interministerial correspondiente. Pues 
ya lo saben ustedes, los fumadores: Un cigarro menos cada 
día, por lo menos. Y los que no lo han probado, que se 
abstengan de hacerla
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Historias de un 
guarro integral

No se puede ser tan guarro en esta vida. Te lavas 

como los gatos, con una mano y poco.
—Porque en la otra tengo reúmas.
—Pues no creo que seá~la humedad lo que te pro

duzca los reumatismos, que ni cuando llueve te mojas.

-¿Y qué quieres. Blasa, que me pase todo el día 
dentro del agua como una madrilla? Anda y déjame 
en paz con esa pejiguera de que me ponga a remojo 
todas las noches, como si fuera una pieza de bacalao. 
Me lavo lo justico y ya está bien.

—Vergüenza me daría a mí llevar tanta roña en el 
cuello y en los codos, que cualquier día te la tendré 
que raspar con un rallador de pan duro.

—Como soy tan moreno de piel ni se me nota que 
voy sucio. Tú porque lo sabes, si no, ¿de qué? Y una 
cosa te digo, que aunque sólo fuera por eso, me gusta
ría ser negro del Congo; que a ellos nadie les ve si 
van sucios, o no ser después de blanquear una cocina.

— iQué paciencia me tiene que dar Dios con un 
marido tan guarro! Y así está todos los días la cama, 
IJena de costras de porquería. Que no ganas ni para 
detergentes, pues ni aún, lavadas a mano puedo de- 
sarguellar las sábanas, de tan espesas como las pones.

—¿Y por qué no pruebas a poner sábanas negras y 
así no se notará que están tan puercas?

—Calla, marranuz, que por muy oscura que sea la 
ropa de cama, si está sucia, también huele.

—¿No querrás que me haga socio de una piscina y 
me vaya a lavar todos los días como si fuera un nada
dor? Ya te he dicho, muchas veces, que yo, todo el 
cuerpo a la vez, no me lo mojo. Ahora un brazo, 
luego la cara... Así aún. Pero todo a la vez, no lo pre
tendas.

La moda última de algunas jóvenes parejas de “vi
vir juntos" cuando trabajan ambos está paradójica
mente “primada” en el proyecto de Ley sobre la Ren
ta de las Personas Físicas. Las Federaciones de Padres 
de Familia han hecho números y señalan que en una 
familia que tenga tres hijos y por lo tanto la esposa se 
quede en casa, deberá pagar mayores impuestos que 
una pareja amancebada con igual renta y cuyos ingre
sos “per cápita" pueden ser cinco veces superiores.

FARMACIAS DE SERVICIO 
DIA Y NOCHE

BREVES

El Castellar 19, Muñoz Alcalde.
San Vicente Paúl 25, Villarroya.
Plaza Santo Domingo 18, Jorge.
Urbanización Parque de Roma bloque G. Ave

nan Sarrais.
Violante de Hungría (Edf. Hípica) 2-4, Altfuézar

FARMACIAS QUE ADEMAS DEL HORARIO 
NORMAL, CONTINUAN ABIERTAS HASTA 
LAS 10 DE LA NOCHE

EL ALCOHOL Y EL HOMBRE.— A las ocho de la tarde 
hoy y en el Colegio Mayor Hispano Americano “Nues

tra Señora del RIar" el doctor Andériz López, jefe del ser- 
* cío de medicina interna del Hospital de Navarra, pronun- 

conferencia, seguida de coloquio, sobre el tema 
■’®®*’ol y el hombre": Aspectos biológicos, sociales y 

médicos; la conducta del bebedor; el alcohol y su depen
dencia: alcohol y personalidad, etc.

MARIA PILAR MARROS EXPONE EN TORTOSA.— La 
pintora autodidacta zaragozana, M^ pjiar Marros ha pre
sentado una exposición de su obra en la sala del Centro 
del Comercio de Tortosa, que fue Inaugurada el pasado 
día 5 de mayo y se clausuraré el día 15 del mes actual. La 
muestra ofrece dos aspectos claramente diferenciados: el 
de acuarelista, con casi exclusivo tema floral, y el de mo
deladora de unas escenas del vivir, presentadas a través de 
un amable cristal rosado. Deseamos a esta artista aragone
sa un gran éxito.

Avenida de Cataluña 34, Ruiz Tapiador.
Bretón 26, Gómez M.
Castelar (San José) 71, Muniesa.
Cervantes 3, Serrano.
Delicias 30, Prades.
General Lón Lagá (Avda. Navarra, 6) 1, Barrós.
General Millán Astray (Entr. por Mola) 17 

Escudero.
Paseo María Agustín 23, Calvo.
Paseo Marina Moreno 42, Ortega.
Salvador Minguijón (Las Fuentes) 58, Ors.
Valenzuela (Junto PIz. Salamero) 2, Lérida.
NOTA: Los servicios de Oxigenoterapia pueden 

solicitarse en todas las farmacias o avisando direc
tamente al teléfono 257253.

JULIETA EN LA SALA BARBASAN.— Mañana, miérco
les, a las ocho de la tarde en la sala de exposiciones “Bar- 
basén” de la Caja de Ahorros de la Inmaculada tendré 
lugar la Inauguración de la muestra pictórica de Julieta 
“Alway”. Esta exposición que permaneceré hasta el 24 
de mayo, podré ser visitada todos los días laborables, de 
siete a nueve de la tarde.

377712
Servicio Médico 

de Urgencia
CRUZ BLANCA

¿Cuánto hace que no te has lavado los pies, 
vamos a ver?

—Pues los dos a la vez, no sé... Ahora me toca la
varme el izquierdo porque el otro me lo lavé cuando 
fuimos al callista.

—Y de eso hace seis meses ya.
—¿Y te parece mucho?
—Seguro que los llevas negros como el hollín 
—¿Negros? No seas exagerada. Ensombraos y grise- 

cicos, pero nada más.

—Y para que yo no te los vea, te acuestas con cal
cetines de luto.

—Mujer, que no son calcetines negros, es el color 
del pellejo que lo llevo un poco sucio. Y si los quieres 
ver, a la luz del día con esos ojos, te los enseño.

—No hace falta verlos con los ojos, ya te los veo 
con la nariz. Y las orejas, igual ¿Cuánto hace que no 
te las has lavado? Que se te podrían plantar berzas.

—¿Y cómo iban a crecerme las acelgas en las 
orejas, si cuando llueve me pongo un gorro y no ven 
ei agua?

—Con lo que yo daría por que olieras a limpio y a 
jabón de olor.

—Si quieres olorar bien en la cama, ponte debajo la 
almohada una pastilla de "Cierno de Pravia" o como 
se llame ese jabón...

—Sólo una cosa te digo y la voy a cumplir. Esta 
noche pondré sábanas limpias y como no te duches, 
ni esta noche, ni ninguna noche, volverás a dormi»^ 
con tu señora.

—No te pongas tan fura, mujer.
—Ya lo has oido, Norberto. O te pones a remojo o 

no duermes conmigo.

A Norberto, casado, alicatador, de 41 años, le han 
recomendado sus compa(íeros de obra que presente 
una denuncia contra su esposa, Blasa, de 29 años pues 
se ha negado en redondo a compartir con él su lecho 
conyugal. Sólo que sus compañeros no saben las ra
zones de higiene que alega Blasa para no dormir con 
Norberto, y por ello le aconsejaron en tal sentido. 
de esperar que tan insólita denuncia, no haya prospa* 
rado, porque sería el colmo...

brunet.
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Fue inaugurada el viernes

CL día cinco a las siete 
de la tarde tuvo lugar- 
la inauguración de la nueva 

sede del Colegio de Arqui
tectos de Aragón y Rioja 
con un acto sencillo y casi 
familiar en el que los crea
dores del proyecto de res
tauración, reutilización y 
decoración de la antigua ca
sa Torrero y el antiguo cole
gio de la Consolación expli
caron la distribución actual 
de estos edificios para adap
tarlos a su nueva finalidad: 
servir de sede al Colegio de 
Arquitectos. El equipo reali
zador de dichos proyectos 
ha respetado la primitiva 
disposición de las habitacio-

giran en torno al patio de la 
casa Torrero. Los sótanos y 
la planta baja (uno de aque
llos antigua caballeriza de la 
citada casa) constituyen la 
zona pública, aquí se sitúan 
las dos salas de exposicio
nes, el salón de actos y el 
patio; la primera planta se 
ha destinado para la Dele
gación de Zaragoza, la se
gunda para el Colegio de 
Aragón y Rioja y la tercera 
para la Hermandad Nacional 
de Arquitectos, mientras la 
cuarta se dedica a activida
des de la Comisión de Cultu
ra y Archivo Histórico, que
dando un espacio destinado 
a club.

Patio interior de la casa Torrero

UN POCO DE HISTORIA

quien asimismo proyectó y 
realizó de 1942 al 46 el 
nuevo edificio en estilo 
neo—renacentista que tiene 
su fachada en la Plaza de la 
Santa Cruz. Esta construc

ción historicista se integra 
aLçonjunto con su aspecto 
de bloque rematado por am
plios aleros bajo los que se 
cobija la galería de arquillos, 
estos aspectos y el empleo 
del ladrillo como material 
constructivo son constantes 
que caracterizan a la arqui
tectura del Renacimiento 
aragonés, estilo en el que se 
enmarca la casa de los To
rrero

El exterior de ambos edi
ficios apenas ha variado en 
la actual restauración, salvo 
en lo referente a la consoli
dación de los aleros y a la 
realización de la pintura 
mural “constructivista” en 
la medianería que da a la 
calle de Espoz y Mina.

nes en torno al patio central 
de la casa Torrero que actúa 
como núcleo de la misma, 
tal como era característico 
en estos palacios del siglo 
XVI, cuya tipología deriva 
de la casa romana y más cer
canamente de los palacios 
renacentistas florentinos del 
siglo XV. Otra zona de cir
culación interior rodea los 
edificios de forma concén
trica en torno a sus fachadas, 
la portada de la calle de

La familia Torrero, 
oriunda de Luna, llegó a Za
ragoza en el siglo XIV. Uno. 
de sus miembros (Miguel, 
fallecido en 1518) mandó 
edificar esta casa muy posi
blemente a comienzos del 
siglo XVI. Dicha familia po -

En realidad la restaura
ción se ha centrado en el in
terior siendo por tanto más 
que nada una obra de deco
ración o de creación de am
bientes; se han respetado el 
patio y las techumbres así 
como algunos motivos deco
rativos, únicos testimonios 
del primitivo edificio, va
riando casi por completo la 
distribución interior (no la 
de la casa Torrero pues ya 
no existía, sino la del anti
guo Colegio de la Consola
ción)

la BR
I n Voto y la de la plaza de 
Una acceso a
rro R®'*® interior que discu- 
r«edificio. 

ci6n°2^^® actual edifica- 
Planfac x^*^ ^°^3l de cinco 

as. tres de las mismas

seyó en Zaragoza abundan - 
tes terrenos por el actual ba
rrio de Torrero que lleva su 
nombre por este motivo. Zn 
en el siglo XIX la familia Torrero 
vendió su casa a las religio
sas de la Consolación, que 
fueron las que promovieron 
la restauración del edificio 
de la calle de San Voto, en
cargándose de ello el arqui
tecto Regino Borobio Ojeda

^^haçla de la casa Torrero, calle de San Voto

Con ella se ha rescatado' 
uno, de los edificios más 
representativos del 
siglo XVI

co que llegaría a creerse casi 
iconoclasta en mentes tradi
cionales; así. en vez de pro
ponerse ún concepto unita
rio de todo el edificio, a ba
se de irrtegrarse con concep
tos pastichistas a la primiti
va arquitectura, se ha prefe
rido diferenciar las zonas 
con diferentes materiales 
o distinto cromatismo que 
le dan un aire de actualidad 
muy distinto al de las res
tauraciones que Fraga Iri- 
barne promoviera siendo Mi
nistro de Información y Tu
rismo para la reutilización 
de edificios antiguos para 
paradores nacionales.

En consecuencia lo mo
derno y lo antiguo son tes
timonio dé su época de mo-

do que se contraponen y 
contrastan en vez de imitar
se. Quizás se le pueda acha
car en algunos espacios no 
representativos un excesivo 
muestrario de materiales 
cuya heterogeneidad puede 
molestar, pero ésto vino 
condicionado por la econo
mía en los costos, pues (os 
materiales son procedentes 
de partidas concedidas por 
casas comerciales a bajo 
precio o incluso gratuita
mente dada su finalidad. En 
contraposición, uno de los 
mayores logros es esa inter
comunicación de los espa
cios internos a base de crear 
zonas vacías de conexión, 
oralando muros o suelos.

Sótano de la casa Torrero: actual sala de exposición

Toda esta labor ha sido 
posible por la actuación del 
Colegio de Arquitectos y de 
su Delegación de Zaragoza y 
esta idea de valorar y reutili
zar antiguos edificios sería 
lo ideal como norma a se
guir por organismos ofi
ciales, porque además de 
que siempre resulta más 
económico (en este caso .el 
costo total por metro cua
drado corresponde a los ac
tuales módulos para vivien
das de grupo primero del 
Ministerio de la Vivienda) se 
mantiene con ello el am
biente urbano y se valoran 
restos arquitectónicos de 
épocas pretéritas, que de 
otro modo acaban de degra
darse y por ser pasto de la 
piqueta especuladora; ejem
plos tristes tenemos con el 
palacio Ariño, la casa de 
Torreflorida o la casa de la 
Infanta y así hasta un lar
guísimo etcétera del que 
desgraciadamente Zaragoza 
se lleva la palma en lo con
cerniente a España tal como 
ya afirmaba Gaya Ñuño en 
“La arquitectura española 
en sus monumentos despace
cidos''.

Medianería con acceso por Espoz y Mina Carmen RABANOS
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dependencia. complacei

juventud. Así pues, el conflicto individua Lretnordin 
sociedad oue oriaina una adan+ariA. .

Uno de
cada

cuatro

La droga-dependencia no es de recien
te creación, sino que por el contrario, ha-

sociedad que origina una adaptación» 
cial puede ser una de las principales cau. 
sas de la drogadicción juvenil. I LOS MALI

Existen motivaciones inconscientes • 
que en algunos jóvenes —según el doctos¿
Peralta Serrano— impulsan al consutnodel Pai"? que e

Mevedisimos

El 76 por ciento de los toxicómanos tieneilnem

LA PALABRA"DROGA
importante es

cuidados” apre-al o a la paciente a unos

LA DROGA - ADICION

Diverso utillajeREACCIONES DIVERSAS

(Según la OrganizaciÓEjflutKo

la ocupación”, ai confiar

mientes y urgentes en las intoxicaciones 
agudas, recordando siempre que la mejor 
medicina es el amor, pero rechazando 
cualquier postura de desinterés o despreo
cupación.

DOS TIPOS DE DROGAPO^ 
g y f

Algunos son considerados como jg; 
ticos y otros como psicópatas, 
primeros, la droga se toma m

T
e apetece un "porro"?, ésta es, quizá una de /as frases más escuchadas, en /os 

ú/timos tiempos, dentro de /os efreu/os¡uveni/es y de /os denominados 
"bon vivant" de /a sociedad actúa/. Quién no ha oido hab/ara/guna vez de porros, 

choco/ate, mandanga, china, mierda, piedra verde, que es como, habitua/mente, 
se denomina a todo un mundo de droga que provoca desequi/ibrios menta/es, 
situaciones agresivas, momentos exóticos, vo/ati/izaciones a/ mundo de /as 
maravi//as y una amp/ia gama de estados en /a persona que están aupando hasta 
/os primeros puestos de ia popu/aridad a tan pe/igrosa pa/abra: droga.

El presente informe, tratado mayorita- 
riamente bajo puntos de vista técnicos, in
tenta advertir, informar,'pero, sobre todo, 
llamar la atención respecto a este ingente 
problema que absorbe, día a día, a más 
amplios sectores de la sociedad.

Es la Organización Mundial de la Sa- 
luz, quien se ha interesado fuertemente 
por el tema y define así al producto en 
cuestión: "Es cualquier sustancia que ad
ministrada a un ser vivo modifica una o 
más de sus funciones”. Droga es socio- 
culturalmente, la utilización de un medi
camento que altera la actividad nerviosa, 
percepción y conducta^ pensamiento y 
sentimiento, con fines extramédicos. Hay 
más, porque si a un joven se le pregunta 
que es la droga, la respuesta puede, muy 
bien, ser esta: "Echarse un viaje.por el 
mundo de los colorines, los dulces tobo
ganes, y toda una sinfonía de sensaciones 
que evitan la realidad humana, la farsa de 
la sociedad”, porque, como veremos más 
adelante, los jóvenes utilizan la droga, 
muchas veces, para combatir su propia 
sociedad.

Lo cierto es que la "droga”, lejos del 
uso médico, se ha convertido en los últi
mos años, en un fenómeno social por el 
incremento de personas que a ella concu
rren, por lo repentino de este aumento, 
ante lo cual la sociedad ha reaccionado 
con sorpresa, pasividad o sobrecogedora 
e inhumana violencia.

Las reacciones han sido muy diversas, 
por ejemplo los sociólogos la refieren a 
grupos étnicos particulares, a deprava
ción laboral, a la subcultura de la miseria; 
los psicólogos refiriéndola a la búsqueda 
de una personalidad especial neurótica o 
de una estructura psicótica del drogadic
to; los médicos, buscando la dinámica in

terna, descubriendo los receptores de la 
morfina y los fermentos que metabolizan 
la droga. Esta multiplicidad de ópticas in
duce a un consenso sobre: si todas las dro
gas constituyen realmente un riesgo para 
la salud; lo que realmente sabemos sobre 
la acción a distancia de la droga; cuáles 
son los mejores esquemas terapeúticos 
tras su diagnóstico precoz; cuales son los 
criterios válidos de recuperación. Lo más

Este tipo de ciroga es sinónimo de de
pendencia físicá y es una situación que se 
produce después de repetidas administra
ciones de la droga, de tal manera, que 
cuando la droga se suprime, se registran 
un conjunto de alteraciones fisiológicas 
que se conocen con el nombre de "sín
drome de’abstinencia” y que son enorme
mente molestas para el sujeto, por lo cual 
éste no puede dejar de tomar la droga.

La Organización Mundial de la Salud 
define la toxicomanía o droga-dependen
cia por tres características:

a) . - Un invencible deseo o necesidad 
de continuar tomando la droga y procu
rársela por todos los medios.

b) .— Una tendencia a aumentar las do
sis.

c).— Una dependencia de tipo físico y 
a veces psíquico con respecto a los efec
tos de la droga, de tal manera que, cuan
do se suprime, se produce un llamado 
"síndrome de abstinencia” que origina 
una sensación en el enfermo de que le fal
ta algo.

Hay que distinguir las sustancias que 
engendran la toxicomanía de aquellas 
otras que producen sólo habituación, 
sih síntomas de abstinencia demasiado 
violentos. Es difícil establecer la distin
ción, porque si bien la gravedad de una

toxicomanía va ligada a la estructura 
química de la droga que la engendra, la 
necesidad imperiosa de consumirla es, sin 
embargo, un fenómeno absolutamente 
psicológico. A menudo los drogados expe
rimentan esta necesidad, porque desean 
obtener ciertos efectos euforizantes o es
timulantes, sin los cuales no pueden ya 
vivir.

LA ANTIGÜEDAD DE LAS 
DROGAS
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ce muchos miles de años que ya se conoce 
la existencia de la famosa "adormidera”, 
fueron concretamente los sumerios quie
nes las cultivaban. Los asirios, diez siglos 
antes de nuestra Era, conocerían el ha
chís y hace cinco mil años los chinos co
nocían la efedrina. Durante esa misma 
época, los habitantes de la India se dro
gaban con una planta cuyo principio ac
tivo es la réserpina.

ESTADISTICAS 
ESCALOFRIANTES

La droga es una plaga temerosa para la 
sociedad. Sólo con decir que uno de cada 
cuatro hombres se droga es suficiente es
tadística como para temblar. El porcenta
je, ofrecido por la QMS, es un síntoma 
claro de que los adictos a este producto 
aumenta sensiblemente. No hay trabas, 
no hay fronteras, no hay impedimentos 
para cortar la avalancha de "hierba” que 
llega hasta las grandes ciudades e incluso 
hasta los pueblos. Continuando con las 
estadísticas decir que casi mil millones de 
seres humanos ingieren, fuman, beben o 
se inyectan sustancias con fines que no 
son alimentarios ni terapéuticos.

En los países europeos, las estadísticas 
demuestran que el 76 por ciento de los 
toxicómanos tienen menos de veinticua
tro años de edad, lo que convierte a la 
droga en un terrible enemigo de la juven
tud que pierde, cuando ha sido tomada 
completamente por el producto, toda la 
vitalidad, fuerza, iiyteligencia, convirtién
dose con eT hábito en un ser nulo para la 
propia sociedad.

¿POR QUE SE DROGAN 
LOS JOVENES?

Diversas motivaciones inducen al indi
viduo a su autodeterminación, aislándole 
de la realidad lentamente. Hay motivacio
nes directas. Cuando se pregunta a un 
drogadicto por qué empezó a consumir 
drogas y por qué continúa consumiéndo
las, da las más diversas respuestas, entre 
las que puede valorar como causas, la bús
queda del placer, la atracción por lo des
conocido, la curiosidad, influencias de 
amigos, la ignorancia, el deseo de una 
nueva experiencia y conocimiento. El fi
nal de esta curiosidad es la creación de la

También hay motivos de tipo sociocül 
tu ral; entre estas causas están las cr¡i 
sociogeneracional por incomprensión eí 
tre las distintas generaciones; la incotnun 
cación más profunda, a la que la juventud 
actual aspira y que no es satisfecha-final 
mente, la subcultura que se crea la pronj 
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drogas, debido a inmadurez estructurad 
su psiquismo. El toxicof ílico es «ni”**"* 
e impulsivo lo que es equivalente a un 
actitud mental infantil, semejante a 
sensación de necesidad irresistible qu® 
niño pequeño siente para satisfacer 
modo inmediato cualquier •nstinto. 
frecuente comprobar la inestabilidad “ 
drogadicto para continuar sus estudios 
cualquier otro tipo de ocupación, cío 
gadicto sólo busca el placer '^media^ 
para conseguir tal objetivo, no duda 
destruir todo obstáculo que se le 
por delante. El drogadicto s^osientea 
to por los demás ni tampoco s®.‘’% 
a sí mismo; por ello carece d® (¡(o- 
amoral y arreligioso. La conductadei 
gadicto es como la de un niño: no: n 
ga al establecimiento de una ñormai 
ción erótico-sexual con el sexo 
La cultura en que se desenvuelve tam» 
es rechazada por el drogadicto, po'"' 
sufre un conflicto cultural.

La personalidad del toxicofil'*^|gj 
mueve entre una serie de conflict®’' 
son el social generalmente, fam»"Lgjfl) 
tural, entre los que se pueden de:¡i 
desvaloración de su papel social, 
miento de su fracaso, el rechazo ai 
el sentimiento de pertenencia a un 
especial, la búsqueda del 
de una nueva cultura, la mala aa’r 
sexual y la mala tolerancia a la frU’' pjfjj 

£1 drogadicto padece díficulj® 
comunicarse con los demás, inte 
y compartir sentimientos y deseo.'igquí' 
laciona mal con el mundo «*ter;o » 
origina un conflicto que solucio 
rriendo a la droga.

unos drogadictos. Lfe 
libro de fondo 
trasportar narcóticos 
un juego de pip^ 
por la tradicional J 
Ua. (Foto Archivo)
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MALDITOS TRAFICANTES

Para que en un país se registren índices 
ílevadísimos de consumo de drogas es 
oreciso que, con anterioridad, esas drogas 
havan llegado hasta las manos de los que 

La han sido poseídos por el producto. El 
mundo de los traficantes es desconocido, 
casi en su totalidad. El pasado año en Es- 

Laña fueron detenidos más de cinco mil 
‘taficantes de droga. La comparación 
I demuestra que el numero de consumido

res será altamente superior. El traficante 
conoce de antemano todas las triqueñue- 
lasdel aduanero y sabe que, aunque le ca

reen una vez, siempre saldrá ganando eco

f RECOMENDACIONES 
CONTRA

LA DROGA

nómicamente, pues existe la compensa
ción de otras aventuras similares con un
final feliz.

r El sistema utilizado es diverso hasta tal 
Ipunto que los traficantes diariamente 
tetudian nuevos métodos para evitar cual
quier aparato detector de la policía y aún 

los perros que están especializados en el 
olfato de droga. Fondos de maletas escon
didos; camisas especiales con bolsillos en 

Has espaldas donde la droga va escondida 
en diminutos fardos; zapatos de tacón fal
so; vehículos con concavidades prepara
das; cajas de productos que han sido, pre
viamente, preparados para transportar 

{Jroga y, un lugar que se prodiga bastante 
es la vagina de las itiujeres, traficantes por 

j^supuesto, que logran pasar droga por las 
yeduanas con semejante procedimiento. La 
fiama de sistemas utilizados es intermina
ble.

•
 Para el diagnóstico es necesario recurrir a los análisis de muestras de sangre, orina 

y contenido gástrico por aspiración, si bien estos exámenes no son suficientes para 
descubrir las drogas psicodélicas. Es fundamental realizar estos exámenes en pacientes 
comatosos, cuyo diagnóstico bioquímico exacto es fundamental para tomar una actitud 
terapéutica de diálisis o alcalinoterapia. No es infrecuente que el propio paciente ofrezca 
muestras de la droga ingerida.

•
 Cuando la droga utilizada es marihuana, hay at^ues agudos de ansiedad y depre

sión; es necesario acompañarles en estos episodios, nunca dejarles solos; se tratan 
con diacepán a dosis convenientes, con lo que se tranquilizan. La presencia de colillas de 
cigarros alrededor del drogadicto puede hacer sospechar la causa.

•
 La LSD produce con frecuencia psicosis esquizofrénica, que ceden en veinticuatro 

a setenta y dos horas; también mejoran con diacepán, pero es necesario controlar 
la tensión arterial, que está baja por el LSD y aumenta el descenso por efecto del diacepán.

•
 Las anfetaminas producen sensaciones paranoides, ansiedad e hipermetabolismo 

(pérdida de peso, desnutrición y deficiencias vitamínicas), por lo que es necesario 
su hospitalización. También se pueden presentar infecciones generalizadas, hepatitis, 
abscesos. El diacepán mejora la sintomatología.

•
 La intoxicación por barbitúricos en ocasiones es una urgencia médica muy grave; 

se trata con diálisis y lactato sódico, que ayudan a eliminar toxinas. También es 
complicación frenouante la neumonía.

•
 La heroína es utilizada cada vez con más frecuencia por el drogadicto; se comprue

ba su utilización por prestar pupilas contraídas y señales de inyecciones. El trata
miento requiere mantener libres las vías respiratorias, podiendo ser necesario la traqueo- 
tomía. Mejoran con otra droga, la metadona, en un plazo de una o dos semanas, en am
biente tranquilo, con la colaboración de médicos y enfermeras.

•
 El tratamiento evolutivo del drogadicto es diferente para cada paciente y tipo de 

droga; requiere un gran apoyo social y humano, siendo necesario en muchas oca
siones al ingreso en un establecimiento residencial; es conveniente tener presente que en 
los adictos a los barbitúricos, tras la suspensión de la droga se presenta un estado con
vulsivo prolongado que puede conducir a la muerte.

jW;
Últimas notici^últirn^ ficticias !

Mensaie de las
"Brigadas Rojas": MORO

SIGUE VIVO
ROMA, 9. (Efe). — Las "Brigadas Rojas" ofrecieron 

ayer a la familia de Aldo Moro pruebas de que sigue vivo, 
dice hoy el periódico "L'Unitá", órgano del Partido Co
munista Italiano.

De confirmarse la información ello indicaría que los 
extremistas de izquierda que secuestraron al jefe de la De
mocracia Cristiana italiana el día 16 de marzo pasado, no 
parecen decididos a "ejecutar la sentencia de muerte" que 
anunciaron el viernes pasado.

"La comunicación llegó en un mensaje telefónico que, 
al parecer, fue interceptado por la policía", añade "L'Uni
tá", sin citar la fuente de su información.

Gil Lecha 
da marcha 
atrás 
y se va

SIGUE
LA PAYASADA

icióE^undial de la Salud)

CLASES DE DROGAS

Si comenzamos enumerando el alcohol 
y el tabaco como dos drogas, aunque no 
de la potencia y fuerza de otras, el núme
ro de productos es grande. Desde los Su
cedáneos que se consumen en grandes do
sis, muchas veces para mantenerse en vela 
durante las Koras en que se deben prepa
rar futuros exámenes, léase contraminas, 
optalidones en coca-cola, anfetaminas, 
pastillas para adelgazar, etc. etc. hasta 
otras "especies” mucho más serias y peli
grosas como son, junto al opio, que se ex
trae de la planta llamada adormidera 
(científicamente llamada papaver somni
ferum), y todos los cuerpos derivados del 
opio, como la morfina, etc., los grupos de 
los barbitúricos, de los meprobamatos, los 
diezepóxicos, la marihuana, la cocaína, la 
dietilamida del ácido lisérgico o LSD, etc.

Y la forma de administrarlas ya pue
den imaginársela: se inyectan, se inhalan 
por vía nasal, se fuman o se toman por 
vía digestiva.

ZARAGOZA, 9 (ARAGON/expres).—A la una 
y media de esta tarde, la Junta Directiva del Real 
Zaragozq nos remite esta nota oficial, que sin más 
comentarios pasamos a ofrecer a los, seguramente, 
asombrados lectores.

"La Junta direcitva del Real Zaragoza ha con
tinuado esta mañana la reunión iniciada ayer, con 
la comparecencia del señor Casas.

En esta reunión se han tomado los siguientes 
acuerdos:
~'Primero. Nombrar a don Ricardo de Felipe 

vicepresidente tercero del Real Zaragoza.
Segundo: Solicitar de la Real Federación de 

Fútbol a través de la Federación Aragonesa la 
convocatoria de elecciones por sufragio universal 
para presidente del Real Zaragoza, con arreglo al 
calendario de fechas que ordene la propia Federa
ción.

Tercero: El presidente don José Gil Lecha, 
manifestó a los restantes miembros de la misma 
que, una vez cumplida su misión al frente del 
Club, logrando el ascenso y la convocatoria de 
elecciones, según manifestó a principio de tem
porada, presenta su dimisión irrevocable.

Cuarto: Los miembros de la Junta Directiva, 
don Eduardo Gil Trullén, don José Sampietro 
Corral y don Manuel Aznarez Soldevilla, se sien
ten solidarios con la postura de su compañero de 
directiva primero y presidente después, y así mis
mo presentan la dimisión, haciéndose cargo pro
visionalmente de la presidencia del Real Zaragoza, 
don Ricardo De Felipe Casas".

POSIBLES SOLUCIONES

La Organizació,n Mundial de la Salud 
aconseja una doble labor de prevención- 
educación sanitaria. La inforrpación sani
taria se realizaría sobre dos grupos dife
rentes: uno constituido por individuos 
expuestos (adolescentes, estudiantes); el 
otro grupo sería el de los individuos in
fluyentes (legisladores, grupos profesio
nales como médicos, psicólogos). Sin 
embargo, surgen dificultades que impiden 
la coordinación entre los diferentes gru
pos, como pueden ser fas intervenciones 
de modo unilateral, falsos planteamientos 
etc.

Estos consejos de la QMS van encami
nados hacia la misión más importante que 
consiste en tratar de establecer contacto 
con la juventud drogadicta a través de 
equipos multidisciplinarios en los que 
juegan un importante papel los médicos 
psicólogos, las agencias de información y 
orientación, equipos psiquiátricos y, final
mente, los servicios jurídicos-legales.

Daniel LLAGUERRI

Esta tarde en Huesca, 
Conferencia de Jesús Vived

"RAMON J. SENDER, 
ESCRITOR ARAGONES"
Esta tarde, a las siete nuestro compañero Jesús 

Vived Mairal pronunciará en la Escuela de Magiste
rio de Huesca una conferencia sobre "Ramón J. 
Sender, escritor aragonés". La conferencia entra 
dentro del ciclo cultural que se está desarrollando 
en dicho centro docente.

CONSTITUCION:

APROBADO EL TEXTO 
DE LA PONENCIA

MADRID, 9 (Efe) (Urgente).- La Comisión 
Constitucional ha aprobado, por unanimidad, acep
tar el texto de la Ponencia como base de trabajo, 
en votación celebrada a las dos menos cuarto de 
la tarde, en presencia de treinta y cinco de los trem- 
ta y seis miembros de la Comisión.
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Imágenes que hablan

SUPERCASTANY

í Su encuentro del 
I domingo ha sido distinguido 
í unánimemente, con la 
i mejores notas^ 
$ un partido redondo. Por su 
ÿ, fuerza parecía un futbolista 
S alemán. Y por ^lase^ 
® fuera de serie. Sus l^gad^' 

perfectas. Sus cortes 
impecables. A la vez creator 

iÿ; V destructor de fútbol. No 
Sí nos extraña que declarase 
Sí que no tiene que operarse. 
SS ¿Para qué? Pue. otra vez 

Pablo Supercastany.

E^ESCANUSETAD^

cuéntase, de Alonsito, sin 
ser verdad ^ue la casa de los 

calzones del 
ofrecido un estímulo 
especial, si accede a subme
la camiseta para ensenar las 

: raYÍtas,aloque,segunseve
i ha debido responder que él 
í ^ga más suelto con la casa 

í suelta. Por eso a nadie tiene 
que extrañar demasiado que 
lo llamen Alonso 
Descamisetado .

TEXTOS;
M. A. BRUNET
Fotos: GARCIA LUNA

EL MAS
inteligente

No cabe duda de oue el 
futbolista con más telento 
que ha pasado por el Real 
Zaragoza, es paraguayo y se 
llama Arrúa. Y nos referimos 
a su "inteligencia" o talento 
natural, fuera Y dentro del 
campo. Pocas veces 
futbolista alguno supo 
trabajar tanto Y tan bien 
para sí mismo. Incluso 
cuando como el domingo 
trabajó a destaio para 
Alonso, estaba trabajando 
Arrúa para Arrúa. para 
presumir dé gran compañero 
V hacernos creer que esta 
viejo. Si será listo. Hombre 
asi, a pesar de todo, son los 
que necesita el Zaragoza, que 
tontos ya tiene bastantes.

nunca tiene buena cara. He 
aquí, una vez mas, la 
muestra. Pero eso si, con 
"barrotes" Y todo , podemos 
decir que estos aficionados 
va han recobrado su 
-libertad" de Primera 
División, sin otra fianza que 
la de su paciencia acudiendo 
al fútbol todas las tardes. 
Claro que en
también hay rejas. Pero son 
de oro y más llevaderas.^

iADlOSA 
UNA"CARCEL 
DE SEGUNDA!

La gente, detrás de las 
rejas, aunque éstas sean 
dominicales y futbolísticas,

DELA 
INDOLENCIA 
A LA DOLENCIA

Mendietar silbado cuando ; 
los altavoces dieron su : 
nombre, fue despedido con 

una 9'3" , unsustituido por un 
compañero. ¿Qué ñabia 
pesado? Sancillamanta que, 
con su iuego. I»»**» “ 
alineación. Aquí *• . 
Hurlándose de un 9OÍpn 
recibido, mientras ei arbiw 
se inclina anta su Jola, 

momentaneo. ..
Tomo paso de aquella 
indolencia, a esta dolencia-
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He aquí una directiva, rota en dos mitades. Los de la izquierda, 
van a seguir. La "foto" fue tomada en una Asamblea zaragocista ' 
Entonces todos se llevaban divinamente. Pero han cambiado las 
cosas, y ayer, cinco directivos anunciaron su dimisión. No pasa 

nada. El Club sigue y los directivos pasan...

Tras una borrascosa reunión zaragocista

11 mcnw, M Mnm

Protci9oniztct.. 
el “eiiTfllielis”

A
yer y con carácter 

urgente volvió a reu
nirse la directiva del Real 

Zaragoza y al finalizar la re
ferida Junta, sobre las diez y 
cuarto de la noche, una lla
mada telefónica nos avisaba, 
desde el Club, que había 
una noticia importante que 
comunicar a los informado
res.

Se acaban de producir, 
mejor de anunciar, cinco di
misiones de otros tantos 

.miembros de la Junta, dimi
siones que, es de suponer, 
sean hoy mismo confirma
dlas reglamentariamente y 
por escrito. ¿Qué había pa 
sado? Ni más ni rnenos que 
60 el seno del Club, desde 
l’ace algún tiempo, existía 
una "guerra" sorda de direc

tivos, dividos en dos secto
res: los que pensaban dimi
tir y los que, al parecer, lle
vaban idea de seguir para 
presentar candidatura, uno 
die ellos, a las próximas 
elecciones "democráticas".

Pues bien, el presidente 
tiil Lecha, que había anun

•
 Anunciaron su dimisión 
Armando Sisques y otros 
cuatro dirigentes de la 
actual junta

ciado su adiós para des
pués de ascendido el equi
po, se lo pensó un poco 
más, a nuestro entender con 
buen criterio, y reuniendo 
a todos sus hombres les hizo 
saber que lo ético era que 
todos los actuales directivos 
siguieran en sus puestos para 
planificar los asuntos urgen
tes de la próxima temporada 
nuevo entrenador, bajas de 
jugadores, fichajes... Y aquí 
surgió la excisión; al grupo 
de los referidos directivos, 
no les pareció bien la postu
ra de Gil Lecha de planificar 
entre todos, la temporada, y 
decidieron, unánimemente, 
presentar su dimisión de pa
labra.

Este es el argumento de 
la borrascosa junta directiva 
celebrada ayer. El anuncio 

de dimisión de cinco direc- 
ivos, fue la noticia del día y 
el presidente quiso comuni
cárnoslo directamente y sin 
nota oficial, anunciándonos 
que, tras estas dimisiones, 
si se confirmar) hoy, los di
rectivos restantes procede
rán a la reestructuración de 
la plantilla y fichaje del nue
vo entrenador, convocando 
elecciones seguidamente, y 
en los plazos reglamentarios.

Los directivos que han 
quedado al frente del Club, 
son el presidente Gil Lecha, 
Eduardo Gil Truhán, Doctor 
Sampietro, Manuel Aznarez 
y Angel Moreno. A todos 
ellos, en la cara, se les retra
taba el consiguiente disgusto 
de la dimisión de sus com
pañeros. Pero el club tiene 
que seguir y ellos han deci

dido no abandonar como al 
parecer, esperaban los direc
tivos que ayer anunciaron su 
dimisión.

Cinco se van y cinco se 
quedan. ¿Cuáles son los 
buenos? Eso el tiempo lo va 
a decir. De todas las mane
ras se nos antoja que la pos
tura de los que se quedan, 
con intención de dejar el 
Club en su momento y des
pues de convocar las regla
mentarias elecciones, es más 
gallarda que aquella de los 
que se van y han renunciado 
a seguir cuando, Gil Lecha 
les dijo que era lo ético que 
los asuntos pendientes los 
resolvieran entre todos, 
¿Qué esperaban los dimiti
dos —al parecer— señores de 
la Junta que se van? ¿Pro
gramar ellos solitos la cam
paña zaragocista de la próxi
ma temporada, cuando era 
del dominio público que 
uno de ellos, iba a presentar 
su candidatura a presidente? 
Esto, a parte de injusto, hu
biera sido impopular. Q, por 
lo menos, así nos lo parece.

£
L “Eurobetis "pien

so que ha centrado 
la atención de los aficio

nados españoles, ya que 
muy pocos esperaban el 
descenso de categoria. A 
Juzgar por cuanto - leo y 
escucho, incluso por lo 
que yo siento, estoy se
gura de que son mayoría 
los que han sentido “el 
tropezón” verdiblanco, 
puesto que es un equipo 
que cae muy bien a tirios 
y troyanos. Equipo de 
so lera y prestigio, conjun
to en alza, campeón de 
Copa en la campaña ante
rior y muy bien clasifica
do en el torneo de Liga, 
hasta el punto de quedar 
clasificado para la UEFA, 
extraña y asombra el que 
con los mismos Jugadores 
abandone la División de 
Honor.

El Betis cuenta con el 
mejor centro del campo 
del fútbol español, siem
pre de acuerdo con lo que 
se cansan de pregonar los 
inventores del balón re
dondo, los santones de la 
información, quienes vi
ven el fútbol de verdad. 
Pues bien, ahí tienen us
tedes al Betis, lo mismo 
que tuvieron en la tem
porada anterior al Real 
Zaragoza, víctima de los 
resultados que obtuvie
ron otros conjuntos de 
mucho menos fuste y 
abocado al descenso de 
categoría. El caso es que 
ya se consumaron los he
chos y continúa hablán
dose del Betis, equipo al 
que deseamos la misma 
suerte que al Real Zara
goza en su viaje de re
torno a la División de Ho
nor.

Biosca, Gordillo, Bení
tez, Cardeñosa, López, 
Alabanda, García Soria
no y otros varios de sus 
elementos fueron “toca
dos” por Ladislao Kubala 
este mismo año, por lo 

que podemos reconocer 
en ellos categoría inter
nacional que desde luego 
poseen. Cobo, Sabaté, 
Bizcocho, Del Pozo, An- 
zarda, Hugo Cabezas y 
algunos otros de sus fut
bolistas, incluido el guar
dameta Esnaola, podrían 
ser titulares indiscutibles 
en la mayor parte de 
clubs nacionales; el cua
dro verdiblanco practica 
un fútbol de categoría y 
todo puede pensarse o 
esperarse "de él, excepto 
que haya quedado por 
debajo de conjuntos co
mo el Santander, Burgos, 
fíércules. Rayo Valleca- 
no y Salamanca, sin des
cartar a varios más de los 
mejor clasificados.

Pero como resulta que 
el fúibol es una caja de 
sorpresas, que en el fút
bol no existe el imposi
ble, que lo practican con
tra once y que está reñi
do con las ciencias exac
tas, ya tenemos al Betis 
descendido y a bastantes 
conjuntos inferiores al
ternando con los grandes. 
Siento el descenso del 
Bestis, también, por Ra
fael Iriondo, entrenador 
honesto y capacitado; ex
celente persona, y buen 
amigo del Real Zaragoza. 
Este Iriondo es el mismo 
que en la final de Copa 
de la anterior campaña 
hizo al Bétis campeón y 
fue paseado a hombros 
por sus Jugadores sobre 
el cesped del Santiago 
Bemabeu, pero los aficio
nados, por desgracia, en 
estos momentos sólo re
cuerdan su fracaso de 
hoy y no los triunfos de 
un ayer todavía cercano. 
Los del “manque pierda” 
están de luto; yo me aso
cio sinceramente a su do
lor. ¡Arriba los corazo
nes, qué caramba/

Gloria ARIAS

Urrúacomosi^lijl
AS declaraciones que ayer 
efectuaba Saturnino Arrúa 

a “Z.D” no pueden caer en 
barbecho. ‘‘Deseo abandonar 
España” fueron, entre otras, sus 
palabras. Todo seria correcto 
hasta aquí si, a ‘‘Niño” Arrúa, 

,# no le quedara por cumpir un 
año de contrato con el Real 
Zaragoza. Así las cosas, hay qué 
recordar que el conflictivo 
jugador paraguayo percibió una 
fuerte suma de dinero por su 
nacionaUzación, firmándose un 

j/ contrato que le obligaba a acatar 
’ la disciplina zaragocista durante 

un determinado número de 
años. Si como pretende, se. le 
concediera la baja, el club de 
Requeté Aragonés, lc>gicamente 
tendría que percibir la parte 
proporcional a ese año firmado 
y que no se cumple.

A fuerza de ser Sinceros, 
debemos re con ocer . que 
ponemos muy en duda que el 
guaraní realizara estas 
declaraciones sin una segunda 
intención. En este aspecto, y 
acostumbrados como estamos a 

las turbias jugadas de este 
“maestro” de enredos, no sen'a 
de extrañar el que buscara la 
evasión o bien el incremento de 
su pecunio a base de hacerse 
rogar hasta conseguir sus fines 
económicos. De intentar lo 
primero sabemos a ciencia cierta 
que en su Paraguay natal el 
Ministro del Interior, señor 
Montanaro, a parte de esperarlo 
con los brazos abiertos le sigue 
guardando muy celosamente su 
plaza de funcionario en el 
ministerio que preside, y un 
puesto en el equipo favorito del 
gobernante, el Cerro Porteño. 
No es por lo tanto de extrañar 
que Saturnino Arrúa quiera 
regresar cuanto antes a su tierra 
y terminar allí su carrera 
deportiv'a.

Pero señores ahora viene la 
segunda parte; ¿quién sustituye, 
hoy por noy, a Arrúa en el Real 
Zaragoza? , porque no nos 
engañemos, de cara a afrontar 
esa primera división recién 
conquistada, el seguidor 
blanquillo es consciente de que 
un "Niño” Arrúa con ganas de 

jugar es un hombre básico 
dentro del organigrama 
deportivo del club. Pero, ¿y si se 
le mantiene en b plantilla en 
contra de su voluntad? , si esto 
sucede, mucho nos tememos 
que redundará en ccffitra del 
dub de Requeté Aragonés y de 
ello no habrá más responsable 
que aquella directiva que 
pemúta llegar a tal situación.

Es hora de plantear la 
papeleta al señor Arrúa y que de 
una vez por todas manifieste su 
forma de pensar al respecto. Lo 
que no puede suceder es que un 
año más y van..., nos tenga a 
todos sin saber a qué carta 
quedamos. Pues aunque él nos 
ha manifestado que piensa 
abandonar el fútbol español, no 
es cuestión de que vuelva a 
utilizar las cantinelas de años 
anteriores. Es por ello, por lo 
que desde estas páginas, 
solicitamos que se aclaren 
definitivamente las posturas, 
pues la verdad, todo esto suena 
ya a regodeo.

JoséSANZ FERNANDEZ

SGCB2021



p^. B3 ——A/E - 9-5-7r

©©MrlE©ll©m
CINES DE ESTRENO

ACTUALIDADES. - 4-6-8 y 
10. (Mayores 18). La hÿa del 
guardabarrera. Magic-Cir- 
cus. Clasificada «S». Subtitu
lada.

ARGENSOLA. - 4-6-8 y 10. 
(Mayores 18). 7.® semana: 
Emmanuelle «La antivirgen». 
Clasificada «S». । Ultimos 
días!

AVENIDA. - 4-6-8 y 10. (Ma
yores 18). El cuerpo de mi 
enemigo. Jean-Paul Belmon
do, Marie-France Pisier.

CERVANTES. - 4-6-8-10 (Ma 
yores 14). Las truchas. East- 
mancolor. Héctor Alterio, 
Juan Amigó.

COUSEO. 4-6-8 y 10. (Ma
yores 18 y 14 acompañados).' 
2.® sémana: Solos en la ma
drugada. FióreUa Faltoyano, 
José Sacristán, Emma' Co- 
hem.

COSO. — 4-6-8-10 (Mayores 
18). El dragón vuela alto. 
Technicolor. Wang Yu, Geor
ge Lazenby.

DON QUUOTE. - 4-6-8-10 
(Mayores 18). 3.® semana: 
Ese oscuro objeto del deseo. 
Eastmaneoíor. Fernando 
Rey, Angela Molina, Carole 
Bouquet.

DORADO. - 4-6-8 y 10. (Ma
yores 14 y menores acompa
ñados). 2.® semana: El últi- 
mó pistolero. John Wayne, 
Lauren Bacall, James Ste
wart. '

ELISEOS. - 4-6-8-10 (Mayores 
18). Padre putativo. East- 
mancolor. Luigi Proietti, Ire
ne Papas, Teresa Ann Savoy.

FLETA. - 4,45-7,15-10. (Ma
yores 18 y 14 acompañados).
2." semana: La sombra de un 
gigante. Panavisión-Techni- 
coior. Kirk Douglas, Yul Bry- 
ner, Senta Berger.

GOYA. — 5-7,15 y 10. (Mayo
res 18). 3.® semana: Fiebre 
del sábado noche. John Tra
volta.

MOLA. — 4-6-8-10. (Todos pú
blicos). Luces en la ciudad. 
Charles Chaplin «Chariot».

MULTICINES BUÑÜEL 4. - 
SALA 4: Matinal 11,30. 4-6- 
8,05 y 10,15. (Mayores 18). 
Segunda semana..El golpe de 
Estado, segunda parte de «La 
batalla de Chile». La agonía 
de una experiencia política 
que conmovió al mundo. De 
lunes a viernes, matinal 100 
pesetas.

PALACIO. - 4-6-8 y 10. (Ma
yores 18). Los secretos del 
erotismo en el mundo (El 
auténtico y único Kamasu- 
tra). Clasificada «S».

PALAFOX. - 4-6-8-10. (Mayo
res 18). Escándalo en el con
vento. Technicolor. Qmella 
Muti, Anne Heywood.

REX. — 4-6-8-10 (Mayores 18). 
Clasificada «S». Emanuelle 
negra núm. 2. Eastmancolor. 
Emanuelle Ñera, Angelo In
fanti.

RIALTO. - 5-7,30 y 10. (Ma
yores 18). 2.® semana: La ba
talla de Argel. Un film de Gi
lo Pontecorvo.

VICTORIA. - 4-6-8-10 (Mayo
res 18). Corrupción insacia
ble. Eastmancolor. Robert 
Hoffman, Dorothy Malone.

ONES DE REESTRENO
ARLEQUIN. - 4-6-8-10 (Todos 

públicos). Africa Express. 
Eastmancolor. Ursula An
dress, Giulianno GemmaUlti- 
mo día.

GRAN VIA. - 4-6-8-10 (Mayo
res 18). Clasificada «S». 2.® 
semana: Cuentos inmorales. 
EastmanColor (subtitulada). 
Paloma Picasso, Lise Dan
vers.

MULTICINES BUÑUEL 4.
Francisco Vitoria, 30. — SA
LA 1 : Matinal 11,30. 4-6,05- 
8,10 y 10,15. (Mayores 18). 
Hoy estreno: Cayo Largo. 
Füm seleccionado del Festi
val Humphrey Bogart. De lu
nes à viernes, matinal 100 
pesetas.

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
SALA 2: Matinal 11,30. 4- 
6,05-8,15-10,20. (Mayores 
18). 5.® semana: La encajera. 
Un film de Claude Goretta, 
con Isabelle Huppert De lu
nes a viernes, matinal 100 
pesetas.

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
SALA 3: Matinal 11,30. 
4,45-7,20 y 9,55. (Mayores 
18). 5.® semana: La comilo
na, con Marcello Mastronia- 
ni y Ugo Tognazzi. Clasifica
da «S». De lunes a viernes, 
matinal 100 pesetas.

LATINO. - 4-6-8 y 10. (Mayo
res 18). El huerto del 
francés. María José Cantu- 
do, Agata Lys.

MADRID. - SALA 1: 4-6-8-10 
(Mayores 18 y de 14 acom
pañados). Víctimas del terro
rismo. Technicolor. George 
Kennedy, John Mills.

MADRID. - SALA 2: 4-6-8-10 
(Mayores de 18 años y de 14 
acompañados). El primer 
círculo. Technicolor. Gunt
her Malzacher, Peter Steen.

NORTE. — 4-6-8-10. (Mayores
18).-Caza desesperada. 
Wang Yu, Chiao Chiao.

OLIVER. — Descanso semanal.

PARIS. — 4-6-8-10 (Mayores 
de 14 años y menores acom
pañados). Julia. Technicolor. 
Jane Fonda, Vanessa Red- 
grave.

PAX. - 5-7-9. (18 años). Carne 
viva. Lee Marvin, Gene 
Hackman. Technicolor.

ROXY. - 4-6-8-10 (Mayores 
14). Reina zanahoria. East- 
mancolor. José Sacristán, 
Marilina Ross.Ultimo día.

SALAMANCA. 4-6-8-10.
(Mayores 18). El mirio ma
cho. Lando Buzzanca, Laura 
Antonelli.

VENECIA. - 4-6-8-10. (Mayo 
res 18). El diablo sobre rue
das. Dennis Weaver, Dale 
Van Sickle.

CADA TARDE.

CADA NOCHE

L "EL PAPAGAYO' CANCELA

Cuando salían de la sede de Fuerza Nueva, en Sevilla

Be HavaoBil y sa
lieram,
atropellailos
No descartan la posibilidad 
de que el accidente fuese 
intencionado

El cantante ha compuesto 
apasionadas canciones con 
música del himno nacional.

n PRINH
TEATRO NACIONAL 

DE ZARAGOZA

TEMPORADA DE

OPERA
AVISO

maraña ultimo DIA
PARA LA RENOVACION DE. 

LOS ABONOS DE LA 
TEMPORADA ANTERIOR

HORARIOS 
Por ia mañana 
de 12 a 1,30 
Por la tarde 

de 5 a 9

A partir del día 11 
se abrirá el

ABONO
Para ia temporada 

de este año

DISCOTECA 
LIVERPOOL

PROMOCION UNIVERSITARIA 
DONDE EL AMBIENTE LO HA

CEMOS ENTRE TODOS

FIESTAS UNIVERSITARIAS

Abierto de jueves a sábados. Ca
mino de las Torres, 96.

Elegante. Selecto. Distinto “La 
diferencia es su ambiente”. San 
Ignacio de Loyola, 13. Teléfono: 
21 48 56.

Sala de fiestas. Royo 5. Teléfono 
21 12-59. Siempre las mejores 
atracciones internacionales. Y LA 
CANCELA DE ORO MUSICAL.

ASTORG'S

¡1800 SENECAk

La nueva discoteca, abierta de 5 
tarde a .3 madrugada, vuelve a su 
ambiente.

Recuerde los éxitos de ayer, viva 
los actuales y conozca los fuluro-s 
viajando a través de la música. 
Cavia 10.

NUEVA, DISTINTA, ACTUAL. 
El mejor sonido con la música del 
momento. Ya se dice: “Eso es Sé
neca y su ambiente”.LA RIPA,5.

GRAWER CLUB

Cómodo, personal y diferente, 
fraile Moneayo, CASETAS.

De Raymond eixonocido can
tante militante de Fuerza Nueva, 
y su hermano José María, asimis
mo militante de la misma organi
zación , resultaron gravemente 
atropellados hace unos días en 
Sevilla cuando salían de la sede 
del partido. El cantante sufre 
contusiones y erosiones de diver
sa consideración mientras que su 
hermano tiene fractura dé fémur 
de tibia y de rótula, por lo que 
habrá de permanecer internado 
en el servicio de Traumatología 
de la residencia de la Seguridad 
Social de Sevilla hasta septiem
bre, posiblemente.

Ambos hermanos circulaban 
por la avenida de la República 
Argentina a la altura del cuartel 
de la Policía Armada cuando 
otro vehículo, un "127" se aba-

lanzó sobre ellos produciéndo
les nada más que la clásica abo
lladura. Mientras los ocupantes 
de los dos vehículos discutían 
en la calle sobre el "porrazo" 
otro vehículo a gran velocidad 
arremetió contra ellos. El con
ductor pese a la violenta coli
sión se dio a la fuga. "Cabe la 
posibilidad de que el acciden
te haya sido intencionado, ha 
declarado el cantante. Acabá
bamos de salir de la sede de 
Fuerza Nueva".

El cantante y su hermano 
elogian en todo momento el cen
tro donde se hallan internados, 
"Nada menos que una obra he
cha por Franco", mientras ase
guran que aunque militan en 
Fuerza Nueva sus canciones, 
por encima de todo, son Espa
ña.

P. RANSA
Del 5 al 25 de Mayo de 1978 
Laborables, de 11 a 2 y de 7 a 9 tarde

Pza España,1

PARSIFAL

S^Lk '
ome soam.

^MAIXAHOOfiOS
IXZfflM(iOZfl.fllMúOnYDIOIfl

La música más original y 
el ambiente más agrada
ble. Sevilla, 6. Teléfono: 
37 92 00.

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

Noche de sábado. Fiesta de noche 
para matrimonios jóvenes, consu
mición incluida. Sábados y festi
vos tarde, fiesta joven. Telefono: 
23 51 84.

(CHARLESTON í 
AÑOS 20 V,

DESPUES DE SU BODA, BAILE 
EN CHARLESTON. Extraordina
riamente reformada. Dirección y 
Teléfono: 39 69 52.

STORK CLUB
Tarde: especial parejas. Noche dis
coteca-club hasta las 3 de la ma
drugada. Centro musical. Indepen
dencia, 19. Teléfono: 21 48 04.

Reunión y juventud en un am
biente distinto. Recientemente 
inaugurado: en San Juan de la 
Cruz, 28.

GALLERY?
Si busca tranquilidad y reservado 
ambiente, tenemos lo que usted 
desea. Liñán, 8 (detrás de Teléfo- 
nica, San Vicente de Paúl). Telé
fono: 29 11 66.

IGUANA

Juventud, ritmos, diversión. Pre
cios jóvenes, Calle Madre Vedru- 
na, 11. Teléfono: 21 70 52.
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PILI Y MILI: DOS NIÑAS PRODIGIO

Hoy y manana PROGRAMAS
PRIMERA CADENA

HOY MAÑANA

La semana pasada En 
til de 
nueva

el programa infan
tarde veretnos una 
aventura de “El

LUNES, 1.-Empieza de forma catastrófica la "Novela": "Mar
ta y Maria A ver si se arregla. En "Largometraje especial" un 
buen plato para los amantes del cine cómico. "Viva la gente" un 
show animado, aunque con menos calidad que en otros años. Ma
ría Luisa Seco tiene mala idea. Las niñas llaman a la concursante 
Paqui Y ella Mana Francisca. El segundo episodio de "Noches y 
días" sigue con buena música y buen tono.

MARTES, 2,— Gusta "Memorias del cine español". Diego Galán 
se parece a Lauren Postigo, con menos familiaridad y más "ga
rra". Sale Lola de España, Carmen de España y Paquita de Es
paña. Todas de España. El contenido e invitados de "Cara a 
cara", debe anunciarse con tiempo. En "Dos por dos" nos 
decepciono Silvia Kristel y nos enamoramos de Bibí, Manolo, 
Anderson. Con todos sus riesgos, claro está. El espacio más 
esperado de la semana: "Un hombre en casa".

oso Colargol” que se titu
lará “Prisioneros”, en la 
que Colargol y sus com
pañeros serán atraídos 
hacia un misterioso pla
neta. “El mundo de la 
música” completa este 
programa.

“Memorias del cine es
pañol” prestará hoy aten
ción a un importante ca
pitulo dentro de nuestro

espacio “Encuentro con 
las letras”, en el que se 
ofrece una extensa entre
vista con Carlos Barral, 
acerca de su libro “Los 
años sin excusa”, /ncluye 
también un miniespacio 
dedicado a la “Revista 
del teatro ”.

Tras ésto, se emite 
“Los martes de más-me
nos”, con la actualidad 
económica.

14,30.-
Telediario. Primera 

edición.
15,00.-
Hora 15.
15,20.-
Novela (Cap. II). “El

crimen de Lord 
Saville”, de 
Wilde.

15,45.- 
Gente hoy.
16,15.- 
Despedida y 
18,45.-

Arthur 
Oscar

cierre.

MIERCOLES, 3.— Se tranquiliza la novela, pero Silvia Tortosa 
está de lo más cursi y ñoña en ese papel. "El hombre invisi
ble se hace invisible de verdad"?. No, lo que pasa es que no 
sale porque hay fútbol. El Anderlecht se merienda a los austría
cos del Austria de Viena. IQué bien!; estos son los que juga
rán contra España ISe iba a morir el pobre Starsky, pero el 
fachas dél rubio nos amarga la reunión. Hasta las narices nos 
tienen. De verdad.

cine: 
gio j 
otros, 
fio cío 
Calvo, 
Belén.

Por

“Los niños prodi- 
Intervendrán entre 
Joselito, Marisol, 

Dúrcal, Pablito 
Pili y Mili y Ana

la noche veremos

SIL VIA TORTOSA

el espacio musical “Dos 
por dos”, en el que ac
tuaran Pablo A braira, 
“Café Creme” y algún 
otro entrevistado por 
Mercedes Milá e Isabel 
Tenaille. El episodio 
“Sólo es dinero”, de la 
serie “Un hombre eji 
casa”, cerrará la emisión.

Por el Segundo Pro
grama destacaremos el

Mañana el programa 
de sobremesa se abre con 
la música de Marcial Ada
lid en “Carta de ajuste”. 
En esta misma emisión 
veremos el tercer capitu
lo de la novela de Oscar 
Wilde, “El crimen de lord 
Arthur Saville”, que ya 
nos presenta a lord Art
hur aplazando su boda, 
esperando que en el apla
zamiento muera lady 
Clementina. Ast sucede, 
pero no a causa del vene
no del lord. El protago
nista tendrá que buscar 
otra victima, para cum
plir asi con su destino. 
“Genté hoy ”, completará 
la emisión.

Carta de ajuste. 
“Laredo”.

19,00.-
Apertura y 

presentación.
19,01—
Avance telediario.
19,05—
“Las aventuras del 

oso CoLargol”: 
“Prisioneros”.

19,20—
El mundo de la 

música.
20,00,-
Memorias del cine 

español: “Los niños 
prodigo”.

20,55—
Programa 

informativo. “Cara a 
cara” o “Rueda de 
prensa”.

21,30.-
Telediario. Segunda 

edición. .
22,05.-
Vuelta ciclista a 

España. Resumen de la 
etapa del día.

22,15.-
Dos por dos.

Programa musicaL
23,15.-
Un hombre en casa: 

“Sólo es dinero”.

4.— María, "la santa" nos sale revolucionaria y el no- 
vio idiota. Ya está todo visto en "Marta y Maná". Entre caba- 

corredores y lo poco que hablan, en "Karino" no se que 
icieron los guionistas. "Ayúdame", telefilm con tragedia gitana. 
'^Pie2a el "Musical Mallorca". Le falta luz. Concha Velasco no 

i'e. Isabel Borondo poco más y Uribarri "como Pedro por su 
■ Buen grupo "Travares" y "show" de Darts, con un paya- 

° que estropeó el smoking a más de uno. El que lo llevara de

Luisa Sala se pega media hora muriéndose en la 
ovela" y Silvia Tortosa empeñada en que se muera, para rezar 

'El canto de un duro", (¿Será por lo de Hacienda?), da 
'^^0 verlo. No hay toros y si "El show de los teleñecos". ¿Para 

más faena?. "Musical Mallorca"; lo mejor de lo mejor. Fan- 
^hcos Demis Roussos. Julio Iglesias y Mocedades. ¿Por qué la 

'''^á? Los "famosos guapos" saludan de nuevo. Paul Mauriat en 
principio con la orquesta, como Uribarri con Isabel y Concha, 

todo fue de maravilla, (paré Mauriat; no para la pareja 
'tríente). iAh, las luces ya iban mejor!.

tar "Ea jungla en armas" nos enseña la forma de asal-
ñast'^ desde las palmeras. Eso ni en los tebeos. Deporte
llore clave". El final de la competición del Musical Ma-
Méii^ UHF, ¿por qué? Ganan las tres mejores canciones: 
quint°' térra y Japón. Italia buen cuarto puesto. Acuario 
Hei„, P'^^do. Y luego dicen que no hay quinto malo. Fabuloso 
Con ^^tstein, que destacó sobre los demás genios musicales, 
^amn^~ Qtie nos sonó a tabaco americano en época de
brilla ''y ^'ttifumadores. Se han "pasao" con las luces. Casi nos 

los ojQs.
'¡^^^INGO 7 -

Para el Diá de la Mamá, después de ver "La casa 
un perro de regalo. O mejor un pañuelo. Lo en-
salen las chicas de "Destino: Argentina" en el 

^^tticla“'^ "^r'escas" que lo hacen en todas las revistas. Salen 
Parque lo exige el guión del concurso. "La frontera 

P^tPos saltarines y razonamientos filosóficos un tanto 
^obar cuerpo humano es una buena serie. Manolo Es-

ser ' por "el dinero" en "300 millones". Es que eso
^ssta ^^oé cosas, nadie sabia para qué vaha el dinero,

oiiau explicó un historiador hispanoamericano i Jo, tú 
que oir.

13,45
Carta de ajuste 
"La música de Mar 

cial de Adalid"
14,00
Apertura y presenta

ción
14,01
Avance telediario 
14,05
Programa regional 

simultáneo
14,30
Telediario 
Primera edición 
15.00 
Hora 15 
15.20 
Novela (Cap. III). 
"El crimen de Lord 

Arthur Saville" de Os
car Wilde.

15,45
Gente hoy 
16.15
Despedida y cierre.
18,45
Carta de ajuste 
"La guitarra de An

drés Segovia"
19,00
Apertura y presen

tación.
19,01
Avance telediario 
19,05
Dibujos animados 
"Correcaminos: 

Número 18"
19.30
Revista de toros 
20.15 
Fútbol
Final Copa de Eu

ropa.
22,20
Segunda edición 
22,50
Vuelta ciclista a 

España
Resumen de la etapa 

del diá.
23,00
Starsky y Hutch 
"El tigre de Omaha" 
23,50
Ultimas noticias 
Despedida y cierre.

SEGUNDA CADENA

19,30
Presentación y avan

ces.

23,50
Despedida y cierre, 

ción.

19,31 
Polideportivo

20.15
Cine club
"Vivir es lo que im

porta".

19,00
Carta de ajuste 
"Antonio Mata"

e s

La situación del trío son

sera victima de un robo, en

alquiler del piso.

Esta resultando una de le

va subiendo en índices de

se esta convirtiendo en a

TVE. No cabe la menor duda

nos lleva a un ambiente

son simpáticas y el chico

pues mucho mejor.

eso es lo mas importante;

los dramas yacabaron

Si a la gran interpreta-
cion.

diríamos desenfadada y muy

Un hombre en casa

más gratas sorpresas en TVE sencilla), de los tres
desde hace mucho tiempo. protagonista^ unimos la
La sene de producción
inglesa "Un hombre en casa

audiencia semana a semana y

media hora más esperada de

de que Un hombre en casa

fresco, al de los setenta, (a
principios), con una sociedad
permisiva y sin prejuicios.
Dos chicas y un chico que se
unen para vivir juntos es algo
sugerente y si las dos chicas

gracioso, a más no poder.

por supuesto ineditas y
bastante complicadas. Bien
les llega de visita la madre de
una de las chicas, bien un

ligue de otra o la gripe del
chico, cuando tiene que
jugar un partido que ni el
mismo sabe de qué es. ror
ejemplo, esta noche veremos
el episodio "Sólo es dinero",
en el que el simpático trío

el que desaparece el dinero
que guardaban para pagar el

(más que buena.

colaboración de dos grandes
actores secundanos, como
son Yootha Joyce y Brian
Murphy, (los vecinos de 
abajo), la mezcla que resulta

revuelto de
generaciones y humor, sin
ningún tipo de problemas. Y

que* todo se ve desde un
punto de vista optimista. Se

análisis pesimistas. Al fin,
una serie que nos hace ir a la
cama con la boca de oreja a
oreja. Gracias Robin and Cía.

23,45— 
Ultimas noticias. 

Despedida y cierre

19,00.-
Carta de ajuste. 

“Folklore; Ballets 
Populares Catalanes”.

19,30.-
Presentación y 

avances.
19,31.- 
Polideportivo 
20,15.-^
Redacción de noche
20,50—
Encuentros con las 

letras. “Número 96”. 
Incluso “Revista 
Teatro”.

22,30.-
Tribunas. “Los 

martes de más-menos”.

23,45.-
Despedida y cierre.

LOS TRES PROTAGONISTAS
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El Uo" a la Moncloa
BARCELONA, 9 (Europa Press).- Felipe Gonflez, 

secretario general- del Partido Socialista Obrero Español se 
declaró anoche socialdemócrata en el curso de una 
cena-coloquio organizada por la Asociación de la Prensa de 
Barcelona sobre el tema “La alternativa de poder”.

>NO AL FRENTE 
POPULAR

En reí ación con la 
colaboración con la 
izquierda, y más 
concretamente con los 
comunistas, Felipe González 
se declaró contrario a ella, 
precisando que había que 
evitar cualquier recuerdo del 
Frente Popular. “A oesarde 
lo, cual, dijo, la derecha 
afirma con frecuencia que 
aquel se ha formado". No 
descartó, sin embargo, la 
col aboración con las 
izquierdas y otros sectores a 
nivel parlamentario, y 
explicó que las alianzas 
podrían estar determinadas 

por los resultados electorales 
y la posibilidad de formar 
Gobierno.

Joan Reventós, por su 
parte, se declaró favorable a 
colaborar con los 
comunistas a nivel catalán.

CONSEGUIR OCHO 
MILLONES DE VOTOS

Felipe González repitió: 
“No tengo ningún empacho 
en llamarme socialdemócra
ta”, y afirmó que, dado que 
el espacio electoral situado a 
la izquierda del PSOE está 
ocupado por los comunistas, 
la posibilidad de conseguir 
votos se sitúa a la derecha 
del partido. En este sentido: 
“Se me dirá que esto es 

electoralismo. No lo niego, 
aunque en este país todos 
están haciendo lo mismo. 
Quiero conseguir los ocho 
millones de votos que 
necesitamos para llevar al 
Gobierno”.

En relación con las 
palabras de Alfonso Guerra 
en las que afirmaba que el 
PSOE sólo necesitaba ocho 
días para desmantelar la 
UCD, Felipe González 
af i rm ó : “La UCD se 
destruye sola, no hace falta 
empujarla”. Al referirse al 
partido gubernamental, el 
secretario general del PSOE 
recordó el desgaste que 
provoca el poder, más en las 
actuales circunstancias. 
Explicó que el Gobierno no 

tiene detrás el respaldo án 
un verdadero partido^ 
explicó que el Gobierno nC 
tiene una verdadera imaga 
de sociedad que ofreca 
“Los dirigentes de UCO, 
dijo, han ouerido crear aljí 
“ex novo que conden¡) 
diversas ideologías y nt 
resulta. Todos los grupa 
que están en su seno aspira 
a recoger la herencia di 
UCD”.

SEIS MINISTROS MANCO. 
NECTADO CON EL PSOE

Las declaraciones di 
A Ifonso . Guerra en i 
sentido de que cinci , 
ministros habían contactad) 
con el PSOE cara a 1) 
participación de éste ene; 
Gobierno, fueron tema di 
algunas preguntas. Felipi 
Gon zález afirmó: "Yi 
mantengo sólo contacta 
con Suárez, no hablo cm 
ministros. Sin embargo,) 
Alfonso lo dice sus razone 
tendrá”.

Por su parte, Javiii 
Solana, también presente™ 
la cena, manifestó que nfl 
eran cinco, sino seis, lal 
ministros que hafl 
contactaco con el PSOE H

Por otra parte, el 
secretario genral del PSOE 
manifestó que propondrá en 
el próximo Congreso del 
partido que desaparezca de 
su declaración programática 
el término “marxista”. El 
señor González afirmó, en 
este sentido, que tal palabra 
se había introducido en la 
declaración programática 
del PSOE en diciembre de 
1976; insitió en que Carlos 
Marx ahora no la usaría y se 
rafirmó en que el partido 
utiliza el marxismo como 
método, “lo cual, por otra 
parte dijo, hace incluso los 
historiaaores de derechas”. 

Respecto a las 
afiliaciones al partido y la

adhesión al marxismo 
afirmó: “A nadie se le pide 
profesiones de fe, cuando 
ingresa en el partido. 
Muchos llegan al socialismo 
desde criterios marxistes, 
otros desde un humanismo 
cristiano, y otros desde 
otras posiciones. No somos 
dogmáticos”.

Las declaraciones de 
Felipe González quien no se 
arredró en repetirlas una y 
otra vez ante las preguntas 
formuladas por los presentes 
cuyo número se acercaba al 
centenar, produjeron cierto 
estupor entre muchos de los 
comensales, miembros de 
los partidos socialistas y 
comunistas catalanes.

CARRILLO OPINA

• “Una respuesta a los 
requerimientos de la 
socialdemocracia 
internacional"

MADRID, 9 (Efe).— Santiago Carrillo, 
secretario general del Partido Comunista de 
España, piensa que la posibilidad expresada por 
Felipe González de que el PSOE abandone el 
marxismo "es una respuesta a los requerimientos 
de la Sociedad democracia internacional".

El señor Carrillo, en unas declaraciones hechas 
ante un grupo de periodistas en el descanso de los 
debptes de la Comisión Constitue—,¡al, manifestó 
también que la propuesta de Felipe González no 
le ha sorprendido mucha "Se venía advirtiendo 
una tendencia en una parte de la dirección del 
PSOE hacia posiciones socialdemócratas".

Tras señalar que Felipe González habrá 
calculado los pros y contras de la decisión, 
Santiago Carrillo dijo que "es bueno que cada 
partido clarifique posiciones. Ahora conviene que 
el centro se clarifique también, situándose 
colectivamente un poco más a la izquierda de lo 
que está, para no confundirse con la gran derecha 
ni con Alianza Popular". ’

Finalmente, Santiago Carrillo subrayó el 
hecho de que el PCE no haya abandonado algo 
fundamental, como es el marxismo. "Ha habido 
durante largos años, añadió, una campaña contra 
el concepto marxista, pero piensa que el 
marxismo es término que sigue teniendo 
significación para un amplio sector de la clase 
obrera y de la intelectualidad española".

Reacciones en el PSOE

M en
MADRID, 9 (Efe).— El primer secretario del Partido Socialista 

Español, Felipe González Márquez, anunció ayer en Barcelona el 
posible abandono de la definición como marxista del partido en el 
próximo congreso.

GREGORIO PECES BARBA

En relación con este tema, Gregorio Peces Barba-Martínez, dipu
tado socialista, señaló a Efe que como profesor entiende que el mar
xismo es un concepto que ya ha sido revisado desde su formulación 
en el pasado siglo. Citó como revisiones la leninista, la de Rosa Lu- 
xemburgo y la austromarxista, entre otras y dijo que todas ellas han 
hecho que el marxismo hoy sea diferente según se contemple desde 
cada una de estas perspectivas.

Añadió que hay que quitarle al tema el simplismo con el que se 
ha planteado por los que pueden criticar o alabar esta decisión, que 

jCs política y no trata de desarmar ideológicamente al socialismo, 
sino de quitar armas, deshonestas científicamente, que la derecha 
ha venido utilizando contra el PSOE.

Finalmente dijo que la decisión corresponde al Congreso y que 
como el PSOE es un partido democrático el aceptará la resolución 
de esa asamblea.

PABLO CASTELLANO

El diputado Pablo Castellano manifestó a “Efe” que; “Cada 
uno es muy dueño de administrar sus renuncias, pero algunos somos 
lo suficientemente brutos como para saber que renunciar hoy al 
marxismo es renunciar a cosas como la ley de la gravedad o la física 
nuclear y volver a la edad de piedra”.

LUIS YAÑEZ

“Se trata de una idea personal de Felipe y, por supuesto, podrá 
ser discutida a todos los niveles del partido”, declaró a “Efe”, Luis 
Yáñez, secretario de relaciones internacionales de la ejecutiva del

“Considero también, añadió Luis Yáñez, que el partido deberá 
seguir siendo marxista en el sentido metodológico, aunque le men
ción expresa de ello pueda aparecer o no en los estatutos. Al fin y 
al cabo, precisó Luis Yáñez, el término marxismo no había flora
do en ningún congreso del partido hasta el celebrado en 1976^. In
sisto, sin embargo, en que el PSOE deberá seguir inspirándose en el 
marxismo y en otras fuentes teóricas de la izquierda”.

PEDRO BOFILL, DE LA EJECUTIVA DEL PSP

“Con las reservas que conlleva no tener información completa 
de las declaraciones hechas por el secretario general, en mi opi
nión los términos no deben asustar a nadie y mientras permanezca 
el contenido esencial del marxismo y siga siendo el elemento a que 
responda el programa del partido, fundamentalmente en lo que hace 
referencia a la metodología para cambiar la sociedad, creo que sería 
secundario que apareciera el término niarxista especificado.

Sería diferente si se proyectase proponer abandonar los aspectos 
sustanciales del marxismo. En este último supuesto sería contrario, 
puesto que creo que, como método analítico, el marxismo sigue 
siendo útil, y prueba de ello es que lo utilizan, incluso de forma 
inconsciente, analistas que se califican como no rnarxistas.

En última instancia esto es una decisión que corresponde al con
greso del partido y que tendrá que ser debatido ampliamente por 
todos los militantes”.

• "Renunciar hoy al marxismo 
es renunciar hoy a cosas comí 
la ley de la gravedad"

ALONSO PUERTA, SECRETARIO DE LA 
FEDERACION DE MADRID

“Soy partidario de seguir utilizando el término marxismo,R 
(^e tenga un cierto coste de imagen, debido a la utilización drani 
tica que de él hace la derecha. , I

En el partido, todos, desde Felipe González hasta el más récit” I 
militante, entendemos el marxismo como una metodología y oo I 
mo un do^atismo.

De todas formas el congreso del partido decidirá, pero es unp””| 
blema que todavía no se ha planteado”.

ALFONSO GUERRA

Alfonso Guerra señaló que sólo ha leído los periódicos y 1 
cree que Felipe haya dicho que el partido va a renunciar 
mo. Lo que sí cree, añadió, es que haya dicho que es conven*”J 
sustituir la palabra marxismo en cuanto a la definición filosóficaq 
partido, en el sentido de que el partido puede definirse como*” I 
xista o como humanista. , J

Dijo después que conservando la metodología marxista P, Ll 
consideraree conveniente la definición directa en un

Añadió que cree estar en disposición de decir que I 
dicho que el partido renuncia al marxismo, sino que no deb” 
lizarse sólo la palabra marxismo para referirse al partido.

TIERNO GALVAN
El profesor Tierno Galván dijo que no desea hacer come** J 

hasta que no conozca el tema, del que no ha sido advertido P*
' tíHLuis Gómez Llórente, vicepresidente del Congreso. 

bién hacer comentarios hasta después de la reunión que ce*” 
esta noche la ejecutiva del PSOE. I

«!■COVELA
-Î* Rápida 

colocación

prefabricados 
de hormigón

Borgas IB.® Oliver) 
Tel. 34 10 62 - Zaragoza-UarmadOi
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